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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 457 
- без перепечаток 320 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Регулярный чемпионат удался: качественный хоккей 
привлек новых болельщиков. Меры по увеличению конкуренции в КХЛ 
работают" (Sports.ru) 
Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

По предварительным данным, требования по полу зарплат в КХЛ не 
выполнил только "Витязь" (ТАСС) 
На данный момент расходы клубов лиги на зарплаты хоккеистов не должны быть 
ниже 405 млн рублей 

перейти к статье 

В КХЛ установили новый рекорд посещаемости. Во многом из-за СКА и 
"Сибири" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Регулярный чемпионат FONBET КХЛ завершен.  

перейти к статье 

Идеальное "Торпедо", 0 аншлагов в Москве. Все о посещаемости КХЛ в 
этом сезоне (Чемпионат.com) 
После кошмарного прошлого сезона зрители вернулись на трибуны и побили 
рекорд лиги - спасибо новым аренам! 

перейти к статье 

КХЛ вынесла предупреждение "Торпедо" за непристойное поведение 
фанатов в матче с "Динамо" (Чемпионат.com) 
Как сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 
КХЛ, лига приняла решение вынести предупреждение нижегородскому "Торпедо" 
за поведение болельщиков в домашнем матче с московским "Динамо" 2 
февраля.  

перейти к статье 

Новый рейтинг зарплат хоккеистов КХЛ. Теперь не только этого сезона, но 
и следующего! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Представляем традиционный рейтинг зарплат "СЭ". 

перейти к статье 



 

 

Ткачев, Гальченюк, Буше - в тройке самых дорогих игроков КХЛ в сезоне-
2024/25 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий СКА Алекс Гальченюк войдет в тройку 
самых высокооплачиваемых игроков КХЛ в следующем сезоне с зарплатой в 100 
миллионов рублей в год. 

перейти к статье 

СКА превышает потолок зарплат на следующий сезон на 300 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", зарплатная ведомость СКА на следующий сезон 
составляет около 1,2 миллиарда рублей. Это на 300 миллионов больше, чем 
потолок зарплат. 

перейти к статье 

Серия первого раунда плей-офф КХЛ между московским и минским 
"Динамо" начнется 2 марта (ТАСС) 
Изначально серия должна была начаться 1 марта матчем на "ВТБ-Арене" 

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших хоккеистов последней недели регулярного сезона (Р-
Спорт) 
Аликин, Савиков и Семенов стали лучшими игроками последней недели 
регулярки КХЛ 

перейти к статье 

Ткачев - Спунер - Буше - лучшая тройка регулярки КХЛ. Игроки 
"Авангарда" забросили 66 шайб (Sports.ru) 
Определена лучшая тройка регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Быков - о рекорде Гусева: "У него великолепные бомбардирские 
качества" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" отреагировал на рекорд нападающего "Динамо" Никиты 
Гусева по результативности в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Форвард "Динамо" Гусев: "Мне вручили золотой шлем с неправильными 
цифрами. Но это быстро исправят" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард московского "Динамо" Никита Гусев рассказал "Матч ТВ", что на его 
золотой шлем нанесли неправильные цифры, поскольку вручение произошло до 
матча с ЦСКА, в котором игрок сумел улучшить статистику. 

перейти к статье 

Джиошвили - о перекрестном плей-офф: "Болельщикам будет интереснее 
- новые противостояния" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард московского "Динамо" Максим Джиошвили в интервью "СЭ" рассказал, 
что думает о перекрестном плей-офф.  

перейти к статье 

"Динамо" и "Металлург" возглавили итоговые Индексы силы сезона 
2023/2024 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ в разбивке по конференциям. 

перейти к статье 

СКА, в отличие от московского "Динамо", был готов пойти на уступки 
минскому "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Минское "Динамо" столкнулось с большими затруднениями, связанными с 
невозможностью провести первый из домашних (и третий в серии) матчей 
первого раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо" на "Минск-Арене". 

перейти к статье 

Генменеджер "Витязя" Варицкий: "Мы похожи на "Нью-Джерси" только по 

территориальному признаку. Все в НХЛ равны, а у нас такого нет" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий объяснил "Матч ТВ", почему 

его команду нельзя сравнивать с клубом "Нью-Джерси Девилз" из НХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ назвала игрока с самым сильным броском в сезоне-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига назвала игрока с самым сильным броском в 
сезоне-2023/2024 по данным, полученных от спортивной телематики. 

перейти к статье 

"Нам хорошо в Мытищах". Защитник "Куньлуня" - о возможном 
возвращении клуба в Китай (Чемпионат.com) 
Защитник "Куньлуня" Райан Спроул рассказал о возможном возвращении клуба 
в Китай. 

перейти к статье 

"Каждый матч в "Мегаспорте" конкретно пробирает". Хоккеист "Спартака" 
Мальцев - о разнице в поддержке болельщиков в России и США (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Михаил Мальцев рассказал, в чем заключается отличие 
в поддержке хоккейных болельщиков в России и США. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

КХЛ предупредила "Торпедо" и создала прецедент в плей-офф. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com) 
Роман Ротенберг заявил, что не считает себя "большим тренером", а в "Витязе" 
признали роковую ошибку. 

перейти к статье 

Это был крутой регулярный чемпионат КХЛ: новый чемпион, много 
атакующих команд, а только исполнители не решают (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В первом этапе было тяжело абсолютно всем. 

перейти к статье 

Сетка перекрестного плей-офф КХЛ. Кто на кого выходит во втором 
раунде и дальше? (Чемпионат.com) 



 

 

Разбираемся в нюансах нового формата Кубка Гагарина с наглядными 
примерами. 

перейти к статье 

Триумф "Динамо" и честная "Магнитка". Главное о финале регулярки КХЛ 
(Советский спорт) 
Закончившийся чемпионат запомнится болельщикам рекордами и 
неожиданными результатами.  

перейти к статье 

Кто станет сенсацией плей-офф КХЛ? "Лада" может задушить "Авангард", 
а "Магнитку" сгубить перелеты (Sport24.ru) 
В первом раунде Кубка Гагарина никуда без сюрпризов.  

перейти к статье 

Ларионов против СКА и магнитка в Хабаровске. Расклады в плей-офф КХЛ 
(Советский спорт) 
Команды ждет двухдневная передышка перед решающей частью сезона.  

перейти к статье 

"Спартак" и "Северсталь" устроят карнавал, ЦСКА сложит полномочия 
чемпиона. Превью первого раунда плей-офф на Западе (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Локомотив" в этом году должен преодолеть комплекс ЦСКА. Московское 
"Динамо" и СКА обойдутся без сенсаций в своих парах, а "Спартак" и 
"Северсталь" подарят зрителям праздник. 

перейти к статье 

ЦСКА и "Спартак" вылетят в первом же раунде? Плей-офф КХЛ готовит 
сенсации (News.sportbox.ru) 
Регулярный сезон КХЛ 2023/24 - все!  

перейти к статье 

"ЦСКА потерял кураж, а "Спартак" скосили травмы". Легенды подвели 
итоги регулярки КХЛ (Советский спорт) 
Первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина в этом сезоне стартует 29 февраля.  

перейти к статье 

Неформатный play-off (Коммерсантъ) 
Расклад в борьбе за Кубок Гагарина как никогда зыбок 

перейти к статье 

От Мозякина до Гусева. Лучшие бомбардиры регулярных чемпионатов 
КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 За 16 сезонов КХЛ только шесть хоккеистов становились лучшими 
бомбардирами регулярки.  

перейти к статье 

Американское чудо повторится в России? Непобедимый ЦСКА может 
стать нашим "Лос-Анджелесом", сотворив суперсенсацию! (Sport24.ru) 
"Кингз" попали в плей-офф с седьмого места, а затем выдали нереальные серии.  

перейти к статье 



 

 

"На каток зашел какой-то волосатый мужик. Смотрю, а это Ягр". Интервью 
молодого таланта Давыдова (Sport24.ru) 
Большой разговор о секретах Козырева, правильном питании и родном Омске.  

перейти к статье 

В "Динамо" в ближайшее время определятся с продлением контрактов с 
Кудашовым и Сопиным (ТАСС) 
Контракт главного тренера с московским клубом истекает по окончании сезона 

перейти к статье 

Московское "Динамо" хочет продлить Кудашова. Объясняем, почему это 
правильно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Руководство хочет придать команде позитивный импульс перед плей-офф.  

перейти к статье 

"Тот, кто умеет замедлить игру вокруг себя, делает магию". Интервью 
нападающего "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Максим Джиошвили - о том, как вернуться в хоккей после травмы. 

перейти к статье 

Волков объяснил, за счет чего минское "Динамо" может победить 
московское в плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Нападающий отметил, что игроки белорусской команды будут готовы на 100% 

перейти к статье 

Кожевников назвал главного фаворита в Кубке Гагарина - 2024 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает московское 
"Динамо" главным фаворитов в предстоящем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

"ЦСКА проигрывает "Витязю", кому-то, может, такое и интересно, но я 

смотрю другими глазами" - Плющев об итогах регулярного чемпионата 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что мастерство команд в Континентальной хоккейной лиге ( КХЛ ) продолжает 
уравниваться. 

перейти к статье 

"Ждем реальной борьбы "Динамо" за Кубок Гагарина". Интервью Алексея 
Терещенко - о регулярке КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Регулярный чемпионат FONBET Континентальной хоккейной лиги подошел к 
концу. Впереди развязка сезона, но и первая часть получилась невероятно 
богатой на события.  

перейти к статье 

Главный тренер "Автомобилиста": система Билялетдинова давнишняя, 
тяжело ее взламывать (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин поделился ожиданиями от 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024, в котором его подопечные встретятся с 
казанским "Ак Барсом" 

перейти к статье 



 

 

Клуб КХЛ "Витязь" договорился о новом контракте с одним из основных 
вратарей (ТАСС) 
Генменеджер отметил, что решение по новому контракту главного тренера 
Дмитрия Рябыкина примут после подведения итогов сезона 

перейти к статье 

Варицкий: тренеры "Витязя" не должны готовить игроков для других 
команд, это неправильно (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер клуба Игорь Варицкий рассказал о ситуации с 
контрактами некоторых игроков на следующий сезон, отдельно отметив 
легионерский состав команды.  

перейти к статье 

"Хотят ли игроки "Куньлуня" вернуться в Китай? Не думаю". Интервью с 
защитником "драконов" (Чемпионат.com) 
Один из главных старожилов клуба Райан Спроул считает, что "Ред Стар" 
комфортно и в Мытищах. 

перейти к статье 

Игнатьев: выиграть Кубок Гагарина "Куньлуню" нереально, но цели надо 
ставить высокие (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Кунлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев рассказал об итогах сезона-
2023/2024 для китайского клуба. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" - "Трактор": третья встреча за четыре года 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru представляет превью первого раунда Кубка Гагарина. За три последних 
сезона "Салават Юлаев" и "Трактор" дважды пересекались в плей-офф, и по 
одному разу победили друг друга.  

перейти к статье 

Ларионов маскирует проблемы нападками на соперников. Что будет с 
"Торпедо"? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Кажется, нижегородцы посыпались. 

перейти к статье 

"Научил бы кто пилить очки". Тренер "Лады" - главный хохмач КХЛ 
(Советский спорт) 
Олег Браташ превратил пресс-конференции в золотой фонд выражений и 
сарказмов.  

перейти к статье 

Ротенберг: у СКА еще есть ребята на травме, но они точно сыграют в 
плей-офф (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о состоянии травмированных 
игроков клуба из Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: на тренировке СКА было больше зрителей, чем ходят на 
игры в других городах (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о посещаемости "СКА Арены" 
на играх и тренировках команды. 



 

 

перейти к статье 

"Сильная, быстрая команда, дерзко играют". Ротенберг - о матчах с 
"Торпедо" в плей-офф (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от первого раунда 
плей-офф КХЛ, в котором его подопечные встретятся с нижегородским 
"Торпедо". 

перейти к статье 

Ротенберг: "Я точно не считаю себя большим тренером. Как только 
начнешь так думать - это конец карьеры" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал слова Александра 
Кожевникова, который сказал, что у Ротенберга есть задатки, чтобы стать 
большим тренером.  

перейти к статье 

"К каждой игре будем готовиться, как к последней". СКА собрал 15 тысяч 
перед плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Почти 15 тысяч зрителей собралось на "СКА Арене" в неигровой день. После 
завершения регулярного чемпионата СКА провел двусторонку.  

перейти к статье 

Более 15 тысяч зрителей посетили открытую тренировку СКА в Санкт-
Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Более 15 тысяч зрителей посетили открытую тренировку СКА в Санкт-
Петербурге  

перейти к статье 

СКА готовится к "Торпедо". Такого количества болельщиков на 
тренировке армейцев еще не было!. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Петербургский СКА начал подготовку к матчам с нижегородским "Торпедо" в 
первом раунде плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион назвал единственную команду КХЛ, которая 
удивила его в нынешнем сезоне (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал единственную 
команду КХЛ, которая удивила его в нынешнем регулярном чемпионате. 

перейти к статье 

Кожевников: "Салавату" надо надеяться только на первый раунд, я в Уфе 
не уверен (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников скептически отозвался 
о шансах "Салавата Юлаева" в текущем розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Сезон показал, что "Лада" умеет играть с 
"Авангардом", фаворита в серии нет" (Russia-hockey.ru) 
О серии "Авангард" - "Лада" и других противостояниях первого круга плей-офф 
КХЛ - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель Кубка 
Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

До 1 марта рассмотрят вопрос об увольнении гендиректора ХК "Сибирь" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В Новосибирске хоккейный клуб "Сибирь" завершил сезон 2023/2024, так и не 
попав в плей-офф. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Новосибирск против Новокузнецка, на кону - выход в плей-офф: превью 
серии "Сибирские Снайперы" - "Кузнецкие Медведи" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
28 февраля в Новокузнецке состоится первая игра серии плей-ин между 
"Кузнецкими Медведями" и "Сибирскими Снайперами".  

перейти к статье 

"СКА-1946": волшебный Демидов и один из лучших вратарей МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
"Сорок шестые" заняли второе место в "Золотом" дивизионе Запада и входят в 
плей-офф одним из фаворитов.  

перейти к статье 

Динамовец Иван Рябкин стал лучшим ассистентом среди игроков до 17 
лет за всю историю МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Динамо" обошел Ивана Демидова и Матвея Мичкова.  

перейти к статье 

Тольяттинцы бьются за первый плей-офф за девять лет и "Золотой" 
дивизион: превью серии "Авто" - "Ладья" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
28 февраля в Тольятти состоится первая игра серии плей-ин между "Ладьей" и 
"Авто". Mhl.khl.ru - о главных действующих лицах и интригах противостояния.  

перейти к статье 

"С трудом собрали 20 игроков на последний матч". Руководство 
"Толпара" подвело итоги сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная команда "Салавата Юлаева" проведет сезон 2024/2024 в 
"Серебряном" дивизионе.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Торпедо" встретится с "7.62" в 1/4 финала плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Нижний Новгород против Воскресенска в 1/4 финала.  

перейти к статье 

Главные интриги конца регулярного чемпионата: "Бирюса" против 
"Динамо-Невы", номинантки на призы (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Регулярный чемпионат Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024 выходит на 
финишную прямую - командам осталось провести по три матча.  



 

 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов считает Гусева самым полезным игроком в текущем сезоне КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Никита Гусев является самым полезным 
игроком в текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил "Матч 
ТВ" двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов. 

перейти к статье 

"В плей-офф КХЛ нужно ждать сюрпризов. Для команд все начинается 

заново" - Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов заявил "Матч 

ТВ", что в плеф-офф КХЛ стоит ждать сюрпризов. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
The Athletic включил защитника "Торпедо" в топ-3 предстоящего драфта 
НХЛ (Р-Спорт) 
The Athletic включил защитника "Торпедо" Силаева в топ-3 предстоящего драфта 
НХЛ 

перейти к статье 

The Athletic назвал Цыплакова главным свободным агентом для клубов 
НХЛ в Европе (Чемпионат.com) 
Журналист Кори Пронман в статье на сайте The Athletic высоко оценил шансы 
нападающего "Спартака" Максима Цыплакова заиграть в НХЛ. 

перейти к статье 

Школьник Ларионова в топ-3 драфта НХЛ. Но главный талант... белорус 
(Советский спорт) 
Антона Силаева и Артема Левшунова видят у себя все клубы лиги.  

перейти к статье 

Матч плей-офф ВХЛ перенесли из-за погодных условий (Р-Спорт) 
Матч плей-офф ВХЛ "Норильск" - "Рубин" перенесли из-за погодных условий 

перейти к статье 

Словак из лиги Украины: хотелось бы увидеть моралистов, когда они 
получат чек из России (Чемпионат.com) 
26-летний словацкий вратарь команды украинской лиги "Киев Кэпиталз" Борис 
Бабик ответил на вопрос, как он относится к игрокам из Европы, которые играют 
в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Разное 
 

Сборная "Легенды хоккея" переиграла команду жителей Подольска 
(РИАМО (riamo.ru)) 



 

 

Звездная сборная "Легенды хоккея" переиграла со счетом 5:3 любительскую 
команду жителей городского округа Подольск в шестом матче третьего зимнего 
сезона проекта "Выходи во двор" 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата. 
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка Континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за 10 лет заполучила этот значимый трофей. 
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет 
только расти. 
Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина - 2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ.  
Со второго раунда команды из разных конференций сыграют друг против друга - 
нет сомнений, что это тоже добавит зрелищности решающему этапу сезона", - 
приводит слова Морозова пресс-служба лиги. 

https://allhockey.ru/news/show/508879-
Aleksej_Morozov_podvel_itogi_regulyarnogo_chempionata_KHL 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Регулярный чемпионат удался: качественный хоккей 
привлек новых болельщиков. Меры по увеличению конкуренции в КХЛ 
работают" (Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024) 
Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ.  
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за 10 лет заполучила этот значимый трофей. 
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6 622 зрителя - будет 
только расти. 
Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина, и их состав доказывает, что 
меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и "Трактор" 
вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о себе "Лада" 
после возвращения в КХЛ. 
Со второго раунда команды из разных конференций сыграют друг против друга, 
нет сомнений, что это тоже добавит зрелищности решающему этапу сезона", - 
сказал президент лиги.  

https://www.sports.ru/hockey/1115872728-aleksej-morozov-regulyarnyj-chempionat-
udalsya-kachestvennyj-xokkej-pr.html 

К заголовкам сообщений 

По предварительным данным, требования по полу зарплат в КХЛ не 
выполнил только "Витязь" (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/508879-Aleksej_Morozov_podvel_itogi_regulyarnogo_chempionata_KHL
https://allhockey.ru/news/show/508879-Aleksej_Morozov_podvel_itogi_regulyarnogo_chempionata_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115872728-aleksej-morozov-regulyarnyj-chempionat-udalsya-kachestvennyj-xokkej-pr.html
https://www.sports.ru/hockey/1115872728-aleksej-morozov-regulyarnyj-chempionat-udalsya-kachestvennyj-xokkej-pr.html


 

 

Итог выполнения клубами Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) требований по 
полу заработных плат будет определен в конце сезона, по предварительным 
данным, регламент не выполняет только подмосковный "Витязь". Об этом ТАСС 
сообщили в пресс-службе КХЛ.  
"Итог выполнения клубами нормы регламента по полу заработных плат 
определяется в конце сезона. Предварительно, требования по полу заработных 
выплат выполняют все клубы, кроме хоккейного клуба "Витязь". При 
несоблюдении клубами значения пола заработных плат регламентом КХЛ 
установлены санкции по итогам сезона", - сообщил собеседник агентства.  
Пол зарплат в КХЛ для каждого клуба составляет 405 млн рублей, в сезоне-
2024/25 он должен вырасти до 450 млн рублей.  
При первом несоблюдении пола зарплат клуб обязан выплатить в 
стабилизационный фонд лиги 50% от разницы между полом и фактическими 
расходами клуба на оплату труда игроков в текущем сезоне, включаемыми в 
расчет пола. При последовательном несоблюдении требований в следующем 
сезоне клуб выплачивает 100% от этой же разницы. В случае несоблюдения пола 
зарплат в течение трех последовательных сезонов на совете директоров может 
быть поднят вопрос об исключении клуба-нарушителя из состава участников 
чемпионата.  

https://tass.ru/sport/20098097 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ установили новый рекорд посещаемости. Во многом из-за СКА и 
"Сибири" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Регулярный чемпионат FONBET КХЛ завершен. Он выдался насыщенным и 
интересным: это подтверждает хотя бы тот факт, что впервые за 10 лет Кубок 
Континента выиграл не ЦСКА или СКА, а "Динамо". И как итог, зритель вернулся 
на арены. Metaratings.ru рассказывает о посещаемости КХЛ в сезоне 2023/24. 
Еще никогда в истории отечественного хоккея не было такой большой средней 
посещаемости 
Посещаемость прошлого сезона КХЛ была катастрофической - вторая с конца за 
всю историю лиги, за исключением ковидных годов. Из-за эффекта низкой базы 
в нынешнем розыгрыше аудитория в любом случае ожидалась большой. Хотя 
бы из-за новых арен в Новосибирске и Санкт-Петербурге. Но мало кто 
рассчитывал на настолько взрывной рост. 
Средняя аудитория домашних матчей КХЛ в сезоне 2023/24 - абсолютно лучшая 
в истории не только лиги, но вообще в истории отечественного хоккея. На игры 
ходило по 6 622 зрителя. Это на 130 человек больше предыдущего рекорда, 
который был установлен в сезоне 2019/20. И тогда в КХЛ еще выступали рижское 
"Динамо", "Йокерит", а "Куньлунь" базировался в Китае. 
В сравнении с прошлым сезоном посещаемость лиги увеличилась на 1 113 
зрителей. Еще никогда рост не был таким резким и внушительным. Хотя здесь, 
скорее, именно сезон 2022/23 можно назвать аномальным. Но вот по общему 
числу зрителей нынешний чемпионат не лучший - просто потому что команд 
всего 23, а не 26-28, как было до пандемии. 
Рейтинг посещаемости в предыдущие сезоны выглядит так: 
СКА, минское "Динамо" и "Авангард" - вновь лучшие по посещаемости 

https://tass.ru/sport/20098097
https://allhockey.ru/news/show/508941-Odin_klub_KHL_predvaritel_no_ne_vypolnil_trebovanij_po_polu_zarplat
https://sport24.ru/hockey/news-624694-tolko-odin-klub-kkhl-predvaritelno-ne-vypolnil-trebovaniy-po-polu-zarplat


 

 

Простое объяснение, почему был установлен рекорд - это, конечно, новые арены 
в Санкт-Петербурге и Новосибирске. Без них посещаемость лиги остановилась 
бы в лучшем случае на отметке в 6 480 человек - и это если бы СКА и "Сибирь" 
полностью заполняли свои старые арены. 
Собственно, новая арена в Санкт-Петербурге и позволила "армейцам" стать 
лучшим клубом по аудитории в нынешнем сезоне - 13 346 зрителей. Но и без 
"СКА-Арены" команда Романа Ротенберга имела все шансы возглавить рейтинг. 
30 матчей на "Ледовом" в среднем собирали по 12 047 человек. А пять игр на 
"СКА-Арене" - 20 880 человек. 
Всего же рейтинг посещаемости всех 23 клубов КХЛ выглядит так: 
Но следует помнить, что рекорд в сезоне 2019/20 был установлен во многом 
благодаря большим аренам в Хельсинки и Риге. Плюс в декабре 2019-го на 
"Газпром Арене" при 61 тыс. зрителей прошла "Зимняя классика" между СКА и 
ЦСКА. Только одна эта встреча увеличила среднюю посещаемость всего сезона 
сразу на 69 человек. 
Собственно, именно поэтому высокие цифры у СКА в нынешнем сезоне не 
являются рекордными для отечественных клубов. Игра на стадионе "Зенита" 
позволила петербургской аудитории в сезоне 2019/20 добраться до отметки в 13 
594 человека. 
За год выросла посещаемость у 21 клуба КХЛ 
И без этой игры при старых аренах в Санкт-Петербурге и Новосибирске должен 
был случиться рекорд посещаемости. Просто для понимания: аудитория матчей 
увеличилась у 21 клуба из 22, что выступали в прошлом сезоне. Единственное 
исключение - это "Ак Барс" (-367 зрителей). 
Но проседание посещаемости в Казани легко объяснимо - вмешались "Игры 
будущего", из-за чего команде пришлось 4 игры провести в старом Дворце 
спорта, вмещающем 3,5 тыс. зрителей. И поэтому впервые с середины 10-х 
средняя аудитория "Салавата Юлаева" превзошла казанскую... Зато "Ак Барс" 
стал лучшим клубом КХЛ по заполняемости в гостях - 87%. 
Несправедливо сравнивать клубы по числу зрителей из-за разного календаря, 
так что оптимальный критерий - именно заполняемость. Он показывает, какие 
клубы популярны, а какие - нет. В лидерах традиционно топ-команды, а в 
аутсайдерах - "Северсталь" и иностранные "Динамо" с "Куньлунем". 
Что уж говорить о росте интереса, если средняя посещаемость увеличилась 
даже у "Торпедо". Просто в прошлом году были игры, прошедшие при 
заполняемости "Нагорного" на 98-99%, а сейчас все встречи собрали полный 
дворец. Плюс резко "вернулись" зрители на трибуны в Москве. Правда, из-за 
больших арен заполняемость здесь далека от идеала. 
Еще один важный фактор, почему увеличилась посещаемость - это Минск. До 
возведения "СКА-Арены" дворец в столице Белоруссии был крупнейшим в лиге 
- 15 086 зрителей. И когда народ массово валил на "Динамо", средняя 
посещаемость была хорошей. Собственно, приличные значения десятилетней 
давности обеспечивались именно минчанами. 
В сравнении с прошлым сезоном посещаемость "Динамо" увеличилась на 3 566 
человек. Клуб в одиночку увеличил среднюю сезонную аудиторию лиги на 155 
зрителей. Всего более чем 500 человек выросла посещаемость у 16 клубов из 
22-х, что играли в прошлом сезоне. 
Несмотря на рекорд, КХЛ все еще отстает от Германии и Швейцарии 
Несмотря на резкий рост посещаемости, КХЛ все равно осталась на конец 
февраля, и, видимо, останется к концу сезона, третьей лигой Европы. Германия 
и Швейцария так и недосягаемы на данный момент. Ко всему прочему, эти лиги 
сами могут установить свои собственный рекорды по аудитории. 



 

 

Однако надо понимать, что КХЛ находится в сложном положении из-за своих 
размеров, в сравнении с европейскими лигами. Здесь 23 клуба, включая "Витязь" 
и "Куньлунь", выступающие не в "родных" городах. А в европейских чемпионатах 
выступают всего по 12-15 команд. 
Если взять только 12 лучших клубов КХЛ по посещаемости, то аудитория 
значительно превосходит показатели и Германии, и Швейцарии. А Швецию и 
Чехию российская лига обошла еще в прошлом десятилетии: 
посещаемость 12 лучших клубов КХЛ - 8 553 зрителя; 
посещаемость 14 лучших клубов КХЛ - 8 215 зрителей; 
посещаемость 15 лучших клубов КХЛ - 8 034 зрителя. 
Что касается посещаемости клубов, то на данный момент 3 команды из КХЛ 
входят в топ-10 лучших в Европе - это СКА, минское "Динамо" и "Авангард". 
"Сибирь", которая переехала на новую арену, находится лишь на 11-м месте. То 
есть сейчас, чтобы быть в топ-10, желательно стабильно собирать по 11 тысяч 
зрителей. 
В топ-20 на 27 февраля помимо вышеуказанной четверки еще входят "Салават 
Юлаев" с "Трактором". С крайне высокой вероятностью уфимцы так и останутся 
здесь к концу регулярных чемпионатов в Европе, а вот челябинцы могут и 
вылететь. Рейтинг выглядит так: 
а 
Европейские чемпионаты завершатся в середине марта (за исключением 
турнира в Великобритании, но у него уникальная система проведения). После 
этого Metaratings.ru опубликует исследование, в котором подведет итоги 
посещаемости европейских лиг и клубов на фоне КХЛ. 
Есть все предпосылки, что через год рекорд снова падет 
Сейчас сложно прогнозировать, какие будут значения в следующем году. Ведь 
мало кто ожидал падения в 2023-м, а также резкого роста в нынешнем сезоне. 
Однако есть все предпосылки к очередному рекорду. 
Во-первых, СКА окончательно переедет на новую арену. Только за счет этого 
средняя посещаемость всей лиги должна увеличиться на 150-200 зрителей. 
Плюс в Новосибирске еще не пройдет эффект от новизны арены, так что здесь 
можно ожидать аудиторию в 10 000+ человек. 
Также вполне можно ожидать, что "Торпедо" по ходу следующего сезона 
переедет на новую 12-тысячную арену. То есть, база для увеличения 
посещаемости есть. Плюс КХЛ может реформировать календарь - обсуждается, 
что сезон 2024/25 будет заканчиваться в середине мая. 
Если так оно и будет и сохранится календарь из 68 встреч, то большее число 
матчей будет попадать на выходные. В эти дни заполняемость арен 
увеличивается более чем на 10% в сравнении с будними. Но если КХЛ еще 
увеличит и количество матчей внутри конференций, то можно ожидать большего 
роста. 
Например, посещаемость московских игр против команд Запада намного 
большая, чем против восточных клубов. Все-таки это дерби. Если число таких 
встреч увеличится, то это же случится и с посещаемостью больших арен в 
Москве. Примерно из-за этого и в сезоне 2019/20 у клубов Москвы были 
рекордные показатели. Тогда на "Спартак" ходило почти по 9 тысяч зрителей - 
сейчас такие цифры сложно представить. 
В любом случае, кажется, что КХЛ нашла себя и выбралась из кризиса. И все это 
наложилось на отличный сезон, полный интриг. Сейчас можно прогнозировать 
еще один триумф - уже по посещаемости в плей-офф. И Metaratings.ru после его 
завершения подведет окончательные итоги по аудитории российского хоккея, в 
том числе и в МХЛ. Там ведь тоже могут пасть все рекорды. 



 

 

https://metaratings.ru/blog/v-kkhl-ustanovili-novyi-rekord-poseshaemosti-vo-mnogom-
iz-za-ska-i-sibiri/ 

К заголовкам сообщений 

Идеальное "Торпедо", 0 аншлагов в Москве. Все о посещаемости КХЛ в 
этом сезоне (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
После кошмарного прошлого сезона зрители вернулись на трибуны и побили 
рекорд лиги - спасибо новым аренам! 
За каких-то полтора сезона ситуация с посещаемостью КХЛ проделала разворот 
на 180 градусов. Осень прошлого года была ознаменована печальными кадрами 
с полупустыми трибунами даже в городах с маленькими аренами - а в этом году 
лига получила новые стадионы в Новосибирске и Петербурге, которые постоянно 
собирали аншлаги. 
Теперь КХЛ с гордостью рапортует, что побит рекорд средней посещаемости 
регулярных сезонов: в этом сезоне арены лиги в среднем собирали 6622 зрителя 
на одном матче. Предыдущий рекорд в 6492 зрителя был установлен в 
последнем доковидном и вообще "нормальном" сезоне-2019/2020. А как же 
ходили на каждый конкретный клуб лиги? В таблице ниже мы, руководствуясь 
здравым смыслом, записываем посещаемость "Куньлунь" - СКА в копилку 
питерского клуба, а аншлаг отсчитываем с 95% заполняемости арены. 
Первый 20-тысячник в КХЛ - это очень круто. Пиар-катастрофой стали попытки 
одержимого мегаломанией СКА натянуть очередной мировой рекорд, пытаясь 
записать в посещаемость всех уборщиков и стюардов арены. Все это 
закономерно было обсмеяно, а вместе с водой нелепого пиара выплеснули 
отличные цифры. СКА провел на новой арене шесть матчей и на каждом 
пробивал отметку в 20 тысяч - выборка маленькая, но вряд ли ситуация 
кардинально и резко станет хуже. 
"Авангард" прекрасно собирал и в прошлом сезоне, в этом ситуация не 
изменилась. Стоит отметить, что как минимум топовые матчи "ястребов" имеют 
вполне себе московский ценник: например, билет в центральный сектор первого 
яруса на "Металлург" стоил 4500 рублей, на центр второго яруса - 1800, а 
угловые секторы второго яруса начинались от 1100. Все это не помешало 
"Авангарду" собрать на этой игре очередной аншлаг, да и в целом "G-Drive 
Арена" не видела меньше 10 тысяч зрителей в этом сезоне. 
В Новосибирске уже наверняка пожалели, что решили построить арену на 10 500 
зрителей в третьем по численности населения городе России. Даже в сезоне, где 
"Сибирь" выцеживала голы с огромным трудом и попадала в скандалы, никаких 
проблем с аудиторией на "Сибирь-Арене" не было. В новом сезоне должны 
появиться лишние зрительские ряды в "зоне отчуждения" между трибунами и 
ледовой площадкой, которые могут добавить до тысячи новых мест. Однако не 
стоило ли в полуторамиллионном Новосибирске сразу замахнуться на 15-
тысячник? 
Этот вопрос вскоре может встать и в городах, где в середине нулевых построили 
арены на семь-восемь тысяч, которые казались огромным шагом вперед по 
сравнению со стандартными советскими коробочками с двукратно меньшей 
вместимостью. Вполне возможно, что еще относительные новые арены в Казани 
и Уфе перестанут удовлетворять запросы огромной аудитории, которые 
привлекают местные клубы - Челябинск тоже попадает в эту категорию. 
Возможно, слишком скромными оказались в Нижнем Новгороде. Конечно, у 
"Торпедо" маленькая арена, но 100-процентная посещаемость на каждом матче 
- невероятный результат, который напоминает "Амур" 10-летней давности. 
Нижний и так был хоккейным городом, а успехи молодой команды Ларионова в 
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прошлом году дали мощнейший импульс в новом сезоне. Новая арена в Нижнем 
должна вместить уже почти стандартные для новых арен 12 тысяч - и, может 
быть, стоило накинуть еще тысячи три, чтобы удовлетворить спрос? 
Почти у всех клубов лиги посещаемость по сравнению с прошлым годом 
улучшилась - в отстающих неожиданно оказался "Ак Барс", но клуб подставили 
"Игры будущего", из-за которых несколько матчей клуб провел в крохотном 
дворце спорта и сильно подрезал средние показатели. Более показательным 
будет сравнение с пиковым сезоном-2019/2020 - правда, за это время те же 
сибирские клубы успели переехать на новые арены: 
Несмотря на общий рост, половина клубов стала собирать меньше, чем до 
ковида, и новые арены спасают ситуацию. Печалит ситуация в Москве, где в 
последний доковидный год замахивались на рекордные советские результаты. 
Стоит отметить, что "Спартак" с точки зрения посещаемости намного сильнее 
провел вторую половину сезона, чем первую, где лишь раз за первые 10 игр 
пробивал отметку в пять тысяч зрителей. Однако клуб с такой фан-базой просто 
не мог долго собирать такую аудиторию - возможно, атакующий стиль Жамнова 
разбудил красно-белых фанатов. 
Увы, ни один московский клуб не смог пробить заветную отметку в 95% 
заполняемости на конкретном матче. Ближе к этому снова был "Спартак", 
несколько раз собиравший более 10 тысяч зрителей - пожалуй, клубу мешает 
игра на "Мегаспорте", который кажется уже морально устаревшим, а на 
некоторые места билеты как будто и вовсе никогда не продаются. Интересно, что 
в первой половине сезона посещаемость в Москве была лучше, чем во второй - 
касается это всех трех клубов, которые осенью порой не собирали и четыре-пять 
тысяч зрителей. Показательно, что хорошую кассу сделали два матча "Торпедо", 
которые прошли с солидным выездным десантом. 
Пара слов и об отстающих. Как уже говорилось, "домашний" матч в Петербурге 
с точки зрения здравого смысла не идет в зачет "Куньлуня" - а ведь на бумаге он 
увеличивает среднюю посещаемость клуба сразу на 50%! 33 матча в Мытищах 
суммарно посетили около 35 тысяч зрителей, немалую часть которых составили 
болельщики московских клубов и вездесущие фанаты "Авангарда". В этом плане 
китайский клуб тянет всю КХЛ вниз, а его существование в текущем положении 
с каждым годом выглядит все страннее. Есть вопросы и к "Сочи", который в свои 
первые годы собирал куда больше фанатов - впрочем, когда ты не совсем 
самостоятелен, сложно генерировать аншлаги. 
Болельщик "Куньлуня" 
"Витязю" и "Нефтехимику" повезло, что лига, в отличие от ситуации пятилетней 
давности, не точит топор сокращения - иначе эти клубы сейчас могли бы попасть 
в число секвестированных. Нижнекамск спасает очень крутая школа, которая в 
недавнем рейтинге лиги попала в десятку, а также довольно бодрый хоккей и 
улучшившееся позиционирование клуба в целом - хотя отметим, что живущая в 
похожих обстоятельствах "Северсталь" привлекает больше народа. А вот raison 
d'etre кочующего по Подмосковью и оставшегося без подольской школы "Витязя" 
с каждым годом искать все труднее. Даже про "социальный проект" с такой-то 
посещаемостью говорить не получается. 
Пожалуй, самый пугающий вариант развития хоккея в России не сбывается: 
несмотря на то что лига бьет в колокола из-за старения аудитории, на трибунах 
можно заметить кучу детей. Пока футбол находится в ловушке Fan ID и пытается 
завлекать зрителей даже в ущерб себе, хоккей на этом фоне стрижет купоны.  

https://www.championat.com/hockey/article-5450850-statistika-poseschaemosti-
etogo-sezona-khl-poseschaemost-khl-v-sezone-2023-2024.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5450850-statistika-poseschaemosti-etogo-sezona-khl-poseschaemost-khl-v-sezone-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/article-5450850-statistika-poseschaemosti-etogo-sezona-khl-poseschaemost-khl-v-sezone-2023-2024.html


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ вынесла предупреждение "Торпедо" за непристойное поведение 
фанатов в матче с "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Как сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 
КХЛ, лига приняла решение вынести предупреждение нижегородскому "Торпедо" 
за поведение болельщиков в домашнем матче с московским "Динамо" 2 
февраля. Фанаты нижегородцев демонстрировали неприличные жесты в адрес 
игроков гостей, а также забросали лед посторонними предметами. 
"После изучения всех фактов, связанных с поведением болельщиков, 
произошедших во время матча №665 "Торпедо" - "Динамо" Москва, лига приняла 
решение вынести предупреждение ХК "Торпедо" за нарушение требований пп. 
"е" п. 4 ст. 6 технического регламента КХЛ и пп. 4.5, пп. 4.8 п. 4 правил поведения 
в спортсооружении (приложение №6 к техническому регламенту КХЛ)", - заявили 
в пресс-службе КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450782-khl-vynesla-preduprezhdenie-
torpedo-za-nepristojnoe-povedenie-fanatov-v-matche-s-dinamo.html 
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К заголовкам сообщений 

Новый рейтинг зарплат хоккеистов КХЛ. Теперь не только этого сезона, но 
и следующего! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 февраля 
2024) 
Представляем традиционный рейтинг зарплат "СЭ". 
"СЭ" уже в десятый раз публикует рейтинг самых высокооплачиваемых 
хоккеистов КХЛ. Все зарплаты игроков можно посмотреть на специальном 
портале. В рейтинге указана базовая зарплата игрока за сезон в рублях, которая 
учитывается под потолком в 900 миллионов - без бонусов и премий. То, что 
хоккеисты получат гарантированно.  
По сравнению с тем рейтингом зарплат, который мы публиковали в начале 
сезона, изменений совсем немного. Владимир Ткачев из "Авангарда" по-
прежнему самый высокооплачиваемый игрок КХЛ с зарплатой в 101 миллион 
рублей в год. Второй - все так же его одноклубник Рид Буше (95), а третью 
строчку делят Александр Радулов из "Ак Барса" и Максим Шалунов из 
"Локомотива" (по 90).  
Но в десятке все-таки есть одно изменение. Канадский нападающий Жан-
Себастьян Ди, которого "Магнитка" подписала на зарплату в 80 миллионов 
рублей в год, был расторгнут магнитогорцами в начале декабря. После 
неудачного старта сезона Ди получил травму и выбыл на месяц, а когда 
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https://sportrbc.ru/news/65de203d9a794709d625ed94
https://russian.rt.com/sport/news/1278647-khl-torpedo-preduprezhdenie-fanaty-dinamo-match
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nakazanie-za-chuzhoe-hamstvo-khl-vyneslo-torpedo-preduprezhdenie-za-povedenie-fanatov-na-matche-s-moskovskim-dinamo/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-poluchilo-preduprezhdenie-ot-khl-za-povedenie-fanatov-v-matche-s-dinamo-2183832/
https://www.sports.ru/hockey/1115872474-kxl-vynesla-preduprezhdenie-torpedo-za-nepristojnoe-povedenie-fanatov-.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/292160
https://metaratings.ru/news/torpedo-poluchilo-preduprezhdenie-ot-kkhl-za-povedenie-fanatov-338406/
https://sport24.ru/hockey/news-624658-kkhl-vynesla-preduprezhdeniye-torpedo-za-nepristoynoye-povedeniye-fanatov-v-matche-s-dinamo
https://allhockey.ru/news/show/508908-KHL_vynesla_preduprezhdenie_Torpedo_za_nepristojnoe_povedenie_fanatov


 

 

вернулся, то не смог влиться в состав. В итоге Ди продолжил карьеру в 
"Нефтехимике", получив за четыре с половиной месяца 22 миллиона рублей.  
Так и не сыграл в этом сезоне за "Трактор" из-за проблем со здоровьем входящий 
в топ-50 самых дорогих игроков лиги нападающий Андрей Чибисов. Более того, 
он вообще может завершить профессиональную карьеру. А, пожалуй, самый 
выгодный контракт подписал "Спартак": Николай Голдобин, зарабатывающий 45 
миллионов рублей в год и не входящий даже в топ-75 самых 
высокооплачиваемых хоккеистов лиги, набрал целых 78 (37+41) очков.  
В топ-14 самых дорогих игроков - сразу четверо представителей "Ак Барса". 
Шипачев, Радулов, Войнов и Яшкин получают 320 миллионов рублей на 
четверых. При этом в более расширенных топах более широкое 
представительство - у СКА и ЦСКА, которые распределяют доходы между 
игроками более равномерно.  
Зарплатные бюджеты клубов могут существенно увеличиваться по ходу сезона - 
не только за счет приглашения новичков, но и по причине достижения игроками 
индивидуальных бонусов. Наиболее значительную роль они играют в не самых 
богатых командах. Во многих они привязаны к выходу в плей-офф. И именно 
достижение бонусов игроками позволяет клубам укладываться в пол зарплат.  
Но это удается не всем. Например, "Витязь" в этом сезоне заплатил штраф в 
размере 15 миллионов рублей за то, что не смог потратить на зарплаты 405 
миллионов. Текущая сумма зарплат "Северстали" также сильно далеко от пола, 
но за счет бонусов и контрактов покинувших команду Токранова и Вовченко она 
добралась до нужной отметки. 
В следующем сезоне в лиге должен появиться еще как минимум один игрок, 
получающий в год девятизначную сумму. Зарплата форварда СКА Алекса 
Гальченюка, зарабатывающего в этом сезоне 50 миллионов рублей в год, 
должна вырасти вдвое. Вот только останется ли она такой большой в следующем 
сезоне? 42 (16+26) очка в 61 матче - неплохой показатель, но с такой зарплатой 
игрок должен быть главной звездой команды. В СКА же намного ярче выглядят 
Никишин, Хайруллин, Глотов, Зыков, Толчинский.  
Наверняка кто-то еще из списка сменит клуб или расторгнет контракт. Явно не 
стоит 75 миллионов сейчас защитник "Ак Барса" Вячеслав Войнов. Столько же 
получает его одноклубник Евгений Свечников, которого Зинэтула Билялетдинов 
плотно задвинул в запас. А вот центрфорвард ЦСКА Владислав Каменев 
получил заслуженное повышение - теперь с 75 миллионами в год он самый 
высокооплачиваемый игрок команды наряду с Константином Окуловым и 
Антоном Слепышевым.  
Многие клубы еще толком и не работали над продлением контрактов со своими 
игроками и комплектованием состава на следующий сезон. Например, у 
"Адмирала" подписаны только пять игроков, у "Амура" - шесть. В "Ладе" вообще 
принципиально не ведут переговоры с хоккеистами о продлении до окончания 
выступления команды в текущем чемпионате - об этом не раз говорил 
спортивный директор клуба Рафик Якубов.  
А вот СКА уже сейчас можно задумываться о разгрузке зарплатной ведомости на 
следующий сезон: контракты игроков уже занимают 1,2 миллиарда при потолке 
в 900 миллионов. Все из-за того, что при схожей проблеме перед нынешним 
турниром армейцы продлевали игроков с увеличением зарплаты в последующих 
сезонах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/reyting-zarplat-khl-samye-dorogie-
hokkeisty-ligi-v-sezone-2023-2024-2183749/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/reyting-zarplat-khl-samye-dorogie-hokkeisty-ligi-v-sezone-2023-2024-2183749/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/reyting-zarplat-khl-samye-dorogie-hokkeisty-ligi-v-sezone-2023-2024-2183749/


 

 

Ткачев, Гальченюк, Буше - в тройке самых дорогих игроков КХЛ в сезоне-
2024/25 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 февраля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий СКА Алекс Гальченюк войдет в тройку 
самых высокооплачиваемых игроков КХЛ в следующем сезоне с зарплатой в 100 
миллионов рублей в год. 
На один миллион больше получит форвард "Авангарда" Владимир Ткачев, на 
пять меньше - нападающий омичей Рид Буше. 
В регулярном чемпионате КХЛ-2023/24 Гальченюк сыграл за СКА 61 матч и 
набрал 42 (16+26) очка. Питерский клуб в первом раунде плей-офф встретится с 
"Торпедо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tkachev-galchenyuk-bushe-v-troyke-
samyh-dorogih-igrokov-khl-v-sezone-2024-25-2183902/ 

К заголовкам сообщений 

СКА превышает потолок зарплат на следующий сезон на 300 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 февраля 2024) 
Как стало известно "СЭ", зарплатная ведомость СКА на следующий сезон 
составляет около 1,2 миллиарда рублей. Это на 300 миллионов больше, чем 
потолок зарплат. 
Самым высокооплачиваемым игроком армейцев в следующем сезоне станет 
Алекс Гальченюк с зарплатой в 100 миллионов рублей в год. 
СКА в первом раунде плей-офф КХЛ сыграет с "Торпедо". Команда Романа 
Ротенберга набрала 95 очков в регулярном чемпионате и заняла 2-е место в 
Западной конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-prevyshaet-potolok-zarplat-na-
sleduyuschiy-sezon-na-300-millionov-rubley-2183900/ 

К заголовкам сообщений 

Серия первого раунда плей-офф КХЛ между московским и минским 
"Динамо" начнется 2 марта (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Первый матч серии первого раунда плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) между московским и минским "Динамо" стартует 2 марта в 
Москве. Об этом сообщает пресс-служба московской команды.  
Изначально серия должна была начаться 1 марта матчем на "ВТБ-Арене". 
Вторая игра также должна была пройти на домашнем стадионе бело-голубых 3 
марта, в этот же день "ВТБ-Арена" должна принять матч 19-го тура Мир - 
Российской премьер-лиги (РПЛ) между столичными "Динамо" и "Локомотивом". 
Вторая игра серии между московским и минским "Динамо" пройдет 4 марта в 
Москве.  
Первая игра серии стартует в 17:00 мск, вторая - в 19:30 мск. Третий и четвертый 
матчи серии состоятся в Минске 6 марта (начало - 19:10 мск) и 8 марта (начало - 
17:10 мск). В случае необходимости пятый матч пройдет в Москве 10 марта 
(17:00 мск), шестой - в Минске 12 марта (19:10 мск), седьмой - в Москве 14 марта 
(19:30 мск).  
Московское "Динамо" стало победителем регулярного чемпионата КХЛ, набрав 
98 очков. Минская команда заняла восьмое место в Западной конференции с 69 
очками.  

https://tass.ru/sport/20093553 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ назвала лучших хоккеистов последней недели регулярного сезона (Р-
Спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Голкипер екатеринбургского "Автомобилиста" Евгений Аликин, защитник 
московского "Спартака" Егор Савиков и форвард казанского "Ак Барса" Кирилл 
Семенов признаны лучшими игроками заключительной, 24-й недели регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), сообщается на 
официальном сайте КХЛ.  
Аликин признан лучшим вратарем недели в КХЛ в пятый раз в карьере. На 
минувшей неделе он одержал две победы в трех матчах, отразил 98,44% 
бросков, его коэффициент надежности составил 0,43. В матче против 
ярославского "Локомотива" (2:0) Аликин оформил шатаут.  
Савиков впервые в карьере стал лучшим защитником недели. Он набрал 3 очка 
(2 шайбы и 1 передача) в трех матчах с показателем полезности "+1". В матче 
против череповецкой "Северстали" (5:3) шайба Савикова стала победной. Также 
на его счету два заблокированных броска и один отбор шайбы.  
Семенов назван лучшим нападающим во второй раз в карьере. Форвард набрал 
5 очков (3+2) в 4 матчах. В игре с владивостокским "Адмиралом" (4:2) Семенов 
стал автором победной шайбы. Также на его счету девять силовых приемов, два 
отбора шайбы и два перехвата.  
Лучшим новичком во второй раз в карьере признан голкипер магнитогорского 
"Металлурга" Илья Набоков, который одержал две победы в двух матчах. Он 
отразил 98,48% бросков, его коэффициент надежности составил 0,50. В матче 
против хабаровского "Амура" (3:0) Набоков оформил сухарь.  

https://rsport.ria.ru/20240227/khl-1929740861.html 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 27 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ткачев - Спунер - Буше - лучшая тройка регулярки КХЛ. Игроки 
"Авангарда" забросили 66 шайб (Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024) 
Лучшей тройкой чемпионата стало сочетание Владимир Ткачев - Райан Спунер - 
Рид Буше ("Авангард"). Эти игроки забросили 66 шайб. 
Тройка "Авангарда" показала третий результат среди всех победителей этой 
награды, уступив только тройкам Никита Гусев - Вадим Шипачев - Евгений 
Дадонов (69 шайб в сезоне-2016/17 в составе СКА), Данис Зарипов - Ян Коварж 
- Сергей Мозякин (71 шайба в сезоне-2013/14 за "Металлург").  
Представители омского клуба стали обладателями этого приза второй раз 
подряд. В прошлом сезоне сочетание Ткачев - Буше - Корбэн Найт забросило 42 
шайбы. 

https://rsport.ria.ru/20240227/khl-1929740861.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/semyonov-alikin-savikov-nabokov-luchshie-igroki-nedeli-v-khl
https://allhockey.ru/news/show/508875-Obyavleny_luchshie_igroki_poslednej_nedeli_regulyarnogo_chempionata_KHL
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/191168-obyavleny-luchshie-igroki-posledney-nedeli-regulyarnogo-chempionata-khl
https://www.vesti.ru/article/3825032
https://sport.tatar-inform.ru/news/kirill-semenov-stal-lucsim-napadayushhim-poslednei-nedeli-regulyarki-kxl-5889155
https://sport24.ru/hockey/news-624590-obyavleny-luchshiye-igroki-posledney-nedeli-regulyarnogo-chempionata-kkhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022432_Alikin_Savikov_i_Semenov_nazvany_luchshimi_igrokami_poslednej_nedeli_regularnogo_chempionata_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022432_Alikin_Savikov_i_Semenov_nazvany_luchshimi_igrokami_poslednej_nedeli_regularnogo_chempionata_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115871640-semenov-alikin-savikov-nabokov-luchshie-igroki-nedeli-v-kxl.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/27/khl-opredelila-luchshih-igrokov-24-j-nedeli-sezona-2023/2024/
https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528337.html


 

 

Отметим, что в этой номинации учитывались все случаи, когда один из трех 
представителей тройки забрасывал шайбу, а двое других находились на льду в 
этот же момент.  

https://www.sports.ru/hockey/1115871615-tkachev-spuner-bushe-luchshaya-trojka-
po-itogam-regulyarki-kxl-igroki-.html 

К заголовкам сообщений 

Быков - о рекорде Гусева: "У него великолепные бомбардирские 
качества" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" отреагировал на рекорд нападающего "Динамо" Никиты 
Гусева по результативности в регулярном чемпионате КХЛ. 
"Хочу поздравить Никиту с таким выдающимся результатом! У него 
великолепные бомбардирские качества и высокое мастерство завершения атак. 
При этом стоит упомянуть о его партнерах, которые способствовали этому 
достижению", - сказал Быков "СЭ". 
Гусев набрал рекордные 89 (23+66) очков. Он побил достижение Сергея 
Мозякина - 85 (48+37) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-bykov-otreagiroval-na-
rekord-napadayuschego-dinamo-nikity-guseva-2183763/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Динамо" Гусев: "Мне вручили золотой шлем с неправильными 
цифрами. Но это быстро исправят" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
февраля 2024) 
Форвард московского "Динамо" Никита Гусев рассказал "Матч ТВ", что на его 
золотой шлем нанесли неправильные цифры, поскольку вручение произошло до 
матча с ЦСКА, в котором игрок сумел улучшить статистику. 
В понедельник "Динамо" на своей площадке обыграло ЦСКА в овертайме со 
счетом 4:3. Решающий гол забил Джордан Уил. Лучший бомбардир лиги Гусев 
сделал три результативные передачи, обновив свой же рекорд по очкам (89) за 
один регулярный чемпионат КХЛ. 
 https://t.me/lysenkovtv/41623  
 - Вам вручили золотой шлем. Это придало эмоций перед матчем с ЦСКА?  
 - Там неправильные цифры, а так все здорово. Перед игрой на шлеме было 
написано 86 очков, но я набрал еще три. Обещали исправить на 89. А если сам 
матч рассматривать, то мы не очень хорошо начали. В середине встречи где-то 
неправильно играли. Но при счете 1:3 добавили и смогли победить. 
 - Матч для "Динамо" уже не имел турнирного значения. Почему вы так 
старались, играли основным составом?  
 - У нас команда привыкла выходить и играть на победу. Поэтому даже если бы 
мы взяли Кубок Континента за пять туров до финиша, нам без разницы. Мы хотим 
быть готовыми к плей-офф. 
 - Это мотивация, что вы сумели одержать волевую победу?  
 - Очень важно для команды быть уверенным в себе, в партнерах и в результате. 
 - 89 очков за чемпионат - этот рекорд для вас значим?  
 - Да я думаю, главное, что люди это видят, обсуждают. А для меня это просто 
хороший регулярный сезон, - сказал Гусев в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022409_Forvard_Dinamo_Gusev_Mne_v
ruchili_zolotoj_shlem_s_nepravilnymi_ciframi_No_eto_bystro_ispravat 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022409_Forvard_Dinamo_Gusev_Mne_vruchili_zolotoj_shlem_s_nepravilnymi_ciframi_No_eto_bystro_ispravat


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Джиошвили - о перекрестном плей-офф: "Болельщикам будет интереснее 
- новые противостояния" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
февраля 2024) 
Форвард московского "Динамо" Максим Джиошвили в интервью "СЭ" рассказал, 
что думает о перекрестном плей-офф.  
"Я думаю, что будет интересно. Не всегда можно предсказать, кто выйдет во 
второй раунд, а там еще и непонятно, кто на кого может попасть. Болельщикам 
будет интереснее, новые противостояния. Да и игрокам - все равно ты 
привыкаешь играть в своем дивизионе ", - сказал Джиошвили.  
В ФОНБЕТ чемпионате КХЛ-2023/24 28-летний нападающий набрал 15 (11+4) 
очков в 46 матчах. Москвичи сыграют с минским "Динамо" в первом раунде плей-
офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-dinamo-maksim-dzhioshvili-
rasskazal-chto-dumaet-o-perekrestnom-pley-off-2183694/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" и "Металлург" возглавили итоговые Индексы силы сезона 
2023/2024 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 
2024) 
 KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ в разбивке по конференциям. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528334.html 

К заголовкам сообщений 

СКА, в отличие от московского "Динамо", был готов пойти на уступки 
минскому "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 
февраля 2024) 
Минское "Динамо" столкнулось с большими затруднениями, связанными с 
невозможностью провести первый из домашних (и третий в серии) матчей 
первого раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо" на "Минск-Арене". 
Именно команда Алексея Кудашова стала соперником "зубров" в Кубке Гагарина, 
после чего возникла информация, касающаяся иных планов на 5 марта у 
главного хоккейного объекта страны. 
Именно в этот день, когда на лед должны выйти минские и московские 
динамовцы, на главной площадке "Минск-Арены" запланировано гимнастическое 
шоу Алины Кабаевой. 
Эту историю, поделившись инсайдерскими деталями, разобрал "Хоккейный 
Бульбаш". 

https://www.sports.ru/hockey/1115871689-gusev-o-zolotom-shleme-tam-nepravilnye-czifry-ya-nabral-eshhe-3-ochka-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-dinamo-maksim-dzhioshvili-rasskazal-chto-dumaet-o-perekrestnom-pley-off-2183694/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-dinamo-maksim-dzhioshvili-rasskazal-chto-dumaet-o-perekrestnom-pley-off-2183694/
https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528334.html


 

 

"Руководство московского "Динамо" (речь о людях выше генерального директора 
Сергея Сушко) сильно против абсолютно любых вариантов-уступок. Играть 
первый матч в Минске не хотят и имеют на это право. 
Почему не Бобруйск? Технически арена лучше "Чижовка-Арены", но все 
упирается в то, что это Бобруйск: два-три часа дороги на автобусе, а в городе 
нет достойного отеля. 
Почему не Чижовка? Полное несоответствие регламенту КХЛ. Сюда даже 
приезжала проверка из КХЛ несколько дней назад, арену не допустили (борта, 
стекла, камеры и другое). 
И самое интересное: питерский СКА был готов уступить и сыграть первый матч 
серии в Минске", - пишет источник.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/27/istochnik-ska-byl-gotov-pojti-na-
ustupki-minskomu-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Витязя" Варицкий: "Мы похожи на "Нью-Джерси" только по 
территориальному признаку. Все в НХЛ равны, а у нас такого нет" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий объяснил "Матч ТВ", почему 
его команду нельзя сравнивать с клубом "Нью-Джерси Девилз" из НХЛ. 
"Витязь" набрал 48 очков в 68 матчах и занял последнее место в регулярном 
сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. В прошлом сезоне клуб из Подмосковья вышел 
в плей-офф, где в пяти матчах первого раунда уступил "Локомотиву" (1-4). 
 - Что мешает "Витязю" стать нашим русским "Нью-Джерси"? Команда из 
пригорода, но со своим стилем, цепляется, сражается за кубки. У вас бюджет 
больше, чем у "Северстали", но Череповец вошел в плей-офф с пятого места, а 
вы стали последними. 
 - Это не очень удачный пример с "Нью-Джерси". Если только чисто по 
территориальному признаку. Если сравнивать с НХЛ, то там все команды в 
равных условиях. А у нас нет равных условий. Бюджет "Северстали"? Могу с 
вами поспорить и при встрече один на один даже показать цифры. Всем 
известно, что у "Северстали" бюджет выше, чем у "Витязя". Но это не как 
оправдание. 
Тут нормальное явление, что целостную команду нам тяжело сохранить. Каждый 
год уходят игроки, получая новые контрактные предложения на улучшенных 
условиях, когда они проявили себя. Каждый сезон показывает это. 
Мы стараемся делать все, что возможно. Когда-то это получается, а когда-то нет. 
Тут много факторов, чтобы год получился успешным, и одну причину назвать 
нельзя, почему теперь случился провал. Это и травмы, и на календарь можно 
кивать. Но одной причины нет, - сказал Варицкий "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022441_Genmenedzher_Vitaza_Varickij
_My_pohozhi_na_NjuDzhersi_tolko_po_territorialnomu_priznaku_Vse_v_NKhL_ravn
y_a_u_nas_takogo_net 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала игрока с самым сильным броском в сезоне-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Континентальная хоккейная лига назвала игрока с самым сильным броском в 
сезоне-2023/2024 по данным, полученных от спортивной телематики. 
Самый сильный бросок в нынешнем сезоне нанес защитник "Амура" Кирилл 
Спиценко. Шайба после его броска полетела со скоростью 174,1 км/ч. Скорость 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/27/istochnik-ska-byl-gotov-pojti-na-ustupki-minskomu-dinamo/
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не меньше 169 км/ч показали также Андрей Алтыбармакян (169,3 км/ч, второе 
место) из "Лады" и Семен Чистяков (169,0 км/ч, третье место) из "Авангарда". 
Накануне, 26 февраля, завершился регулярный чемпионат Фонбет 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
По итогам регулярки определились 16 команд, попавшие в плей-офф. На Западе 
это московское "Динамо", СКА, "Локомотив", "Спартак", "Северсталь", "Торпедо", 
ЦСКА и минское "Динамо". В розыгрыш Кубка Гагарина от Восточной 
конференции попали "Металлург", "Авангард", "Салават Юлаев", "Ак Барс", 
"Автомобилист", "Трактор", "Лада" и "Амур". Обладателем Кубка Континента 
стало московское "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5450606-khl-nazvala-igroka-s-samym-
silnym-broskom-v-sezone-2023-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нам хорошо в Мытищах". Защитник "Куньлуня" - о возможном 
возвращении клуба в Китай (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Защитник "Куньлуня" Райан Спроул рассказал о возможном возвращении клуба 
в Китай. 
"Игроки "Куньлуня" хотели бы вернуться играть в Китай? Не думаю. Для нас все 
хорошо складывается в Мытищах. Не знаю, собирается ли клуб переехать, но 
мне кажется, что Мытищи - хорошее место для нас прямо сейчас. Мне кажется, 
мы будем и дальше там играть", - сказал Спроул в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5450502-nam-horosho-v-mytischah-
zaschitnik-kunlunya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-kluba-v-kitaj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Каждый матч в "Мегаспорте" конкретно пробирает". Хоккеист "Спартака" 
Мальцев - о разнице в поддержке болельщиков в России и США (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Нападающий "Спартака" Михаил Мальцев рассказал, в чем заключается отличие 
в поддержке хоккейных болельщиков в России и США. 
В июле 2023 года Мальцев подписал однолетний контракт на 775 тысяч 
долларов с "Лос-Анджелесом", но выступал только за "Онтарио Рейн" в АХЛ и 
набрал 14 (4+10) очков в 21 матче. В начале декабря он стал игроком "Спартака". 
 - Не могу не сказать про "Мегаспорт", каждый матч дома конкретно пробирает - 
поддержка просто топ. Причем если в Америке она заканчивается за пределами 
домашней арены, то в России ее чувствуешь везде. Это очень важное отличие 
между лигами и большой плюс. Спасибо всем болельщикам, - написал Мальцев 
в Telegram-канале. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022565_Kazhdyj_match_v_Megasporte_
konkretno_probirajet_Khokkeist_Spartaka_Malcev__o_raznice_v_podderzhke_bolels
hhikov_v_Rossii_i_SShA 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

КХЛ предупредила "Торпедо" и создала прецедент в плей-офф. Итоги дня 
в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 28 февраля 2024) 
Роман Ротенберг заявил, что не считает себя "большим тренером", а в "Витязе" 
признали роковую ошибку. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 27 февраля 2024 
года. 
КХЛ опубликовала полное расписание динамовского противостояния 
Определены даты проведения матчей первого раунда плей-офф между 
московским "Динамо" и их одноклубниками из Минска. Отмечается, что встречи 
данной серии начнутся на день позже изначально запланированного. 
Полное расписание игр:  
2 марта, 17:00 мск - Москва;  
4 марта, 19:30 мск - Москва;  
6 марта, 19:10 мск - Минск;  
8 марта, 17:10 мск - Минск;  
10 марта, 17:00* мск - Москва;  
12 марта, 19:10* мск - Минск;  
14 марта, 19:30* мск - Москва. 
* - при необходимости  
Таким образом, в КХЛ официально создан прецедент, аналогов которого в 
истории лиги еще не было. Московское и минское "Динамо" начнут серию первого 
раунда плей-офф в тот момент, когда на Востоке в некоторых парах уже успеют 
провести вторые матчи. Так вышло из-за логистических проблем, связанных с 
тем, что минский клуб не мог играть 5 марта на домашней арене, а отправляться 
в Бобруйск не хотел тренерский штаб Алексея Кудашова. 
КХЛ вынесла решение по "Торпедо" 
Как сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 
КХЛ, лига приняла решение вынести предупреждение нижегородскому "Торпедо" 
за поведение болельщиков в домашнем матче с московским "Динамо" 2 
февраля. Фанаты нижегородцев демонстрировали неприличные жесты в адрес 
игроков гостей, а также забросали лед посторонними предметами. 
"После изучения всех фактов, связанных с поведением болельщиков, 
произошедших во время матча №665 "Торпедо" - "Динамо" Москва, лига приняла 
решение вынести предупреждение ХК "Торпедо" за нарушение требований пп. 
"е" п. 4 ст. 6 технического регламента КХЛ и пп. 4.5, пп. 4.8 п. 4 правил поведения 
в спортсооружении (приложение №6 к техническому регламенту КХЛ)", - заявили 
в пресс-службе КХЛ. 
Роман Ротенберг заявил, что не считает себя "большим тренером" 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос, считает ли он себя 
большим тренером. Под руководством специалиста петербургский клуб в 
прошлом сезоне стал обладателем Кубка Континента. Главный трофей КХЛ - 
Кубок Гагарина - Ротенбергу еще не покорялся. 
"Думаю, что ни один тренер, ни один игрок не должен считать себя большим, что 
бы ни происходило - победа или поражение. Нельзя никогда быть довольным 
успеху на сегодняшний день. Нельзя быть довольным, потому что это чревато 
для любого игрока, тренера. 
Надо всегда стремиться развиваться и становиться лучшей версией самого себя, 
несмотря ни на что. Как только тренер или игрок посчитает, что он большой - это 
конец карьеры. Поэтому нет, точно нет. Все только начинается", - цитирует 
Ротенберга "ВсеПроСпорт". 



 

 

В "Витязе" признали роковую ошибку 
Генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий заявил, что руководство 
подмосковного клуба ошиблось с кандидатурой главного тренера на старт 
прошедшего регулярного сезона КХЛ. Напомним, "Витязь" начинал регулярку с 
Александром Завьяловым, который после месяца неудачной работы был 
заменен на Дмитрия Рябыкина. 
"Посчитали, что Александр Завьялов готов к роли главного тренера. Но время 
показало, что мы ошиблись. Сам Александр это тоже признал. К сожалению, 
такое бывает. Чей стиль был лучше? Лучший стиль - когда матч заканчивается в 
твою пользу. Стиль забывается через неделю после окончания успешного 
сезона", - цитирует Варицкого пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5451150-novosti-dnya-v-hokkee-za-27-
fevralya-2024-goda-khl-vynesla-reshenie-po-torpedo-ska-provyol-otkrytuyu-
trenirovku.html 

К заголовкам сообщений 

Это был крутой регулярный чемпионат КХЛ: новый чемпион, много 
атакующих команд, а только исполнители не решают (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
В первом этапе было тяжело абсолютно всем. 
Регулярный чемпионат КХЛ-2023/2024 официально завершился. Совсем скоро 
стартует Кубок Гагарина. Поэтому необходимо подвести итоги шести месяцев 
первого этапа сезона. Стоит отметить, что он получился ярким на события. 
Мы увидели нового чемпиона "регулярки" 
СКА и ЦСКА настолько плотно ассоциировались с Кубком Континента, что 
победа в нем московского "Динамо" - что-то новое. Да, команда Кудашова, в том 
числе менеджмент, приложили максимум усилий, чтобы бело-голубые 
выглядели не хуже "Армейских" соперников и на льду, и на бумаге.  
"Динамо" прошло лучше всех регулярный чемпионат. Это показатель того, что 
вовремя определились с сочетаниями, правильно функционально готовили 
команду от игры к игре. И, самое главное, грамотно использовали хоккеистов в 
нужные моменты, что те решали исходы матчей в свою пользу.  
 Кубок Континента - у московского "Динамо"! Клуб пришел к этому не за один 
сезон 
Конечно, плей-офф важен. Но если количество вероятных победителей 
регулярки, способных выиграть первое место на дистанции из 68 матчей, будет 
расти каждый год, то мы получим в скором времени еще более непредсказуемый 
чемпионат. 
Мы увидели, что уровень мастеров - это не главный фактор 
СКА начал сезон довольно тяжело. Да, мастера в составе были, но "Армейцам" 
с берегов Невы еще нужно было идеально составить сочетания, чтобы наладить 
"химию". Необходимо было и внедрить методику игры, так как новых лиц в 
составе хватало. На все это ушло время, поэтому и подъем Питера начался 
позже - в середине регулярного чемпионата. Толчинский, Гальченюк, Зыков и так 
далее - это мастера. Но по отдельности они решать не могут. Для того, чтобы 
все работало идеально - нужен и правильный климат в раздевалке, и 
подходящий стиль, и наигранные связки в атаке.  
Тоже самое можно сказать и про "Ак Барс", и про "Трактор", где уйма именитых 
хоккеистов. Но они не смогли занять место в топ-3 Востока. А вот "Авангард" и 
"Металлург", которые летом находились в перестройке, заняли второе и первое 
место в своей конференции соответственно. 
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Так что в нынешнем регулярном чемпионате фактор только одного 
исполнительского мастерства ушел на второй план. Добивались результатов и 
успехов команды, которые были максимально универсальными и в плане игры, 
и в плане физической готовности, и психологии. 
Мы увидели больший тренд на атакующий хоккей  
Московское "Динамо", СКА, "Северсталь", "Спартак", "Металлург" и "Авангард" 
забросили за 68 матчей более 200 шайб. Это показатель не только роста 
количества голов в лиге, но и того, что хоккей в регулярном чемпионате 
изменился. Больше команд начали делать упор в сторону атаки.  
Появились тренеры, которые задают данный тренд. И многие клубы хотели бы 
видеть у себя именно подобных наставников, которые, помимо результатов, 
показывают еще и яркий стиль.  
Такого количества атакующих команд не было давно. Помните, как все 
восхищались "Металлургом" Воробьева, когда они дошли до финала? Или 
"Торпедо" Ларионова в прошлом сезоне? Сейчас таких команд стало в разы 
больше. Тому же "Салавату Юлаеву" не хватило четырех шайб, чтобы войти в 
"клуб 200" по итогам регулярки. 
Мы увидели плавную смену поколений 
В нынешнем чемпионате появились новые яркие лица. Феноменальный первый 
этап провел Юров из "Металлурга". Кирилл Пилипенко доказал, что выдавать 
мощную статистику можно и не в богатых командах. Мы получили новую 
доминирующую тройку лиги Голдобин - Морозов - Порядин, которая стала 
конкурировать с омской.  
 В "Металлурге" появилась новая звезда лиги. Юров стал одним из ключевых 
хоккеистов в системе Разина 
 Пилипенко становится звездой КХЛ. И делает он это не в топ-клубе 
В "Адмирале" одним из лидеров стал молодой Дмитрий Бучельников, целая 
россыпь талантов заиграла в "Северстали", что-то невероятное до своей травмы 
творил Атанасов. Молодые хоккеисты постепенно навязывают конкуренцию 
опытным. И в КХЛ идет постепенная смена поколений. Это доказал нынешний 
регулярный чемпионат. 

https://allhockey.ru/article/show/508892-
Eto_byl_krutoj_regulyarnyj_chempionat_KHL_novyj_chempion_mnogo_atakujuschih
_komand_a_tol_ko_ispolniteli_ne_reshajut 

К заголовкам сообщений 

Сетка перекрестного плей-офф КХЛ. Кто на кого выходит во втором 
раунде и дальше? (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Разбираемся в нюансах нового формата Кубка Гагарина с наглядными 
примерами. 
Регулярный чемпионат КХЛ завершен, впереди нас ждет плей-офф, который в 
нынешнем сезоне пройдет в новом формате. При этом первый раунд пройдет, 
как и раньше, в рамках конференций Запада и Востока: первый посев сыграет с 
восьмым, второй - с седьмым, и так далее. 
А вот со второго раунда начинается перекрест. Команда с Востока, имеющая 
высший посев (по итогам регулярки) из числа тех, кто прошел во второй раунд из 
конференции, встречается с соперником Запада, имеющим низший посев. 
Второй посев Востока играет с третьим посевом Запада, и так далее. Для 
наглядности предположим, как будут выглядеть пары второго раунда, если туда 
выйдут команды с первыми четырьмя посевами из каждой конференции. 
"Динамо" М (первый посев Запада) - "Ак Барс" (четвертый посев Востока) 
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СКА (2, Запад)- "Салават Юлаев" (3, Восток) 
"Авангард" (2, Восток) - "Локомотив" (3, Запад) 
"Металлург" (1, Восток) - "Спартак" (4, Запад) 
А если, к примеру, во второй раунд выйдет ЦСКА, имеющий шестой посев на 
Западе, и при этом все остальные фавориты выиграют свои серии, то пары будут 
выглядеть так: 
"Динамо" (1, Запад) - "Ак Барс" (4, Восток) 
СКА (2, Запад) - "Салават Юлаев" (3, Восток) 
"Авангард" (2, Восток) - "Спартак" (4, Запад) 
"Металлург" (1, Восток) - ЦСКА (6, Запад) 
Разумеется, вариантов много, но правило всегда одно: наиболее высокий посев 
одной конференции из числа прошедших первый раунд играет с наименьшим 
номером посева другой конференции, а второй наиболее высокий посев - с 
предпоследним из другой конференции. 
 Расписание матчей плей-офф КХЛ  
На этапе второго раунда также формируется сетка плей-офф для последующего 
определения полуфинальных пар. Для этого создаются две группы, и 
полуфиналы Кубка Гагарина затем играются внутри этих групп. 
Группа А  
Пара А1: лучший посев Запада против худшего посева Востока. 
Пара А2: второй посев Востока против предпоследнего посева Запада. 
Группа Б  
Пара Б1: лучший посев Востока против худшего посева Запада. 
Пара Б2: второй посев Запада против предпоследнего посева Востока. 
Для наглядности вновь предположим, что во второй раунд прошли команды с 
первыми четырьмя посевами от Востока и Запада. 
Тогда ниже мы видим как будет выглядеть группа А.  
Пара А1: "Динамо" М - "Ак Барс". 
Пара А2: "Авангард" - "Локомотив". 
И группа Б.  
Пара Б1: "Металлург" - "Спартак". 
Пара Б2: СКА - "Салават Юлаев". 
Соответственно, полуфиналы будут выглядеть так: 
"Динамо" М/ "Ак Барс" - "Авангард"/ "Локомотив" 
"Металлург"/ "Спартак" - СКА/ "Салават Юлаев". 
Ну а если подставить в наш пример ЦСКА вместо "Локомотива" (чтобы показать, 
как все будет выглядеть в случае прохода команды с низким посевом), то 
получим новые расклады. 
Группа А  
Пара А1: "Динамо" М - "Ак Барс". 
Пара А2: "Авангард" - "Спартак". 
Группа Б  
Пара Б1: "Металлург" - ЦСКА. 
Пара Б2: СКА - "Салават Юлаев". 
И полуфиналы в таком случае: 
"Динамо" М/ "Ак Барс" - "Авангард"/"Спартак" 
"Металлург"/ЦСКА - СКА/ "Салават Юлаев". 
Такая сетка предполагает много вариантов полуфинальных пар, мы предложили 
для наглядности только наиболее реальные. Надеемся, что этот плей-офф 
станет интересным, подарит нам много эмоций и никто не запутается в 
раскладах.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5450272-perekryostnyj-plej-off-khl-kak-
eto-rabotaet-setka-kto-na-kogo-vyhodit-kakie-budut-pary-rasklady-razbor-
formata.html 

К заголовкам сообщений 

Триумф "Динамо" и честная "Магнитка". Главное о финале регулярки КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Закончившийся чемпионат запомнится болельщикам рекордами и 
неожиданными результатами.  
Бело-голубой триумф  
Кто вообще ожидал увидеть московское "Динамо" с Кубком Континента? Это 
сказка, ставшая явью. У столичной команды был отличный состав, но 
практически все были уверены: потолок клуба - третье или четвертое место на 
Западе.  
Подопечные Алексея Кудашова доказали, что способны на большее. И в этом 
успехе большой вклад Никиты Гусева.  
Он доказал, что по меркам КХЛ все еще остается топовым хоккеистом. Гусев 
набрал 87 очков, установив рекорд лиги. Предыдущий принадлежал Сергею 
Мозякину и был на один балл меньше.  
Для сравнения, в последние пять сезонов вообще никто не пересекал рубеж 
даже в 70 очков. Последним, кому это удалось... был все тот же Гусев, который 
перед заключительным матчем с ЦСКА получил из рук лучшего снайпера 
сборной СССР Александр Мальцева золотой шлем.  
Но не только Гусевым единым сильно "Динамо". Джордан Уил набрал 77 очков, 
а Бреннан Менелл стал третьим в списке лучших бомбардиров-защитников.  
"Динамо" может похвастать не только великолепной игрой лидеров, но и 
качественными другими звеньями, которые внесли существенную лепту в 
результат. Впервые за 10 лет "Динамо" - лучшая команда регулярного сезона.  
Такие разные армейцы  
СКА и ЦСКА обычно идут рука об руку и, как правило, во главе конференции. Для 
того чтобы избежать их традиционного противостояния в финале Запада, КХЛ 
даже ввела перекрестный плей-офф. Но все идет к тому, что армейскому 
противостоянию быть.  
Оба клуба отвратительно стартовали в регулярке и даже в какое-то время были 
за пределами восьмерки. Но затем СКА прибавил, а ЦСКА продолжил 
барахтаться в середняках.  
Петербуржцы до последнего вели борьбу за Кубок Континента, но в последнем 
матче уступили аутсайдеру "Куньлуню". Однако винить клуб может только себя. 
Плохой старт дал о себе знать. В первой трети баланс побед и поражений был 
13-13, тогда как оставшуюся его часть подопечные Романа Ротенберга прошли 
куда лучше - 33-9.  
А действующий обладатель Кубка Гагарина так и остался на неприглядной 
позиции, заняв по итогам регулярной части сезона только шестое место. Начало 
сезона было омрачено еще и скандалом с Иваном Федотовым. Нервотрепка и 
перепалки с Международной федерацией хоккея оказали не самое благотворное 
влияние на голкипера, и тот временами заваливал игры. Из полевых игроков 
хороший уровень показали Никита Нестеров с одним из самых недооцениваемых 
хоккеистов лиги в последние годы Константином Окуловым.  
Тем не менее ЦСКА остается грозным соперником, не раз доказывая, что в плей-
офф команда преображается.  
По нисходящей  
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В первой части регулярного сезона "Торпедо" играло не только зрелищно, но и 
крайне эффективно. В какой-то момент даже показалось, что команда Игоря 
Ларионова будет бороться если не за лидерство, то хотя бы за место в первой 
четверке Запада, но болельщиков ждало разочарование.  
Спад начался примерно в январе. До него клуб показал результат 27-18, а после 
- 7-15. Регулярный сезон нижегородская команда закончила серией из семи 
поражений.  
По схожему сценарию прошел сезон и у тольяттинской "Лады", вернувшейся в 
КХЛ спустя пять лет. Бодрое начало сменилось серией поражений, и в итоге 
лишь седьмое место на Востоке. Но для "Лады" это уже успех. Команда, 
собранная из игроков ВХЛ (по большей степени), смогла в первом же сезоне и 
впервые за 15 лет выйти в плей-офф.  
Секрет Разина  
Говорят, что стабильность - признак мастерства. И это про "Магнитку". Команда 
из года в год претендует на самые высокие места, хотя за последние годы ее уже 
пару раз точно списывали.  
Команда начала сезон с новым тренером, Андреем Разиным, и вот магнитогорцы 
снова на вершине конференции. В составе магнитки никто не набрал даже 50 
очков, но южноуральцы собрали очень ровный и глубокий состав, который и 
помог добиться успеха. На финише регулярного чемпионата активно 
муссировалась тема того, кто и насколько очевидно будет стараться избежать 
поездки в Хабаровск в первом раунде плей-офф. Парни Разина достойно вели 
себя на площадке в последние две недели и бегать от тигров не стали. Честь и 
хвала!  
Команда не одного звена  
"Авангард" перед сезоном считали коллективом одного звена. Так оно, в общем-
то, и получилось. Самые высокооплачиваемые хоккеисты КХЛ, согласно 
имеющимся источникам, Рид Буше и Владимир Ткачев, оказались в топ-4 
бомбардирской гонки, и выменянный летом к ним Райан Спунер на троих 
сообразили сумасшедшие 214 очков.  
И с помощью второго по результативности защитника лиги Дамира Шарипзянова 
до самого последнего дня боролись за первое место на Востоке, уступив в этом 
споре лишь в очной заключительной встрече "Металлургу".  
Барс, который не прыгнул  
"Ак Барс" в межсезонье собрал настоящую команду мечты. Но факты не могут не 
вызывать грустную улыбку. Самым эффективным игроком по набранным очкам 
в пересчете на одну игру в клубе стал Семен Кошелев. Форварду уже 28 лет, и 
он ни разу в карьере не набрал более 30 очков. Сейчас на его счету 16 очков в 
23 матчах.  
Вячеслав Войнов, Александр Радулов, Вадим Шипачев и Дмитрий Яшкин - эти 
люди в разное время разрывали КХЛ, а собравшись вместе, должны были 
создать практически готового обладателя Кубка Континента и главного фаворита 
Кубка Гагарина? Не тут-то было. И ведь у них еще есть Станислав Галиев, 
Дмитрий Кагарлицкий, Евгений Свечников, отличная вратарская бригада и ряд 
других прекрасных хоккеистов. А во главе этой банды - великий Зинэтула 
Билялетдинов.  
А в итоге "Ак Барс" только по дополнительным показателям обошел 
"Автомобилист" и заработал тем самым преимущество домашнего льда. Но если 
игра не изменится, то как далеко в этом сезоне пройдет прошлогодний финалист 
Кубка Гагарина? Тем более что играть ему как раз с екатеринбургской командой.  
Красно-белая вспышка  



 

 

"Спартак" провел потрясающий сезон во многом благодаря блестящему 
Николаю Голдобину, ставшему в свой первый же сезон в команде третьим в гонке 
бомбардиров лиги.  
Иван Морозов тоже стал оправдывать большие авансы, жаль, что из-за травм 
провел немногим больше половины матчей в сезоне. Но все-таки итоговое 
четвертое место красно-белых в конференции - это хоть и круто, но не поражает 
воображение.  
Однако в активе "Спартака" еще и опыт Ильи Ковальчука. В плей-офф красно-
белым играть с "Северсталью".  
Тигриные амбиции  
Губернатор Хабаровского края поставил задачу к 2026 году выиграть Кубок 
Гагарина. И хотя дальневосточники впервые за шесть лет пробились в плей-
офф, сделано это было с огромным трудом, что явно не соответствовало 
амбициям и вложениям.  
Летом состав "тигров" пополнил ряд отличных хоккеистов, но по-настоящему 
классно не сыграл никто. Выделить можно разве что ветерана Игоря Бобкова и 
Егора Коршкова, которые действительно провели сильный сезон.  
Досрочно финишировавшие  
На старте регулярного сезона было много всего неожиданного, но самые 
удивительные результаты, пожалуй, демонстрировали "Сочи" и "Куньлунь".  
Команды, от которых вообще не ждали столь яркого выступления, выбрались в 
турнирной таблице на лидирующие позиции. Правда, продержались там не 
слишком долго.  
Китайская команда выиграла четыре матча из пяти, а потом сдулась. Сочинцы 
выиграли 10 матчей из стартовых 14, в том числе с шестиматчевой победной 
серией.  
Это были две короткие, но яркие вспышки. А еще форвард южан Матвей Мичков 
чуть было не побил рекорд Кирилла Капризова по очкам, набранным игроками 
младше 20 лет. Хоккеисту не хватило всего лишь одного очка.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/triumf-dinamo-i-chestnaya-magnitka-glavnoe-
o-finale-regulyarki-khl 

К заголовкам сообщений 

Кто станет сенсацией плей-офф КХЛ? "Лада" может задушить "Авангард", 
а "Магнитку" сгубить перелеты (Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024) 
В первом раунде Кубка Гагарина никуда без сюрпризов.  
29 февраля стартует розыгрыш Кубка Гагарина. Первый раунд - самое 
насыщенное время для хоккейной весны. Насыщенное в том числе сенсациями. 
В прошлом сезоне "Адмирал" неожиданно выбил из плей-офф "Салават Юлаев". 
Кто станет последователем "моряков"? Большинство пар довольно равные, а 
явными андердогами стоит признать минское "Динамо", "Ладу" и "Амур". Sport24 
разобрал их перспективы.  
"Динамо" Минск  
За: Новая команда Дмитрия Квартальнова - такая же быстрая и кусачая, как и 
предыдущие. Ей не хватает мастерства какое было у ЦСКА или "Ак Барса", но 
порой кажется, что Квартальнову это мастерство и не нужно. А тут еще особого 
давления на минское "Динамо" нет. Все-таки играть им в первом раунде с 
победителем регулярного чемпионата. Возможно, кстати, что Кубок Континента 
сыграет с москвичами злую шутку. Пока одни будут пытаться соответствовать 
высокому статусу, другие тихой сапой могут выйти во второй раунд.  
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Против: Тренерские стили Кудашова и Квартальнова еще недавно были 
довольно схожи. Но даже тогда, а точнее в 2017 году, нынешний главный тренер 
московского "Динамо" обыграл своего оппонента. Дело было в плей-офф, когда 
один тренировал "Локомотив", а другой - ЦСКА. С тех пор Кудашов поменялся, 
подкорректировал свой стиль, а Квартальнов продолжил стучать в закрытую 
дверь. Минчане - одна из самых недисциплинированных команд лиги. Москвичи 
- обладатели лучшего в КХЛ большинства. Стоит ли говорить что будет, если 
белорусы продолжат удаляться так, как делали это в регулярке?  
Вероятность сенсации: 15%  
"Лада"  
За: Тольяттинцы больше всего напоминают прошлогодний "Адмирал". Даже 
больше, чем прошлогодний "Адмирал" напоминает "Адмирал" нынешний. Что бы 
там ни говорил Олег Браташ, и какие бы отдельные проблески атакующего 
хоккея ни пробивались сквозь асфальт, "Лада" - это оборона. Не глухая как когда-
то при Петре Воробьеве, но все же. Здесь вам и надежный мотивированный 
вратарь Подъяпольский, и в целом состав, собранный из "сбитых летчиков". Им 
есть что доказывать, в том числе и "Авангарду". Сергей Шумаков, например, 
выступал за омский клуб. Система, вратарь и та самая мотивация - вот они, 
слагаемые успеха. А что не менее важно: соперник "Лады" зависит от своего 
первого звена, а оно в последнее время барахлит. Вратарскую проблему в 
"Авангарда" тоже никто не отменял.  
Против: У "Лады" банально может кончиться бензин. Собственно, так казалось 
совсем недавно, но после серии поражений волжане одержали три победы и 
завершили регулярный чемпионат на мажорной ноте. Но тем не менее, 
подопечные Браташа на пределе возможностей играли несколько месяцев. Эта 
натянутая струна рано или поздно порвется. Да и банально команда, 
вернувшаяся в этом сезоне в КХЛ, может посчитать задачу на сезон 
выполненную. Подвести может и отсутствие легионеров, которые, по слухам, все 
же должны вернуться к серии с "Авангардом".  
Вероятность сенсации: 40%  
"Амур"  
За: Восток - дело тонкое. Дальний Восток - тем более. Перелеты на край света 
имеют непредсказуемый и редко когда благостный эффект. Не зря Андрей Разин 
на последний матч регулярки выпустил полурезервный состав, но все равно не 
смог уйти от встречи с "Амуром". Помимо перелетов и смены часовых поясов за 
хабаровчан говорит то, как мощно они провели последний месяц, буквально с 
двух ног залетев в плей-офф. Вдохновенная игра вратаря Бобкова и на ходу 
собранной тройки Коршков - Барулин - Бочаров впечатляет. А если еще и самые 
дорогие игроки команды Броадхерст с Хохлачевым помогут, то молодая банда 
из Магнитогорска, испытывающая проблемы с обороной и вратарем, может 
дрогнуть.  
Против: Сухой факт заключается в том, что Андрей Мартемьянов всего один раз, 
да и то с топовым составом "Автомобилиста", выходил во второй раунд Кубка 
Гагарина. С "Амуром" и "Сибирью" такие подвиги данный тренер не совершал. 
Хоккей его довольно прямолинейный, что в плей-офф проявляется особенно 
четко. Мартемьянов делает ставку на крепкий коллектив и пахоту, а вот гибкости 
и его командам зачастую недостает. Кроме того, Игорь Бобков - это все-таки не 
Никита Серебряков.  
Вероятность сенсации: 35%  

https://sport24.ru/hockey/article-624609-kto-stanet-sensatsiyey-pley-off-kkhl-lada-
mozhet-zadushit-avangard-a-magnitku-sgubit-perelety 
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К заголовкам сообщений 

Ларионов против СКА и магнитка в Хабаровске. Расклады в плей-офф КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Команды ждет двухдневная передышка перед решающей частью сезона.  
Заключительные матчи регулярного чемпионата КХЛ подвели под ним жирную 
черту и определили окончательный состав пар плей-офф Кубка Гагарина. В 
обеих конференциях болельщиков ждут интереснейшие противостояния.  
Западная конференция  
"Динамо" (Москва) - "Динамо" (Минск)  
На бумаге все очевидно. Дружина Алексея Кудашова обязана без особых 
проблем проходить дальше. Недаром столичная команда во второй раз в своей 
истории завоевала Кубок континента, хотя это и произошло во многом благодаря 
осечке СКА в поединке с "Куньлунем". Но кого это сейчас волнует?  
Завершили москвичи сезон размашистым камбэком в дерби с ЦСКА. В конце 
третьего периода они забросили сразу три шайбы в ворота соперника, одну из 
которых отменили, а в овертайме добили армейцев.  
Минчане откровенно уступают московской команде во всем. Да, это плей-офф, и 
здесь каждый может преподнести сюрприз, но пока не видно, за счет чего 
Дмитрий Квартальнов может зацепить серию.  
СКА - "Торпедо"  
Здесь уже все не так очевидно. Достаточно сказать, что в регулярке команды по 
два раза вырвали победы друг у друга. Три матча из четырех закончились с 
одинаковым счетом 4:3, что говорит об упорстве противостояния. В прошлом 
сезоне Игорь Ларионов после победного марша в первом раунде, убрав с дороги 
московское "Динамо", споткнулся как раз на СКА. И споткнулся серьезно - 0:4. 
Наверняка наставник горит жаждой реванша. Вот только концовку чемпионата 
его парни откровенно провалили.  
Армейцы же к концу регулярки набрали чемпионский ход. Команда, которую 
поначалу не пинал только ленивый, причем совершено заслуженно, на финише 
раскатилась и едва не финишировала первой. СКА выглядит фаворитом, но 
расслабляться с "Торпедо" нельзя.  
"Локомотив" - ЦСКА  
Пожалуй, самая ровная пара. Противостояние в регулярке также завершилось 
вничью - по две победы. Все матчи были упорными, кроме одного, в котором 
армейцы уверенно победили 3:0. Игорь Никитин по-прежнему танцует от печки, 
то есть, строит игру от обороны, а вот чем занимается в этом сезоне Сергей 
Федоров, пока не совсем понятно. ЦСКА кувыркался весь сезон и вроде бы к 
финишу пришел в себя, но продолжил чередовать победы с поражениями.  
Здесь нет явного фаворита или аутсайдера. Большое значение будут иметь 
первые два матча. Домашние победы придадут "Локомотиву" уверенности, 
которая может помочь завершить серию досрочно. Если же ЦСКА удастся 
зацепиться именно в Ярославле, то дело может принять гораздо более 
непредсказуемый оборот. Чемпионский опыт у коллектива Сергея Федорова 
огромный.  
"Спартак - "Северсталь"  
Череповчане приятно удивили, ведь казалось, что с уходом Андрея Разина и 
нескольких лидеров играть и руководить будет некому. Но команда бодро 
прошла регялярку и даже теоретически имела шансы закончить ее в первой 
четверке, но "Спартак" вовремя проснулся. Однако и пятое место выглядит 
успехом, а красно-белые - соперник проходимый, если хорошо подготовиться и 
напрячься, хотя будет очень тяжело.  



 

 

Что касается самого "Спартака", то подопечных Алексея Жамнова сгубил спад в 
середине чемпионата. Проиграв все, что можно, спартаковцы, которые на тот 
момент вообще были едва ли не на вершине таблицы, съехали в ее середину. 
Однако после подписания Ильи Ковальчука и возвращения в строй Ивана 
Морозова игра красно-белых снова преобразилась.  
Пожалуй, "Спартак" выглядит посильнее. Это он продемонстрировал и в личных 
встречах, отдав сопернику всего один матч. Но расслабляться не стоит. Если 
"Северсталь" вцепится в эту серию, догнать ее будет крайне трудно.  
Восточная конференция  
"Металлург" - "Амур"  
Все предельно ясно. "Авангард" усиленно избегал вояжа в Хабаровск и добился 
своего - теперь туда полетит магнитка. Хорошо это или плохо, станет известно 
только по итогам самой серии. "Металлург" выглядит достаточно уверенно, 
чтобы решить вопрос за четыре матча и спокойно отдохнуть от перелетов ко 
второму раунду. Тут все в их руках.  
Единственное преимущество хабаровчан - смена часовых поясов. Но соперники 
летают к ним в гости год за годом и в принципе уже привыкли, так что особо на 
это рассчитывать не стоит. Нужны игровые аргументы, а их у "Амура" немного. 
Если сможет чем-то удивить, то какие-то шансы есть. Но больше одного матча 
дальневосточникам зацепить будет трудно.  
"Авангард" - "Лада"  
То, что Омск не попал на Хабаровск, еще не гарантирует ему легкой жизни в 
матчах с тольяттинцами. "Авангард" выглядит мощно, но плей-офф - не 
регулярка. Опять же, многое зависит от первых двух домашних встреч, ведь 
дрогнуть на своей площадке смерти подобно.  
Команда Олега Браташа удивляла всю первую половину чемпионата, а потом 
просто закончились силы. Собранная в межсезонье с миру по нитке "Лада" 
выдала мощный старт и, завоевав место в плей-офф, успокоилась. Но даже 
сбавившие обороты тольяттинцы могут выдавать такие камбэки, как в 
заключительной игре против "Торпедо": уступая 1:3 и 3:4, они оба раза догоняли 
соперника, а в овертайме дожали его.  
В целом, конечно, "Авангард" должен без особых проблем проходить дальше.  
"Салават Юлаев" - "Трактор"  
Весь сезон подопечные Виктора Козлова нещадно били челябинцев, причем 
достаточно уверенно. Вряд ли, конечно, серия закончится со счетом 4-0, но 
уфимцы имеют солидное преимущество. Если сами не начудят, то обязаны 
выходить во второй раунд плей-офф. Некоторые отрезки в регулярке "Салават" 
выдал неровными, но в целом с задачей справился и выглядит мощно.  
"Трактор" страдает от нестабильности. Может выдать хороший матч, а может и 
провалить. Чередование таких отрезков непредсказуемо. Если челябинцы 
соберутся, то дадут бой и вполне могут преподнести сюрприз.  
"Ак Барс" - "Автомобилист"  
Чего ожидать от Казани, не знает, пожалуй, и сам Зинэтула Билялетдинов. 
Команда, в которой есть Александр Радулов - это всегда пороховая бочка. 
Видно, что в коллективе что-то не так. "Ак Барс" вполне мог оказаться в роли 
ЦСКА на Западе и вообще выйти в плей-офф из второй половины таблицы, но 
класс команды все же сказывается. Хватит ли его для того, чтобы побороться за 
Кубок? Других аргументов пока не видно.  
Уральцы же вполне могут навязать борьбу, благодаря дисциплине и самоотдаче. 
Обидно пока за Евгения Аликина. Яркий голкипер, который практически в 
одиночку тащил Хабаровск, немного потерялся в Екатеринбурге, но к финишу 



 

 

команда обрела стабильность. Если понимать текущее положение дел в 
составах соперников, то можно сделать вывод, что фаворита тут особо нет.  
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К заголовкам сообщений 

"Спартак" и "Северсталь" устроят карнавал, ЦСКА сложит полномочия 
чемпиона. Превью первого раунда плей-офф на Западе (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
"Локомотив" в этом году должен преодолеть комплекс ЦСКА. Московское 
"Динамо" и СКА обойдутся без сенсаций в своих парах, а "Спартак" и 
"Северсталь" подарят зрителям праздник. 
Регулярный чемпионат - все! Какие пары мы увидим в плей-офф КХЛ? 
Шутки в сторону, дамы и господа! Мы начинаем плей-офф! Регулярный 
чемпионат в КХЛ получился весьма интересным и насыщенным, и поэтому 
матчам первого раунда нужно будет соответствовать заданному в первые шесть 
месяцев сезона уровню. Давайте разберемся, что будет происходить в Западной 
конференции. 
"Динамо" (Москва) - "Динамо" (Минск) 
Как мне кажется, равной борьбы в этой серии не будет. Московские динамовцы 
сильнее своего соперника сразу по нескольким параметрам. Кроме пресловутого 
большинства это еще и наличие прекрасной ударной тройки Гусев - Пакетт - Уил, 
а также более высокий исполнительский уровень хоккеистов. Команда Дмитрия 
Квартальнова постарается сыграть плотно и не дать своему сопернику 
пространства. В чем можно быть уверенным, так это в том, что москвичам будет 
больно. В Минске собрано много крупных ребят, которые могут провести 
качественный силовой прием. Правда, часто это выливается в удаления. 
Достаточно вспомнить, что по итогам "регулярки" минчане стали третьими после 
"Куньлунь Ред Стар" и СКА по количеству штрафных минут. В серии с 
московским "Динамо" это может сыграть с ними злую шутку. 
Команде Алексея Кудашова могут помешать два фактора. Первый - 
неопределенность во вратарской линии. Скорее всего, основным кипером в 
плей-офф будет Коновалов, но он в последнем месяце поровну делил игровое 
время с молодым Максимом Моторыгиным. Хватит ли ему игрового тонуса? 
Фактор второй - из-за футбольного матча "Динамо" - "Локомотив", который 
пройдет на футбольном поле "ВТБ Арены", непонятно, в какие даты будет 
проводиться серия. Наставник москвичей Алексей Кудашов уже успел 
пожаловаться на то, что из-за этого у него не получается составить 
тренировочный план. Впрочем, повторимся, по уровню исполнителей москвичи 
все равно сильнее.  
Прогноз AllHockey.Ru: победа московского "Динамо" со счетом 4-1. 
СКА - "Торпедо" 
Как же жаль, что нейтральные зрители лишились возможности увидеть пару СКА 
- ЦСКА в первом раунде плей-офф! Вот это была бы заруба! СКА и "Торпедо", 
как мы помним, уже встречались между собой в четвертьфинале прошлогоднего 
плей-офф. Тогда, как мы помним, питерские "армейцы" выиграли со счетом 4-0. 
Думаю, что и на сей раз картина будет примерно такой же. СКА монструозен во 
второй половине регулярного чемпионата. Сейчас он выглядит командой без 
слабых мест. "Торпедо" же наоборот, впало в какой-то непонятный кризис в 
феврале. Поражение от "Лады" в последнем матче регулярного чемпионата, 
когда ларионовцы отдали игру со счета 4:2, проиграв в овертайме 4:5 - самый 
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что ни на есть апофеоз этого кризиса. Как бы мне ни нравился стиль игры 
"Торпедо", помимо красивых перепасовок они должны предложить сопернику 
что-нибудь еще. Какую неразрешимую задачу может поставить перед нынешним 
СКА "автозаводский" коллектив - решительно непонятно. Скорее всего, в этой 
серии команда Романа Ротенберга не заметит сопротивления соперника. 
Прогноз AllHockey.Ru: победа СКА со счетом 4-0. 
"Локомотив" - ЦСКА  
Пара с весьма непредсказуемым исходом. Эти команды уже в четвертый раз 
подряд встречаются друг с другом в плей-офф. Трижды ЦСКА оставлял своего 
соперника ни с чем. Но чего стоит ожидать от команды Сергея Федорова в этом 
плей-офф? Спектр вариантов крайне широкий: от вылета в первом раунде до 
успешной защиты титула. Интересно, что прошлогодний соперник ЦСКА по 
финалу "Ак Барс" находится в примерно таком же положении. 
В предыдущие годы преимущество "армейцев" над "железнодорожниками" 
главным образом состояло в психологии. При схожем стиле игры ЦСКА 
додавливал своего соперника в седьмых матчах за счет огромного опыта 
выступлений в плей-офф и невероятной уверенности в своих силах. Есть ли 
сейчас у красно-синих эта самая уверенность? Им ничего не стоит забыть 
откровенно неудачную "регулярку" и начать сезон сейчас с чистого листа. Если 
это произойдет, "Локомотиву" не поздоровится.  
В Ярославле на этот сезон поставлено все. Он является третьим для Игоря 
Никитина во главе команды, цель у которой звучит достаточно емко: финал Кубка 
Гагарина. Для этого у нее есть состав, способный побороться за выход в 
решающую серию сезона. На мой взгляд, главную роль в этой серии сыграют не 
чисто игровые факторы, а менталитет команд. Научился ли "Локомотив" не 
бояться ЦСКА? Результаты матчей между этими соперниками в гладкой части 
чемпионата говорят как раз об этом - "Локомотив" обыграл "армейцев" в четырех 
из шести сыгранных матчей. Но одно дело - "регулярка", и совсем другое - плей-
офф. Что-то подсказывает, что "Локомотив" созрел для того, чтобы выбить столь 
неудобного для себя соперника. Да и ЦСКА к плей-офф так и не пришел к 
идеальному для себя состоянию. Последний матч с московским "Динамо", где 
подопечные Сергея Федорова, наудалявшись в конце основного времени, сами 
вручили победу сопернику, говорит сам за себя. Но серия будет долгой. 
Прогноз AllHockey.Ru: победа "Локомотива" со счетом 4-3.  
"Спартак" - "Северсталь"  
Однозначно самая веселая и приятная глазу серия на всем Диком Западе. 
Команды уже провели генеральную репетицию своего очного противостояния в 
субботу, и тогда красно-белые выиграли со счетом 5:3. В чем точно можно не 
сомневаться - так это в том, что в этом противостоянии будет красивая игра и 
много заброшенных шайб. Для справки: команды в этом сезоне ни разу не 
забивали друг другу меньше шести голов. К тому же, у "Спартака" аккурат перед 
плей-офф в состав вернулся ведущий центрфорвард Иван Морозов. Состав у 
команды Алексея Жамнова выглядит посильнее, но в команде его визави Андрея 
Козырева полно молодежи, не признающей авторитетов. "В плей-офф другая 
игра. Посмотрим, кто кого удивит и заберет серию. У "Спартака" хорошая 
атакующая команда, которая играет в активный хоккей. Они немного похожи на 
нас, у них хорошее первое звено, которое набирает много очков. Но нам есть чем 
ответить, мы не пальцем деланные", - вот что на этот счет заявил после 
недавнего матча с московским "Динамо" один из лидеров череповчан Данил 
Аймурзин.  
Интересно, что именно эти команды стали лучшими в регулярном чемпионате по 
проценту реализации своих бросков. "Спартак" - самая результативная команда 



 

 

гладкого отрезка сезона - у нее 233 заброшенных шайбы против 203 у желто-
черных. С реализацией численного преимущества у обоих коллективов также 
полный порядок. В этом противостоянии ориентированных на атаку команду 
выиграет та, у которой выше уровень мастерства. Тройка Порядин - Морозов - 
Голдобин выступает за "Спартак", поэтому ставим на красно-белых. 
Прогноз AllHockey.Ru: победа "Спартака" со счетом 4-3. 

https://allhockey.ru/article/show/508862-
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К заголовкам сообщений 

ЦСКА и "Спартак" вылетят в первом же раунде? Плей-офф КХЛ готовит 
сенсации (News.sportbox.ru, Москва, 27 февраля 2024) 
Регулярный сезон КХЛ 2023/24 - все! 29 февраля стартует розыгрыш Кубка 
Гагарина, который обещает быть не менее интересным, чем гладкая часть 
чемпионата. 
А также подарить сенсацию уже в первом раунде! 
За главный трофей лиги в этом году будут биться следующие команды Западной 
конференции:  
"Динамо" Москва (1) - "Динамо" Минск (8); 
СКА (2) - "Торпедо" (7); 
"Локомотив" (3) - ЦСКА (6); 
"Спартак" (4) - "Северсталь" (5). 
Клубы Восточной конференции:  
"Металлург" (1) - "Амур" (8); 
"Авангард" (2) - "Лада" (7); 
"Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6); 
"Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5). 
"Динамо" Москва - "Динамо" Минск  
Коллектив Алексея Кудашова весь год добывал себе резюме команды, для 
которой первый раунд станет легкой прогулкой на пути к более сложным матчам. 
И московский клуб справился с этой задачей. Перед стартом плей-офф у 
"Динамо" есть "Кубок Континента" и Никита Гусев - лучший бомбардир КХЛ, 
набравший 89 (23+66) очков, что является рекордным результатом за всю 
историю. К этому можно добавить, что у москвичей - сильнейшая спецбригада 
большинства в лиге.  
Противопоставить такому сопернику минское "Динамо" вряд ли что-то сможет. В 
любом игровом аспекте команда Дмитрия Квартального уступает с большим 
запасом. Будет настоящая сенсация, если в этой паре серия дойдет до шестого 
матча. 
СКА - "Торпедо"  
В этом противостоянии кроется главное разочарование всего первого раунда. 
"Торпедо" Игоря Ларионова еще в январе подавало большие надежды и могло 
преподнести сюрприз любому сопернику. И СКА Романа Ротенберга - не 
исключение. А потом случился февраль... Яркий и атакующий хоккей 
нижегородцев остался лишь в памяти болельщиков, а в обороне творился 
сплошной ужас. В итоге в феврале "Торпедо" проиграло 9 матчей из 11. Похоже, 
не все гладко и в коллективе. Здесь и отстранение 28-летнего Антона Сизова, 
который среди защитников имел второе игровое время в клубе, и непонятная 
история с одним из лидеров нападения - 32-летним Алексеем Кручининым. Не 
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слишком здоровая атмосфера в раздевалке вряд ли поможет в противостоянии 
с фаворитом. 
СКА, в свою очередь, до последнего момента боролся за "Кубок Континента" и 
выглядит командой без слабых мест. В первом раунде дружине Ротенберга 
будет достаточно четырех матчей, чтобы пройти дальше. 
"Локомотив" - ЦСКА  
Армейский клуб провел противоречивый сезон, как сказал главный тренер ЦСКА 
Сергей Федоров. На чемпионскую формацию прошлого года, кажется, остались 
лишь намеки. Но в любом случае встреча с москвичами в первом раунде - 
серьезное испытание для любого соперника. С "Локомотивом" же столичный 
клуб пересекался два последних года, после чего неизменного добывал Кубок 
Гагарина. 
Сейчас у ярославцев есть реальный шанс доказать, что все разговоры про 
комплекс перед командой Федорова - лишь разговоры. Тем более в "регулярке" 
"Локомотив" выиграл у ЦСКА в четырех матчах из шести. При этом чемпионский 
характер "армейцев" может проснуться в плей-офф, и тогда серия затянется до 
семи матчей. Но и уверенный проход "железнодорожников" не будет сенсацией. 
В любом случае "Локомотив" - явный фаворит в этой паре. 
"Спартак" - "Северсталь" 
Самая веселая пара на Западе. Оба клуба любят яркий и атакующий хоккей, 
поэтому даже нейтральные болельщики будут ждать от этого противостояния 
все семь матчей. Кроме того, здесь может скрываться главная сенсация этой 
конференции. Да, команды - соседи по турнирной таблице, но на бумаге 
"Спартак" Алексея Жамнова сильнее "Северстали" Андрея Козырева.  
У москвичей есть все для прохода в следующий раунд: более громкие имена в 
составе, хоккеисты с кубковым опытом и длинная скамейка запасных. Нет только 
выраженного первого номера в воротах - а это важно в плей-офф. Вот ключ к 
победе для команды Козырева, которая часто обламывала фаворитов в 
"регулярке". Но все же "Спартаку" по силам закончить сказку череповецкого 
клуба, не дав ей начаться. 
"Металлург" - "Амур" 
Один из сюжетов сезона: как Андрей Разин проявит себя в качестве главного 
тренера большого клуба? На этот вопрос Разин ответил первым местом 
"Металлурга" на Востоке. Теперь "Магнитке" предстоит доказать, что у клуба есть 
и чемпионские амбиции. И в первом раунде "Металлург" должен без проблем 
забрать серию в четырех матчах. Можно говорить, что поездки в Хабаровск 
способны вымотать любой клуб, что "Амур" Андрея Мартемьянова - 
неуступчивая команда, но разница между соперниками слишком велика. Разин и 
"Металлург" без проблем выйдут во второй раунд. 
"Авангард" - "Лада" 
Последний матч в "регулярке" "Авангард" проиграл "Магнитке", уступив первую 
строчку на Востоке. Не самая выразительная игра омичей сразу породила 
разговоры о том, что команда Михаила Кравеца выбирала соперника по первому 
раунду. Все-таки начинать плей-офф лучше в Тольятти, а не в Хабаровске. 
Некоторые болельщики увидели именно эту историю, а не то, что "Металлург" 
оказался сильнее.  
В любом случае это уже в прошлом. Сейчас "Авангард" рассчитывает закончить 
предстоящую серию как можно быстрее. А в этом Кравецу может помочь звено 
Владимир Ткачев - Райан Спунер - Рид Буше, ставшее лучшей тройкой 
нападения в лиге. У "Лады" Олега Браташа в арсенале просто нет ничего, что 
могло бы сдержать атакующий потенциал соперника. Омичам по силам 
закончить серию в четырех матчах. 



 

 

"Салават Юлаев" - "Трактор" 
Самая интересная пара на Востоке. Для "Салавата Юлаева" вылет в прошлом 
году от "Адмирала" в первом раунде стал большим ударом. Но тогда команда 
сильно пострадала от внезапного отъезда легионеров. Сейчас же уфимский клуб 
выглядит более сбалансированным. А особенно выгодно на фоне "Трактора" 
выглядит оборона "Салавата", которая намного стабильнее. Однако челябинская 
линия нападения почти не уступает сопернику. И если команде Алексея 
Заварухина удастся наладить игру в защите, то может появиться сенсация. 
Между командами нет пропасти в классе, и "Трактору" вполне по силам забрать 
серию в семи матчах. 
"Ак Барс" - "Автомобилист"  
Соседи по турнирной таблице, но при этом "Ак Барс" и "Автомобилист" - 
претенденты на статус самой скучной пары Востока. Еще месяц назад казанский 
клуб мог бы забрать и все четыре матча в этом раунде. В последних матчах "Ак 
Барс" немного лихорадило, но это означает лишь то, что парни из Екатеринбурга 
максимум возьмут 1-2 матча. Все-таки у "Автомобилиста" слишком часто 
творится хаос на льду, а особенно в нападении. Да и "Ак Барс" - один из главных 
претендентов на Кубок.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022571_CSKA_i_Sp
artak_vyletat_v_pervom_zhe_raunde_Plej_off_KKhL_gotovit_sensacii 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА потерял кураж, а "Спартак" скосили травмы". Легенды подвели 
итоги регулярки КХЛ (Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина в этом сезоне стартует 29 февраля.  
Накануне завершился регулярный чемпионат КХЛ, и впереди нас ожидает 
борьба за Кубок Гагарина. Первую строчку в Западной конференции заняло 
"Динамо", а чемпион прошлых двух сезонов, ЦСКА, стал лишь шестым. На 
Востоке первенство забрал "Металлург", а "Амур" в продолжительной схватке с 
"Нефтехимиком" и "Сибирью" в последний момент отвоевал путевку в плей-офф. 
В материале "Советского спорта" легенды хоккея подвели итоги регулярного 
чемпионата.  
- Триумф "Динамо" не стал неожиданностью, ведь они заметно прибавили в 
конце чемпионата. Было понятно, что они готовы дать бой СКА. Победа вполне 
ожидаема, ведь они очень стабильно провели хороший сезон.  
Второе место СКА на Западе  
 - У них все очень хорошо, большой задор есть. Только опыта не хватает 
команде, много молодых ведь. В этом только будет проблема. А так, СКА всегда 
идет в атаку, красиво играют. Я считаю, что Ротенберг доказал, что он крут. 
Проделал очень хорошую работу. Если говорить о концовке чемпионата, то все 
бывает. Ничего нет удивительного в том, что команда немного сбавляет 
обороты. Видимо, не до конца настроились с "Куньлунем". Подумали, что 
проходной матч. Хотя на принцип работы Ротенберга это не похоже. В конце им 
просто не хватило времени, чтобы забить, они на протяжении пяти минут вообще 
не вылезали из зоны соперника.  
6 место ЦСКА - провал?  
 - Ну, я бы не назвал это провалом. Концовку чемпионата они провели вполне 
себе неплохо, набрали хороший ход. ЦСКА по-прежнему является одним из 
главных кандидатов на Кубок Гагарина, поэтому их выступления нельзя назвать 
провальными. Конечно, армейцы наберут еще по ходу плей-офф. У СКА вагон 
опытных игроков, а еще два люксовых купе в придачу. Команда у них в полном 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022571_CSKA_i_Spartak_vyletat_v_pervom_zhe_raunde_Plej_off_KKhL_gotovit_sensacii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022571_CSKA_i_Spartak_vyletat_v_pervom_zhe_raunde_Plej_off_KKhL_gotovit_sensacii


 

 

порядке, вопрос только в психологии. Однозначно игроки понимают то, какая 
ответственность на них лежит в Кубке Гагарина. Ребята должны собраться. В 
чемпионате у них была только проблема с реализацией, но моментов была уйма. 
Если в плей-офф они это преодолеют, то все будет хорошо.  
Валерий Каменский, член правления ФХР, олимпийский чемпион и обладатель 
Кубка Стэнли  
Триумф "Динамо"  
 - Ну они в принципе весь сезон прошли ровно, всегда были наверху. Команда 
хорошо укомплектована. Ничего неожиданного не было, "Динамо" боролось за 
это место, ставило высокие задачи, поэтому результат вполне закономерен.  
Шестое место ЦСКА - провал?  
 - Я не скажу, что это провал, посмотрим, как будет выглядеть плей-офф. 
Последние два сезона команда выигрывала Кубок Гагарина, конечно, тяжело 
сохранить такой результат и оставаться на таком же высоком уровне третий год 
подряд. Ребята показывают стабильную игру, сейчас нет смысла рассуждать о 
результате, надо готовить себя к плей-офф. Думаю, перед ними сейчас стоят 
самые высокие цели и грандиозные задачи, чтобы выиграть в третий раз Кубок 
Гагарина. Других целей они не ставят, считаю, что команда очень сильная по 
составу, ребятам по силам стать чемпионами.  
Главное открытие  
 - У нас много хороших команд: и "Северсталь", и "Спартак", и "Амур", другие. 
Хорошо, что сейчас у нас есть большая конкуренция, от этого чемпионат 
выигрывает, много интересных матчей. Как видите, практически до конца 
чемпионата мы смотрим игры и получаем колоссальное удовольствие от хоккея.  
Владимир Плющев, бывший тренер сборной России  
Триумф "Динамо"  
 - Знаете, конечно, перед началом сезона было тяжело это предвидеть, но по 
ходу чемпионата "Динамо" показывало достаточно стабильную игру, хорошую 
работу в большинстве. Причем их можно назвать самой стабильной командой в 
Западной конференции. Ребята отличались полной самоотдачей во всех матчах, 
да, что-то у них не получалось, но тем не менее сказать, что у них были какие-то 
серьезные провалы, нельзя. Стабильное выступление команды - признак 
мастерства. Их первое место для меня не стало большой неожиданностью.  
По поводу большого количества побед в овертайме могу сказать, что хоккей - это 
игра, она не должна развиваться по каким-то жестким канонам, которые кто-то 
уже определил. Их победы говорят о том, что ребята играли до конца и не 
собирались довольствоваться малым. Возможно, есть смысл подумать и что-то 
поменять в регламенте, чтобы вернуться к трем очкам за победу в основное 
время, а за овертайм давать только одно. Но я могу только поздравить "Динамо" 
с первым местом, молодцы!  
Четвертое место "Спартака"  
 - Скорее всего, на это есть причины, но, чтобы знать их, надо быть внутри 
команды. Но стоит отметить, что "Спартак" в этом сезоне выступил лучше, чем 
за предыдущие 15 лет. Так что говорить, что это провал, точно нельзя. Четвертое 
место для "Спартака" - очень неплохая позиция в плей-офф. Будем надеяться, 
что все московские клубы пройдут этот этап. Будем смотреть хороший Восток с 
хорошим Западом.  
Шестое место ЦСКА в регулярке - провал?  
 - Конечно, это не место ЦСКА, не их результат. Они показывали не свою игру на 
протяжении сезона, были большие качели: то взлет, то падение. Но самое 
главное, было заметно, что команда играла без особого куража, он как-то 
потерялся. Это и привело к шестому месту. Говорить о том, что на результат 



 

 

повлияла расшатанная психология команда из-за конфликтов с ИИХФ, не стоит. 
За эмоциональный фон отвечает тренер, если клуб попадает в какие-то 
проблемы, то руководство должно принимать меры.  
ЦСКА - очень опытная и хорошо укомплектованная команда. Возможно, были 
какие-то причины такой игры с учетом всех неровностей. Повторюсь, когда было 
объявлено, что Федотов будет выступать в составе армейцев, надо было 
приложить усилия, чтобы команда играла на таком же уровне, как и в двух 
предыдущих сезонах. Тут больше вопросы к руководству, а не к игрокам. Будет 
интересно посмотреть на армейцев в плей-офф, я думаю, они постараются 
сделать все, чтобы реабилитироваться после не очень удачной регулярки.  
Алексей Терещенко, трехкратный чемпион мира  
Победа "Динамо"  
 - Что значит неожиданно? Ребята тренировались, готовились, поменяли 
тренера, сделали выводы из прошлогоднего сезона. Это и привело к такому 
результату, ребята знали, что и как делать, упорно работали.  
Четвертое место "Спартака"  
 - Итоговый результат могли скосить могли травмы. "Спартак" выступил очень 
неплохо в этом сезоне, на сейчас особого значения не имеет, на каком месте 
располагается команда, ведь впереди начинается борьба за Кубок. Я думаю, что 
и в "Динамо" Алексей Николаевич не даст игрокам расслабиться, ведь все еще 
впереди.  
Шестое место ЦСКА в регулярке - провал?  
 - Это не то что провал. Просто все ожидали, что ЦСКА будет бороться за первую 
строчку. Но я еще раз повторяю, плей-офф - совсем другой турнир. За 
регулярный чемпионат медали не дают, их дают после плей-офф. Посмотрим, 
смогут ли они наладить игру, выйти из этого своеобразного пике, из ситуации, в 
которую они попали. Будет интересно посмотреть, получится ли у них справиться 
с эмоциями и соперниками.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-poteryal-kurazh-a-spartak-skosili-
travmy-legendy-podveli-itogi-regulyarki-khl 

К заголовкам сообщений 

Неформатный play-off (Коммерсантъ, Москва, 28 февраля 2024) 
Расклад в борьбе за Кубок Гагарина как никогда зыбок 
Стартующий в четверг play-off "Фонбет" чемпионата КХЛ примечателен по двум 
причинам. Одна заключается в его новом формате, скрещивающем со второго 
раунда клубы Западной и Восточной конференций. Вторая - главная - в 
необычной зыбкости раскладов перед началом Кубка Гагарина. 
Этот play-off обещает превратиться в довольно увлекательный аттракцион для 
тех, кто неравнодушен к отечественному хоккею. Отчасти потому, что им теперь 
придется привыкать к новому формату кубковой стадии, который здорово 
осложняет визуализацию, что ли, турнирной сетки. Раньше вплоть до финала, то 
есть на трех стадиях, борьба велась исключительно внутри конференций. 
Теперь так только в раунде стартовом. В следующем конференции 
"скрещиваются" после деления выживших на две группы - "западную" и 
"восточную", в каждой из которых заново формируется посев. Представителей 
этих групп сталкивают лбами. 
Но корректировки системы - это, конечно, не важнейшая причина, заставляющая 
характеризовать предстоящий play-off как очень особенный. Важнее другая. 
Подводя итоги финишировавшего в понедельник регулярного чемпионата, было 
принято вспоминать 2014 год. Тогда регулярку тоже, как и сейчас, выиграло 
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"Динамо", а в промежутке между двумя его взлетами Кубок континента 
доставался исключительно либо СКА, либо ЦСКА. То есть был сломан 
устойчивый тренд. Но интереснее кое-что еще. 
В эти десять лет Кубок Гагарина завоевывали разные клубы - помимо двух 
армейских еще "Металлург", "Ак Барс", "Авангард". При этом любая из этих побед 
выглядела жутко логичной. На триумфатора заранее хотелось указать пальцем 
как на верного претендента на Кубок Гагарина. Не на единственного верного, но 
на одного из очень узкой группы верных, буквально из двух-трех команд, 
приобретавших такой статус в силу счастливого совпадения значимых 
обстоятельств и факторов - таких как мощь состава, бэкграунд, динамика в 
регулярном чемпионате. В нынешнем же сезоне, как ни старайся, крохотный 
элитный отряд не выделишь. Чуть ли не к каждому воспринимающемуся из-за 
звучности бренда или показателей как фаворит клубу легко придраться, 
обнаружить в нем поводы для сдержанности в прогнозах. Ну, или наоборот - в 
каждом из тех, к кому удобно придираться, кто скромно держался в регулярном 
первенстве, легко обнаружить поводы думать, что все для него еще может 
сложиться благополучно. 
Исключений практически нет. Скучноватый "Ак Барс" стал четвертым на Востоке, 
попав в первом раунде на примерно такой же по стилистике и продуктивности 
"Автомобилист", но в свежем "индексе силы" КХЛ он все равно второй в 
конференции, и это не слишком режет глаз. В конце концов, когда в команде есть 
настолько шикарный набор знаменитостей с колоссальным опытом - из 
Александра Ра дулова, Вадима Шипачева, Вячеслава Войнова, Дмитрия 
Яшкина, - взрыва от нее можно ждать в любой момент. ЦСКА вообще провалил 
регулярку, очутившись в нижней половине "западной" восьмерки. Однако это все 
тот же ЦСКА, что брал Кубок Гагарина в 2022 и 2023 годах, - те же игроки, тот же 
тренер Сергей Федоров, те же игровые акценты, которые почему-то в течение 
нескольких месяцев работали плоховато. А вдруг заработают в play-off? Такое в 
хоккее бывало неоднократно. И уж точно поклонники куда более стабильного в 
регулярке "Локомотива" не прыгали от радости, узнав, что это их клубу придется 
на разгонном кубковом отрезке проверять на себе правильность версии о том, 
что несомненный армейский потенциал еще раскроется во всей красе, когда 
отступать будет уже некуда. 
А все, кто очутился в таблице выше этих незадачливых грандов, буквально дарят 
зацепки для сомнений. "Металлург", лидер Востока, был хорош, но как-то 
странно уверенно ставить на клуб, у которого прочти нет звезд, а наиболее 
результативному форварду - Даниле Юрову - всего 20 лет. У отставшего от 
магнитогорцев "Авангарда" чересчур велика зависимость от ударного звена, а 
соперники изучили повадки снайпера Рида Буше и его партнеров вдоль и 
поперек. "Спартак", который одно время дрался за верхнюю строчку в Западной 
классификации, показывал искрящий скоростью и идеями хоккей, на излете зимы 
допускал многовато срывов. "Торпедо", недавно также безумно интересное, в 
этот же период и вовсе скатилось вниз с ураганной скоростью. СКА, наоборот, 
зимой был могуч, соответствуя рангу гиганта, но надо держать в памяти, что до 
Нового года у него мало что клеилось. А еще - про сложившуюся в последние 
годы у петербуржцев традицию, каким бы ни был тонус, все время спотыкаться 
в полуфинале на ЦСКА. 
Динамовский рывок выглядел со стороны восхитительным. Тем не менее и это 
не бесспорный с точки зрения перспектив в play-off случай - хотя бы потому, что 
похож на волшебный. На волшебство похоже и бог знает какое по счету дыхание 
Никиты Гусева, которого весной выгнали из СКА, посчитав балластом, и который 
в прошедшем регулярном чемпионате установил бомбардирский рекорд КХЛ, 



 

 

набрав сумасшедшие 89 очков, и внезапные 30 голов вполне рядового до сих пор 
форварда Джордана Уила, и феноменальная, за 30 процентов, эффективность 
при реализации большинства. 
А чудеса, как известно, имеют свойство растворяться в кубковых рубках, 
выводящих на авансцену иные ингредиенты класса - боевитость и 
дисциплинированность. 

https://www.kommersant.ru/doc/6534298 

К заголовкам сообщений 

От Мозякина до Гусева. Лучшие бомбардиры регулярных чемпионатов 
КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
За 16 сезонов КХЛ только шесть хоккеистов становились лучшими 
бомбардирами регулярки.  
Удивительно, но на протяжении первых девяти сезонов КХЛ, при наличии 
большого количества ярких нападающих, спор за титул лучшего бомбардира 
регулярного чемпионата превратился в междусобойчик Сергея Мозякина и 
Александра Радулова, выигрывавших его попеременно. Илья Ковальчук с 
Никитой Гусевым на два года внесли разнообразие, но затем приз узурпировал 
Вадим Шипачев . Всего за 16 сезонов этим титулом владели только шесть 
хоккеистов: Мозякин (шесть раз), Радулов и Шипачев (по три), Гусев (сейчас - 
второй раз), Ковальчук и Дмитрий Яшкин . И представляли они тоже шесть 
команд, хотя Мозякин, Радулов и Гусев становились лучшими в составах двух 
разных: по четыре раза это были игроки "Металлурга" и "Динамо", трижды - СКА, 
по два раза - "Атланта" и "Салавата Юлаева", и один раз - ЦСКА. А нападающие 
"Ак Барса" - трехкратного обладателя Кубка Гагарина - не только никогда не 
выигрывали эту гонку, но и даже не финишировали вторыми. Лишь Алексей 
Морозов в 2009 году и Радулов в 2023 становились третьими.  
По отрыву лучшего бомбардира от ближайшего преследователя наиболее 
впечатлительными были показатели Радулова в 2011 году и Шипачева в 2022 - 
они на 14 очков опередили Патрика Торесена и Андрея Кузьменко, 
соответственно. А самым бескомпромиссным был сезон 2009/2010, когда 
Мозякин (66 очков), Максим Сушинский (65), Алексей Яшин (64) и Данис Зарипов 
(63) выстроились друг за другом на расстоянии одного очка.  
Алексей Яшин, Максим Сушинский и Сергей Мозякин. Не хватает только  
Уникальным был сезон 2013/2014, когда магнитогорское звено Мозякин - Коварж 
- Зарипов целиком заняло весь пьедестал. Теоретически, это могло бы 
повториться и на следующий год, но тогда Мозякин пропустил более десяти 
матчей, и в первую тройку не попал. Хотя, нет - не могло бы: Радулов в том 
сезоне отыграл еще меньше Мозякина, но все равно обогнал не только его, но и 
Коваржа с Зариповым (которые, к слову, в точности повторили свои 
прошлогодние показатели).  
Сергей Валерьевич свое наверстал, став лучшим и в 2016 году, и в 2017. В 
последнем случае он, как известно, установил рекорд, который только на днях 
превзошел Гусев. И уже начали раздаваться голоса, утверждающие, что 
результаты 2017 и 2024 годов несопоставимы - из-за увеличившегося количества 
матчей. Это не так, очень даже сопоставимы, специально для таких случаев и 
придуманы средние значения. Даже на первый взгляд они довольно близкие: 
Мозякин в 2017 набирал в среднем 1,42 очка за игру, Гусев сейчас - 1,31. На 
второй взгляд можно еще принять во внимание игровое время, которого у Сергея 
было побольше, чем у Никиты. И в пересчете на секунды Мозякину на одно 
набранное очко их требовалось 851, Гусеву - 872. Разница составляет всего 21 
секунду - это даже не одна смена. Можно взять еще и третий взгляд - на 
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конкурентность чемпионата (в 2017 году 15 команд из 29 проиграли больше 
матчей, чем выиграли, сейчас таковых - девять из 23, то есть понятно, где 
проходных матчей было больше, это если вкратце), но и двух первых вполне 
достаточно. Оба результата выдающиеся, здесь даже спорить не о чем.  
 Можно только добавить - раз уж речь зашла о средней результативности - что 
еще более выдающиеся цифры Мозякин продемонстрировал в сезоне 
2012/2013, когда набрал 76 очков всего в 46 встречах - в среднем это дает 1,58. 
И еще дальше тогда же шагнул Евгений Малкин, тоже выступаший за "Магнитку" 
- 65 очков в 37 матчах, то есть 1,76 за игру.  
сезон лучший бомбардир преследователь  
 2008/2009 Сергей Мозякин, Атлант, 76 (56) Ян Марек, Металлург, 72 (53)  
 2009/2010 Сергей Мозякин, Атлант, 66 (56) Максим Сушинский, СКА 65 (56)  
 2010/2011 Александр Радулов, Салават Юлаев, 80 (54) Патрик Торесен, СКА, 66 
(54)  
 2011/2012 Александр Радулов, Салават Юлаев, 63 (50) Тони Мортенссон, СКА, 
61 (54)  
 2012/2013 Сергей Мозякин, Металлург, 76 (48) Александр Радулов, ЦСКА, 68 
(48)  
 2013/2014 Сергей Мозякин, Металлург, 73 (54) Ян Коварж, Металлург, 68 (54)  
 2014/2015 Александр Радулов, ЦСКА, 71 (46) Ян Коварж, Металлург, 68 (60)  
 2015/2016 Сергей Мозякин, Металлург, 67 (57) Александр Радулов, ЦСКА, 65 
(53)  
 2016/2017 Сергей Мозякин, Металлург, 85 (60) Илья Ковальчук, СКА, 78 (60)  
 2017/2018 Илья Ковальчук, СКА, 63 (53) Никита Гусев, СКА, 62 (54)  
 2018/2019 Никита Гусев, СКА, 82 (62) Найджел Доус, Автомобилист, 69 (60)  
 2019/2020 Вадим Шипачев, Динамо Москва, 65 (61) Дмитрий Яшкин, Динамо 
Москва, 63 (58)  
 2020/2021 Вадим Шипачев, Динамо Москва, 67 (57) Тему Хартикайнен, Салават 
Юлаев, 64 (53)  
 2021/2022 Вадим Шипачев, Динамо Москва, 67 (48) Андрей Кузьменко, СКА, 53 
(45)  
 2022/2023 Дмитрий Яшкин, СКА, 62 (67) Владимир Э. Ткачев, Авангард, 59 (64)  
 2023/2024 Никита Гусев, Динамо Москва, 89 (68) Рид Буше, Авангард, 78 (64)  
 Несколько любопытных заметок на полях.  
*Хоккеисты СКА триджы становились лучшими бомбардирами регулярки, и 
каждый раз это были разные игроки: Ковальчук, Гусев и Яшкин. Кроме того, 
представители СКА шесть раз - чаще остальных - финишировали вторыми, и это 
тоже шестеро разных людей: Сушинский, Торесен, Тони Мортенссон, Ковальчук, 
Гусев и Кузьменко. Третьих призеров было двое - и тоже разные: Яшин и 
Шипачев.  
* Из шести лучших бомбардиров пятеро имеют отношение к московскому 
"Динамо": Ковальчук начинал в динамовской школе, Радулов из нее выпускался, 
ну а Гусев, Шипачев и Яшкин непосредственно играли.  
* Рид Буше и Николай Голдобин в этом сезоне набрали по 78 очков и, хотя 
пропустили вперед Гусева, разделили 5-7 места в списке лучших показателей за 
одну регулярку во всей истории. Причем разделили с Ковальчуком образца 2017 
года - когда он тоже не стал лучшим бомбардиром чемпионата, пропустив вперед 
Мозякина.  
* В памятном сезоне 2016/2017 по средней результативности Шипачев 
превзошел Мозякина (1,52), но провел только 50 матчей, и потому финишировал 
третьим. Отыграй он тогда на десять встреч больше, сохраняя темп набора очков 



 

 

- и сейчас Гусев не установил бы новый рекорд, а остановился б в одном шаге 
от старого.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528353.html 

К заголовкам сообщений 

Американское чудо повторится в России? Непобедимый ЦСКА может 
стать нашим "Лос-Анджелесом", сотворив суперсенсацию! (Sport24.ru, 
Москва, 27 февраля 2024) 
"Кингз" попали в плей-офф с седьмого места, а затем выдали нереальные серии.  
Послу двух Кубков Гагарина подряд ЦСКА выдал очень слабый регулярный 
чемпионат. На протяжении полугода команду Сергея Федорова штормило, она 
выдавала серии поражений и не была похожа на коллектив, который пойдет за 
третьим кубком. По итогам 68 матчей армейцы заняли шестое место в Западной 
конференции, а могли остаться и седьмыми - помогло поражение "Торпедо".  
Мало кто верит, что москвичи надолго задержатся в плей-офф. В первом раунде 
они сыграют с "Локомотивом". Для ярославцев ЦСКА - самый неудобный из всех 
возможных соперников, они три года подряд проигрывали серию на разных 
стадиях. В прошлом году команда Никитина была близка к победе, но в седьмом 
матче "сгорела" 0:5. И всерьез говорят о комплексе ЦСКА у "Локомотива". 
Правда, в этом сезоне ярославцы выиграли четыре встречи из шести и вообще 
выглядят куда более готовыми к борьбе за кубок.  
Даже в самом ЦСКА публично признают, что сезон получается неудачным. 
"Сезон начался не совсем удачно не только для меня, но и для всей команды, 
если смотреть более глобально. Да и на протяжении всего сезона наша игра 
оставляет желать лучшего. Все это знают, видят и понимают. Но что имеем, как 
говорится", - заявил вратарь Иван Федотов.  
По итогам регулярного чемпионата армейцы лишь на 13-м месте в КХЛ. В 68 
матчах было одержано только 30 побед, набрано 76 очков. Это худший результат 
для команды за последние 12 лет. По итогам регулярки в сезоне 2011/12 было 
19-е место, тогда единственный раз в своей истории москвичи не вышли в плей-
офф Кубка Гагарина. Кубок Континента, который вручается за первое место в 
регулярном чемпионате, ЦСКА брал шесть раз. И только один раз при победе в 
регулярке брал Кубок Гагарина (в сезоне 2018/19). Есть ли шансы в этом году?  
Об этом не знают даже в команде. Главный тренер Сергей Федоров несколько 
раз по ходу сезона говорил, что не знает, что происходит с командой и 
затруднялся ответить, какие будут его дальнейшие шаги. Однако в истории 
мирового хоккея есть случаи, когда команды выбирались и из более сложных 
ситуаций. Самый яркий пример - "Лос-Анджелес" образца 2014 года. "Кингз" 
тогда выдали фантастический плей-офф, который вошел в историю НХЛ как 
один из самых невероятных. Ничего подобного в 21 веке еще никто не показывал.  
"Кингз" заняли седьмое место на Западе в регулярке. Потом было три серии в 
семь матчей (одну из них взяли с 0-3) и победа в Кубке Стэнли. Кто в апреле 2014 
года верил в команду Дэррила Саттера? Да никто! Особенно шокирующим 
получился первый раунд: "Короли" уступали "Сан-Хосе" в серии 0-3, причем в 
первых двух матчах проиграли крупно 3:6 и 2:7. Однако потом взяли себя в руки 
и выдали четыре победы подряд. Это лишь четвертый случай в истории НХЛ, 
когда команда отыгралась с 0-3.  
После этого "Лос-Анджелесу" было не легче: семь матчей с "Анахаймом". 
Команда уступала в серии 2-3 и, казалось, уже не сможет сломить сопротивление 
Джона Гибсона и Ко. Затем столько же игр было с мощным "Чикаго". А вот в 
финале все получилось решить в пяти играх: победа над "Рейнджерс" была 
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одержана со счетом 4-1. В пятом матче все решилось во втором овертайме, 
дважды по ходу дополнительного времени "Кингз" оставались в меньшинстве, но 
тогда уже мало кто сомневался, что они выстоят.  
Второй раз за три года команда из Калифорнии взяла кубок. MVP плей-офф был 
признан Джастин Уильямс. Обладателем Кубка Стэнли стал и один россиянин - 
защитник Вячеслав Войнов. Он стал самым молодым российским хоккеистом, 
выигрывавший два Кубка Стэнли, на тот момент ему было 24 года. Станет ли 
ЦСКА русским "Лос-Анджелесом"? Узнаем совсем скоро. Плей-офф КХЛ 
стартует 1 марта.  

https://sport24.ru/hockey/article-624595-stanetli-tsska-russkim-los-andzhelesom-v-
amerike-10-let-nazad-klub-posle-provala-vyigral-kubok 

К заголовкам сообщений 

"На каток зашел какой-то волосатый мужик. Смотрю, а это Ягр". Интервью 
молодого таланта Давыдова (Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024) 
Большой разговор о секретах Козырева, правильном питании и родном Омске.  
Тимофей Давыдов - воспитанник омского "Авангарда". В 19 лет он играл в плей-
офф у Боба Хартли, однако закрепиться в основе родной команды уже после 
ухода канадского тренера не смог. В прошлое межсезонье защитника обменяли 
в "Северсталь", где под руководством Андрея Козырева он стал много играть. За 
команду из Череповца 21-летний хоккеист провел 58 матчей, в которых набрал 
21 (2+19) очко при среднем игровом времени в 19:14, и теперь готовится сыграть 
в плей-офф, в первом раунде "Северсталь" встречается со "Спартаком". Летом 
Тимофей завел свой телеграм-канал, в котором рассказывает о хоккейной жизни, 
также игрок интересуется темой питания. Корреспондент Sport24 встретилась с 
Давыдовым накануне матча со СКА в Петербурге и узнала:  
как здоровое питание повлияло на карьеру Тимофея;  
в чем особенности тренерского подхода Козырева;  
за счет чего "Северсталь" успешно выступила в регулярке;  
что чувствовал Тимофей, когда вернулся в Омск;  
для чего завел телеграм-канал;  
какие книги читает и что это ему дает.  
"Обычно в самолете стресс сильно поднимается"  
 - Как обычно проводите вечера на выездах?  
 - По настроению. Могу в номере остаться полежать, книжку почитать, могу с 
ребятами на прогулку выйти. Сегодня с Никитой Седовым ходил в "Галерею", мы 
пытались найти ему шейкер, потому что он захотел протеин размешать. Ничего 
не нашли, я предложил ему свой шейкер, вот не знаю, возьмет ли.  
Вечером в основном занимаюсь восстановлением, можно на процедуры сходить 
или полежать в восстановительных штанах "Норматек". И, конечно, с 
родителями созвониться. Все-таки мы в таком еще возрасте, что с родителями 
постоянно на связи.  
 - Родители в Омске?  
 - Да, но сейчас папа приехал ко мне в Череповец. Будет со мной до конца сезона, 
в Москву на игры к нам приедет.  
 - Гулять перед играми любите?  
 - На часах шагометр есть, но специально 10 тыс шагов не делаю. Конечно, чем 
больше цифра, тем лучше, сразу думаешь, что ты крутой, сделал плюсик для 
здоровья. Но я понимаю, что много тренируюсь, плюс игр, катаюсь я без часов.  
 - Вы себя биохакером назвать можете? Ваши часы ведь и качество сна 
отслеживают.  
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 - Да, показывают, восстановился ли я или нет. Хотел бы приблизиться к тому, 
чтобы считаться биохакером, но пока мне рано. Я много общаюсь на эту тему, 
так вот есть люди, которые очень здорово отслеживают, как определенная еда 
на них влияет. Мне с этим трудно. У меня часы Garmin, на них можно много 
показателей отслеживать: готовность к тренировке, я сейчас в зеленой зоне, так 
как вчера был матч, обычно в синей или фиолетовой - это вообще превосходно. 
Смотрю пульс, шаги, сон, сегодня спал 4 часа 44 минуты, не удалось особо 
поспать. Калории и переживание стресса. Обычно у меня в самолете стресс 
сильно поднимается.  
 - Боитесь летать?  
 - Не то, что боюсь, скорее переживаю. Наверное, это больше горе от ума. 
Раньше летал на самолетах и вообще не задумывался. Теперь, видимо, 
накручиваю себя. Насмотрелся видео про авиакатастрофы. Мне кажется, это 
мне такое испытание в жизни, чтобы я научился медитировать. Стараюсь делать 
дыхательные практики. В принципе они помогают.  
 - По статистике в автокатастрофах погибает в разы больше людей.  
 - Статистика верные вещи говорит, но все равно до конца не помогает 
успокоиться. Когда нахожусь в воздухе, понимаю, что не могу ничего 
контролировать.  
"У меня нет желания выпить, мой отдых не связан с алкоголем"  
 - Когда вы стали интересоваться темой здорового питания и здоровых 
привычек?  
 - Это началось еще в прошлом сезоне. Стал следить за питанием. Хотел 
получить больше эффективности от своего тела, выглядеть лучше. Я похудел, 
стал суше. Сейчас сравниваю свои фотографии и вижу, что очень изменился, 
раньше оказывается был "щеканчиком". Хотя с теми щеками приезжал к 
бабушкам и дедушкам, и они все равно меня откармливали. Сейчас, наверное, 
вообще переживают, что со мной случилось.  
 - Какой у вас рост и вес?  
 - Рост 183 см, а вес 84-86 кг. Хотелось бы еще мышц набрать.  
 - Кто вам помог встать на путь здорового питания?  
 - Общался с друзьями, которые сейчас играют в Америке. Ярослав Аскаров 
рассказывал, какого питания придерживаются в "Нэшвилле". Не только он, а его 
одноклубники, его-то я знаю, Ярослав себе может позволить чит-милы. Но есть 
люди, которые строго следят за здоровьем. Недавно был в сборной, там 
разговорился с Александром Елесиным, он мне рассказал о питании Майкла 
Фелпса, который перед соревнованиями ел по 10 тыс калорий в день. Я не 
представляю, как у него желудочно-кишечный тракт выживал и все переваривал. 
Скорее всего у него очень сильный метаболизм и генетическая 
предрасположенность. Я во время сезона не экспериментирую и столько не ем. 
Максимум могу съесть 5 тыс калорий.  
 - Вы считаете калории?  
 - Да, у меня есть приложение, считаю каждый день.  
 - Вас это в панику не вгоняет? Имею в виду зацикленность на калориях.  
 - Это прикольный эксперимент. Бывают дни, когда хочется чего-то вредного. 
Типа мороженое. И я могу его съесть, потому что на тренировке все сожгу. И не 
буду корить себя за то, что съел что-то неполезное. Понятно, что если постоянно 
есть чипсы и мороженое, то на льду будешь апатичным. Это я за собой замечал.  
 - Вы почувствовали разницу в своих ощущениях на льду, когда питались 
хаотично, и когда стали следить?  
 - Да, это я почувствовал. Я стал более выносливым. Но тут еще фактор 
предсезонки работает. Сказать, что только питание мне помогло прибавить, 



 

 

неправильно. Но понимаю, что с питанием я себя чувствую намного лучше. Нет 
высыпаний на теле, да и в голове проще стало, знаю, что я себе вреда не наношу.  
 - Легко соблюдать правильное питание, когда ешь в основном с командой?  
 - Это большая работа с головой. Я себя ограничиваю, потому что иногда хочется 
чего-то вредного. Особенно после игр, когда много сил потратил. Иногда себе 
позволяю. Стресс все-таки надо как-то скидывать.  
 - Что всегда присутствует в вашем рационе?  
 - Рис, макароны из твердых сортов пшеницы, гречка, ее ем реже всего, так как 
мне надо много ее съесть, чтобы насытиться. Овощи на пару. Куриная грудка, 
окорок или стейк семги. И у нас очень много зелени. Если тебя увидят с тарелкой 
зелени, то похвалят.  
 - Здоровое питание во многом от Андрея Козырева идет?  
 - Да, это от него идет.  
 - Есть ли у вас сладости?  
 - Нет. Нет сахара, есть только горький шоколад. Но я к нему не притрагиваюсь, 
не дорос еще. Фрукты есть.  
 - Какое у вас отношение к алкоголю?  
 - По ходу сезона я не пью. Если и выпить, то после сезона. А так у меня нет 
желания выпить, мой отдых не связан с алкоголем. Для меня отдых - полежать, 
погулять.  
"В нашей системе игры нужно постоянно думать"  
 - Подозреваю, что вы человек, который много копается в себе, особенно после 
матчей.  
 - Да, у меня есть такая особенность. Андрей Леонидович (Козырев) старается 
до меня донести, что не надо с себя сжирать изнутри, если ошибся - просто 
проанализируй и больше не ошибайся. С детства не хотелось ошибаться, 
хотелось все сделать идеально. Наверное, меня можно назвать педантом, 
перфекционистом.  
 - Вы сказали, что спали меньше пяти часов. Долго не могли уснуть после игры?  
 - Не смог уснуть до двух часов ночи. Проснулся в семь утра, собрал вещи и 
пошел на арену. Я всегда в это время засыпаю. Кстати, с утра проснулся бодрым, 
без отеков. Сегодня просто пораньше лягу спать, завтра перед игрой посплю.  
 - Как вам график в КХЛ? Это ваш первый полноценный сезон.  
 - Приятно так много играть. Не скажу, что это выматывает. Конечно, к третьей-
четвертой игре уже становиться тяжело, но на играх это не отражается. Мне 
потом три дня без матчей сложно, как будто ломка начинается. Привыкаешь к 
такому графику. Раньше такого не было. Особенно в детстве было тяжело, когда 
играешь раз в неделю. Если еще и плохо выступил, то неделю себя "ешь". А 
здесь на это времени нет.  
 - График НХЛ в 82 игры вам подойдет.  
 - Да. Я на связи с пацанами из Америки, так вот они постоянно играют, у них 
вообще нет тренировок. Если и есть, то они по желанию.  
 - К плей-офф готовы?  
 - Думаю, мы близки к оптимальной форме. Уже мозг адаптировался к нашей 
системе, потому что для меня в этом году все в новинку. Здесь нужно постоянно 
думать. Хочется на автомате креативить, на это тяжело.  
"Никогда прежде не встречался с таким подходом. Первое время у меня просто 
мозг кипел"  
 - Какой соперник в этом сезоне для вас был самым неудобным?  
 - Может быть, "Лада". Они на синей линии выставляли "автобус". Нам 
тяжеловато против такой команды играть. Но это классная ситуация, которая 



 

 

помогает нам не выключать мозг, думать во время матча, какие ключи мы 
должны подобрать к этому сложному замку. Подобрали и выиграли.  
 - Вы сказали, что при вашей системе игры надо много думать. На чем еще 
строится хоккей Андрея Козырева?  
 - У нас очень много паса в любой зоне. Постоянно идет взаимозаменяемость. 
Если два защитника окажутся впереди трех нападающих, то нам только 
похлопают и скажут "молодцы". Раньше если бы такое случилось, то по шапке 
бы надавали. Здесь же если подключился к атаке, значит, все пошло по 
правильным алгоритмам. Наши нападающие должны уметь играть в обороне, а 
защитники - в атаке. По выходам из зоны: я должен знать, где должен быть 
крайний нападающий, как подкатиться, чтобы выйти из зоны.  
 - Что нельзя делать?  
 - Нельзя играть без удовольствия и с негорящими глазами. Были ситуации, когда 
у нас что-то не получалось, но тренерский штаб видел, что мы старались. И нас 
благодарили за наши старания. Если у нас что-то получается, но мы играем 
спустя рукава, то в перерыве нам об этом скажут. И мы исправляемся. Реально 
видны изменения.  
У нас постоянно креатив. Андрей Леонидович в начале сезона посоветовал 
прочитать книгу "Искусство войны" Сунь-цзы. Война - это путь обмана. Это 
интересный тезис, из этого может строиться тактика нашей игры. Кто хитрее, тот 
и победит.  
 - Думаю, что в этом сезоне для вас многое перевернулось в плане подхода к 
хоккею.  
 - Да, я никогда прежде не встречался с таким подходом. Первое время у меня 
просто мозг кипел. Я подходил к Андрею Леонидовичу и говорил, что плохо себя 
чувствую, спрашивал, в правильном ли я направлении двигаюсь. Мне отвечали. 
Я так понял, что это обычный процесс. Ты приходишь и тебе говорят: "Забудь 
все, что ты делал раньше". И ты заново всему учишься. Это вообще круто.  
 - Какой Андрей Козырев человек?  
 - Он понимающий. Очень хороший психолог. Есть темы, которые хочешь с ним 
обсудить, но не знаешь с чего начать. Он как будто это чувствует и сам начинает 
разговор. И сразу груз с плеч падает.  
 - У вас много индивидуальных бесед?  
 - Да. Зачастую индивидуальные беседы. На собраниях никогда не переходят на 
личности.  
 - Козырев повышает голос?  
 - Нет, он спокойный. Всегда.  
 - Даже когда все выходит из-под контроля?  
 - Андрей Леонидович такой человек, что он держит все под контролем. Если что-
то летит из-под контроля, то он сразу это схватывает, и мы никуда: ни влево, ни 
вправо. Он тактик. Смотрю и восхищаюсь им, как он перестановками, своей 
речью нас мотивирует, успокаивает.  
"В нас до сих пор не особо-то верят"  
 - Игры с "Торпедо" для вашей команды принципиальные? Вас ведь называют 
второй версией "Торпедо".  
 - Нас может обидеть такое название. Мы все-таки играем по-другому. Конечно, 
мы чувствуем соперничество, можем между собой это обсудить. Нас же 
постоянно сравнивают в интернете, а мы все читаем. Хочется показать, что мы 
не похожи, что мы лучше. Считаю, что наши матчи получились красивыми и 
динамичными, была реальная борьба.  
 - В чем ваше отличие от "Торпедо"?  
 - В деталях. Наша система немного другая.  



 

 

 - Видно, что для Козырева это принципиальные матчи?  
 - Кстати, не замечал, что он был больше обычного взволнован. Его спокойствие 
передается нам.  
 - У вас самая молодая команда КХЛ. Иногда чувствуется, что вам не хватает 
опыта?  
 - Поначалу сезона чувствовалось. В концовке игр могли как будто бы проспать 
ситуацию, пропустить гол. Было много игр, когда отдавали концовку. Круто, что 
нам доверяли, несмотря на все ошибки. Было неприятно. Не сказать, что сейчас 
мы идеальны, но в зрелости мы добавили.  
 - Согласны с тем, что в начале сезона в "Северсталь" никто не верил? Вы были 
аутсайдером в глазах многих.  
 - В нас до сих пор не особо-то верят. Это кайфово, это мотивирует. В начале 
сезона мы прекрасно понимали, что ничего из себя не представляем, что мы не 
показывали свой хоккей. С чего людям в нас верить?  
 - Матчи против "Авангарда" для вас были особенными?  
 - Да. Мы тогда прилетели в Омск, в мой родной город, то на матч пришла вся 
моя семья, мои близкие друзья, друзья друзей. Сектора два было моих. Было 
круто сыграть на этой большой арене. Перед матчем даже переживал, не 
переклинит ли меня, не потянет ли играть за красных. Я получил удовольствие 
от матча, даже несмотря на то, что мы проиграли в овертайме.  
 - Вы всю свою жизнь представляли себя в форме "Авангарда"?  
 - По детству да, я хотел играть за "Авангард". Но я рос и начал понимать, что 
судьба хоккеиста непостоянная, никто не гарантирует, что ты вообще будешь 
играть. В голове себя остужал.  
 - В детстве Ягра застали в Омске?  
 - Да. Помню, у нас была тренировка по катанию и периферическим зрением 
увидел, что на каток зашел какой-то волосатый мужик. Смотрю, а это Ягр. Я сразу 
забыл про тренировку. Тренер меня гонит, я должен дальше катиться, а я туплю. 
Круто было бы пожать ему руку, пообщаться, но не удалось пересечься.  
 - Омск - очень хоккейный город. А Череповец?  
 - Тоже. Наши болельщики очень громкие, на наших матчах очень шумно. Я даже 
не ожидал этого. На первом домашнем матче у меня просто грудная клетка 
сотрясалась от криков и боления. Такой был выброс адреналина и дофамина! Я 
так кайфовал! Круто!  
 - Переезд в другой город стал стрессом?  
 - Да по факту нет. Нас же кормят на арене. Стиральной машиной пользоваться 
я научился, мама по камере научила. Знаю, сколько засыпать порошка и что 
нажать. Приготовить могу только примитивные блюда. Завтрак могу сделать, но 
на арене тоже есть. Да и в кафе с ребятами можем сходить. В Череповце все в 
пешей доступности находится.  
"Лицо как будто сковывало, не знал, что сказать, язык заплетался"  
 - Как у вас родилась идея своего телеграм-канала?  
 - Первое время я следил за Мишей Сергачевым, мне нравился его канал. Он в 
принципе нравился, топовый защитник НХЛ, интересно было наблюдать, как он 
себя ведет, как преподносит себя публике. Думал о том, чтобы создать свою 
страничку еще года два назад, но я понимал, что ничего не могу дать аудитории. 
Когда перешел в "Северсталь", подумал, что это отличное время чтобы начать. 
У меня новый этап в карьере, и вот повод открыть канал.  
 - Что больше всего нравится в ведении соцсетей?  
 - Мне нравится получать реакцию. Когда делишься вещами, которые тебя 
трогают, и получаешь ответ. Это как беседа с друзьями, только тут у тебя 
аудитория намного больше. Люди постоянно подходят и благодарят за влоги. 



 

 

Когда я был маленьким, мне всегда было интересно, чем живет хоккейная 
команда. Постоянно искал на YouTube видео, но ничего не было. Мне было 
неинтересно то, что люди говорят после периода, было интересно, что 
происходит внутри, кто как клюшку перематывает, кто чем подрезает, кто 
подкладки в коньки делает и так далее. Я понимаю, что у меня есть возможность 
показать людям то, как все устроено в моем мире.  
 - Вам было сложно начать себя снимать?  
 - Мне было тяжело начать записывать кружочки. Вроде бы понимал, какую 
мысль хочу донести, но лицо как будто сковывало, не знал, что сказать, язык 
заплетался. Со временем стало проще. После победы с первого дубля все 
записываю, еще пацаны активно участвуют.  
 - В начале не беспокоились, что в команде это кому-то не понравится?  
 - Перед тем, как кого-то снять, я всегда спрашиваю разрешение. Некоторые 
отказываются, я тогда не снимаю. Если я кого-то во влоге подснял, получился 
смешной момент, но человек просит не выкладывать, то я, конечно, не буду. Есть 
ребята, которые сами выражают инициативу посниматься.  
 - Как тренерский штаб относится к вашим съемкам?  
 - Не знаю. Мне ничего не говорили на эту тему.  
 - Кто на вас подписан?  
 - В основном болельщики из Череповца, есть из Омска. Много людей из разных 
городов, которые не слишком сильно следят за хоккеем, но им интересна 
внутренняя жизнь команды.  
 - С хейтом и критикой сталкивались?  
 - Да, конечно. Воспринимаю нормально. Бывает, люди пишут: "Ты плохо 
сыграл". Но в такие моменты я и сам знаю, что плохо сыграл. Это раньше я мог 
расстроиться: "Блин, и он заметил". Сейчас не так реагирую.  
 - Планируете вести канал в плей-офф?  
 - Да, но, конечно, в меньшем объеме. И скорее всего буду писать текстом, мне 
так проще общаться с аудиторией. Не хочу отвлекать пацанов видео.  
"Папа проверял тетрадку, увидел что я списал, будил меня по середине ночи и 
заставлял переписывать"  
 - Чем вам запомнилась работа с Бобом Хартли?  
 - Я рад, что поработал с ним. Он давал мне играть, еще и в плей-офф. У Хартли 
было очень много деталей, для меня это было в новинку. У нас постоянно были 
видеособрания. Сейчас в Череповце то же самое. У нас с Хартли были 
индивидуальные беседы, он показывал видео, высказывал свои мысли, меня мог 
спросить. Было интересно.  
 - Алексей Потапов как-то назвал методы его работы ГУЛАГом.  
 - Меня его методы не бесили. Может быть, взрослому игроку было тяжело 
постоянно слушать про эти детали. Но я ведь был молодым, все впитывал как 
губка.  
 - Назовите свои любимые книги.  
 - Мне нравятся книги американской писательницы Лоис Макмастер Буджолд 
"Сага о Форкосиганах". Про межпланетарные перемещения, я в восторге. 
"Хрупкое равновесие" Рохинтона Мистри, об этой книге писал в телеграме. 
Тяжелая книга про Вторую мировую войну "Выбор Софи" Уильяма Стайрона. 
Мне нравится Бальзак, легко читается. Сейчас читаю Толкина. Я еще люблю в 
слух читать. У нас с папой такая практика есть, иногда по вечерам читаю ему в 
слух. Папа у меня книги просто проглатывает.  
 - Всегда любили читать?  
 - Нет. Флешбек из детства: я лежу на животе и засыпаю, уткнувшись в книжку. 
Первая книга, которая мне понравилась, это "Урфин Джюс и его деревянные 



 

 

солдаты". Потом начал читать книги Лукьяненко, тоже понравилось. И затем как-
то начало складываться. В школе мне было тяжело читать, классика сложно 
давалась. К осознанному чтению пришел относительно недавно.  
 - Вы всегда были таким внимательным, осознанным человеком?  
 - До шестого класса я был хулиганом, типичным хоккеистом. Уроки мог не 
делать, к школе относился несерьезно. Но потом я перешел в другую школу, у 
меня была гимназия. В первый год я был в стрессе, так как уровень был очень 
высоким. Меня заставляли делать домашнее задание, сидел ночами писал. Папа 
проверял тетрадку, увидел что я списал, будил меня по середине ночи и 
заставлял переписывать. Родители всегда говорили, что нужно учиться.  
 - Вас не выбирали на драфте. В этом году скауты на вас обращали внимание?  
 - Не знаю. Мне никто не говорил, не писал. Когда на драфте меня не выбрали, 
утешал себя мыслью: "Сам выберу себе клуб".  
 - У вас через год заканчивается контракт. Если будет интерес к вам, поедете?  
 - Даже не знаю. Считаю, что мне нужно сначала в России чего-то достичь, встать 
на ноги. Конечно, хочется поиграть в Америке, понять что это такое, потому что 
картинка яркая, рассказывают, что все круто. Но посмотрим. Пока все мысли о 
"Северстали".  

https://sport24.ru/hockey/article-624528-intervyu-zashchitnika-severstali-timofeya-
davydova-obmen-iz-avangarda-igra-v-kkhl-rabota-s-kozyrevym-pravilnoye-pitaniye 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" в ближайшее время определятся с продлением контрактов с 
Кудашовым и Сопиным (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Вопрос продления контрактов с главным тренером московского хоккейного клуба 
"Динамо" Алексеем Кудашовым и спортивным директором Алексеем Сопиным 
должен решится в скором времени. Об этом ТАСС рассказал генеральный 
директор бело-голубых Сергей Сушко.  
Контракт Кудашова с клубом истекает по окончании сезона. "Динамо" под 
руководством Кудашова одержало победу в регулярном чемпионате Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги. В первом раунде плей-офф "Динамо" 
встретится с минским "Динамо".  
"Думаю, надо следить внимательно за новостями, - сказал Сушко. - И Алексей 
Николаевич Сопин, и Алексей Николаевич Кудашов результатами своей работы 
могут быть довольны. Это работа комплексная, в ближайшее время мы 
попытаемся порадовать хорошими новостями. Я больше чем уверен, что они 
будут позитивного характера".  
Кудашов возглавил "Динамо" в 2021 году. Лучшим результатом команды при нем 
стал выход в полуфинал плей-офф Западной конференции в 2022 году. Сопин 
работает спортивным директором с апреля 2023 года.  

https://tass.ru/sport/20091769 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" хочет продлить Кудашова. Объясняем, почему это 
правильно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Руководство хочет придать команде позитивный импульс перед плей-офф.  
Победа в Кубке Континента должна повысить акции Алексея Кудашова на 
переговорах с руководством московского "Динамо" по поводу контракта на 

https://sport24.ru/hockey/article-624528-intervyu-zashchitnika-severstali-timofeya-davydova-obmen-iz-avangarda-igra-v-kkhl-rabota-s-kozyrevym-pravilnoye-pitaniye
https://sport24.ru/hockey/article-624528-intervyu-zashchitnika-severstali-timofeya-davydova-obmen-iz-avangarda-igra-v-kkhl-rabota-s-kozyrevym-pravilnoye-pitaniye
https://tass.ru/sport/20091769
https://sport24.ru/hockey/news-624545-v-moskovskom-dinamo-vyskazalis-o-prodlenii-kontrakta-s-glavnym-trenerom-kudashovym


 

 

следующий сезон. Похоже, что так оно и произойдет. Бело-голубые выиграли 
регулярный чемпионат, и в клубе уже задумались о том, чтобы оставить у себя 
нынешнего главного тренера. Вот что после матча с ЦСКА об этом сказал 
генеральный директор клуба Сергей Сушко: "Думаю, надо следить внимательно 
за новостями. И Алексей Николаевич Сопин, и Алексей Николаевич Кудашов 
результатами своей работы могут быть довольны. Это работа комплексная, в 
ближайшее время мы попытаемся порадовать хорошими новостями. Я больше 
чем уверен, что они будут позитивного характера". 
В "Динамо" высказались о продлении контракта с главным тренером Кудашовым 
Сам Кудашов, впрочем, не считает Кубок Континента для себя серьезным 
трофеем. "Является ли Кубок Континента особенным моментом для меня, ведь 
это мой первый тренерский титул? В плане титулов нет. Однозначно. Потому что, 
ну, какой это титул? Что он дает? А вот в плане качества работы всего 
тренерского штаба и всей организации - да. Потому что сложно пройти такой 
длинный путь в ограниченных условиях, а вы заметьте, что у нас ограниченная 
скамейка запасных. Я считаю, что тренерский штаб, вся организация, весь 
персонал и все игроки сработали на хорошо", - заявил тренер после игры с ЦСКА. 
И это абсолютно трезвая и адекватная оценка происходящего. В регулярном 
чемпионате Кудашову удалось выстроить команду, игра которой может не всегда 
смотреться, но при этом она стабильно берет свои очки. Виден вектор работы с 
прошлого сезона. Постоянно заигрывается молодежь. В этом году достаточно 
много игрового времени получили такие ребята, как Артем Кудашов, Егор 
Римашевский, Игорь Чернышов и другие. Очевидно, что этот процесс в будущем 
продолжится. 
Точно так же очевидно, что в клубе полностью уверены в том, что пройдут без 
больших проблем минское "Динамо". Согласитесь, в том случае, если москвичи 
вылетят от своих соперников из столицы Беларуси, Кубок Континента станет для 
них просто большой и красивой чашкой на полке. Если, как заверил Сергей 
Сушко, в ближайшем будущем мы с вами действительно услышим позитивные 
новости насчет нового контракта с Алексеем Николаевичем, то он сам и его 
команда получат достаточно хороший психологический импульс на матчи за 
Кубок Гагарина. Гораздо легче работается, когда у тебя есть определенность с 
будущим. Команда Кудашова сейчас смотрится достаточно единым и 
монолитным организмом. Там есть четкое понимание процессов, кто и за что 
отвечает. Условные Гусев, Пакетт, Уил и Рашевский - за креатив. Каблуков и 
прочие чекеры - за цементирование своей и средней зоны. Еще бы определиться 
бело-голубым с основным вратарем на плей-офф - и все у них будет хорошо.  
Непонятно только, почему решение о продлении контракта не было принято 
раньше, когда уже было очевидно, что команда хорошо покажет себя в 
регулярном чемпионате. Видимо, в руководстве посчитали, что путевка в 
четвертьфинал Кубка Гагарина уже в кармане команды. Что ж, такие расчеты 
имеют право на жизнь. Лишь бы они не оказались неверными. 

https://allhockey.ru/article/show/508943-
Moskovskoe_Dinamo_hochet_prodlit_Kudashova_Obyasnyaem_pochemu_eto_pravi
l_no 

К заголовкам сообщений 

"Тот, кто умеет замедлить игру вокруг себя, делает магию". Интервью 
нападающего "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
февраля 2024) 
Максим Джиошвили - о том, как вернуться в хоккей после травмы. 

https://allhockey.ru/article/show/508943-Moskovskoe_Dinamo_hochet_prodlit_Kudashova_Obyasnyaem_pochemu_eto_pravil_no
https://allhockey.ru/article/show/508943-Moskovskoe_Dinamo_hochet_prodlit_Kudashova_Obyasnyaem_pochemu_eto_pravil_no
https://allhockey.ru/article/show/508943-Moskovskoe_Dinamo_hochet_prodlit_Kudashova_Obyasnyaem_pochemu_eto_pravil_no


 

 

Нападающий Максим Джиошвили заиграл в КХЛ только в 26 лет, пробившись в 
прошлом сезоне в основу московского "Динамо". В интервью "СЭ" хоккеист 
рассказал о пути в главную лигу страны, работе с Алексеем Кудашовым и 
самокритике.  
Тамбиев давил прилично  
 - Прошлый сезон получился для вас прорывным. Как вы сами оцените его?  
 - К сожалению, мы вылетели в первом раунде. Осознание этого далось 
непросто. Можно говорить про личные успехи, но командный результат на 
первом месте. Поэтому буду стараться делать все, что могу, чтобы помочь 
команде в этом сезоне. Конечно, перелом немного выбил меня, но я уверен, что 
наберу нужный ход.  
 - Рады, что удалось зацепить игры регулярного чемпионата после травмы?  
 - Было бы лучше, если бы раньше получилось выйти. Изначально думал, что в 
январе удастся снять гипс и начать тренироваться, но, когда пришли делать 
снимок, стало понятно, что ничего не восстановилось. Еще на месяц затянулось 
восстановление, но я безумно рад вернуться в строй.  
 - У вас еще перед сезоном было повреждение, вы перенесли операцию в 
августе.  
 - Было, да. Думал, что обойдется без операции, потому что уже сталкивался с 
такой проблемой лет пять-шесть назад, и тогда все зажило. Но слава богу, что 
сделали все отлично, я быстро тогда восстановился и к сезону был в строю.  
 - Как несколько лет назад восстанавливались после травмы?  
 - Помню, тогда мне предсезонка далась очень тяжело после восстановления. Я 
чувствовал, будто ноги проваливаются и я не могу бежать. А там еще 
предсезонка была с Леонидом Григорьевичем Тамбиевым, не самая простая.  
 - Об этом ходят легенды.  
 - Сейчас вроде бы он нагружает не так сильно, насколько знаю, раньше было 
тяжелее. Я благодарен ему за то, что он вытаскивал из меня. Не все получалось, 
где-то, может быть, он давил, причем прилично. Тогда я понял, что только через 
работу на полную можно добавлять и развиваться.  
 - Сказываются ли травмы на психологии? Нет такого, что в голове появляется 
какой-то страх или неуверенность?  
 - Наверное, это все зависит от серьезности травмы, у меня, слава богу, был 
всего лишь перелом, поэтому после первого же момента в игре, где надо 
выкатываться на защитника под бросок, ты уже забываешь обо всем, что было.  
 - Как проходили тренировки?  
 - Перед тем как сыграть первый матч после травмы, я провел две тренировки с 
командой и раскатку. Спасибо, что дали мне дома зайти в игру, все-таки на 
домашней арене играть немного проще, хорошо, что выиграли.  
 - Алексей Кудашов сказал, что за те два месяца, что вы пропустили, многое в 
тактике игры поменялось. Насколько сильно она поменялась и в чем?  
 - В меньшинстве немного изменилась, а так мелкие детали походу сезона всегда 
подправляются, но ничего глобального.  
- В прошлом сезоне вы говорили в интервью, что после ВХЛ приходилось 
привыкать к скоростям, и многие тренеры отмечают это, когда поднимают из 
"вышки" игроков. По ощущениям эти скорости стали еще больше.  
 - Хоккей быстрее становится - это факт. Наверное, это не всегда хорошо 
сказывается на качестве игры. Поэтому иногда тот, кто умеет грамотно 
замедлить игру вокруг себя, обычно и делает магию на льду. Но, конечно, сейчас 
многие понимают, что от физической формы многое зависит, поэтому все 
немного по-другому готовятся и уделяют внимание своему организму, питанию, 
восстановлению. Наверное, это и помогает становиться быстрее.  



 

 

Что касается ВХЛ, не сказал бы, что скорости там сильно ниже. Возможно, 
разница больше в скорости реакции на какую-то ситуацию, принятии решения, 
нестандартном пасе. Бегают все плюс-минус одинаково.  
 - У "Динамо" очень результативные матчи в этом сезоне, да и вообще этот сезон 
КХЛ - рекордный по результативности. Можно ли сказать, что хоккей стал более 
открытым?  
 - С одной стороны, да, можно так сказать, а с другой - игр стало больше. В 
прошлом сезоне все немного привыкали к этому календарю, перестраивались. 
Сейчас и тренеры, и игроки, понимают, что их ждет.  
 - Зрителей тоже стало больше.  
 - Зрителей очень много, это очень приятно. Каждый матч полные трибуны, у нас, 
по крайней мере. Спасибо им огромное.  
 - "Динамо" в этом сезоне вряд ли можно назвать командой одного звена.  
 - Один в поле не воин. Все работают, все бьются как могут, помогают команде 
побеждать. У кого-то лучше получается забивать, кто-то раздает, кто-то делает 
всю грязную работу, есть и те, кто все умеет. Но главное в конце каждого дня, 
чтобы команда побеждала.  
 - Алексей Кудашов в одном интервью сказал, что разные тренеры работают с 
разными тройками. Как вам такой подход, сталкивались ли с подобным до этого?  
 - Да, есть такое. Нельзя сказать, что с каждой тройкой отдельно работают, 
скорее только игры разбирают. Тройку собирают, смотрят видео, направляют, 
подсказывают.  
 - Еще Алексей Кудашов сказал, что вы очень ответственный и ругаете себя 
порой очень сильно, видимо, даже сильнее, чем нужно.  
 - Хочется выжать из себя максимум, помогать команде. Поэтому, когда на 
тренировках или в играх что-то не получается, злюсь немного, всегда хочется 
становиться лучше и делать больше, чтобы команда побеждала.  
 - Играли с Каблуковым и Мурановым в начале сезона, когда вернулись - с 
Рашевским и О'Деллом. Как вам такое сочетание?  
 - Я пока не так много сыграл в звене Оди, плюс сейчас пока не сказать, что в 
оптимальной форме, буду стараться поскорее вкатиться и начать приносить 
пользу команде. А так, я думаю, что понимаю мою роль в этом сочетании, а 
дальше посмотрим, как будет.  
 - О'Делл рассказывал, что у Рашевского с английским не очень, он так и не 
выучил его?  
 - Ну вроде бы нет. Хотя он не стесняется, если ему что-то надо, он по-русски 
подойдет, скажет. Оди - суперкомпанейский и, в принципе, иногда нормально по-
русски понимает.  
 - В последние сезоны в "Динамо" активно заигрывают молодых.  
 - Пацаны проявляют себя, поэтому им дают шанс. Когда я был в их возрасте, 
наверное, недостаточно был готов к КХЛ. Хотя, может, и думал по-другому. Во 
многом, это дело случая и удачи. У всех по-разному бывает, не все к 18-19 годам 
готовы биться на равных с мужиками. Плюс опыт и знания, понимание твоего 
функционала на поле, приходит только с годами. Поэтому не всегда плохо 
оказаться в вышке, получить где-то больше игрового времени. Главное - не 
довольствоваться малым и работать, и все придет.  
 - В вышке вы прошли школу Тамбиева.  
 - Я прошел школу ВХЛ с разными тренерами, и я благодарен им всем. Каждый 
вложил в меня определенный набор качеств и навыков, которые мне сейчас 
очень помогают.  



 

 

- В этом сезоне у "Динамо" получались очень яркие противостояния по накалу и 
уровню драматургии со "Спартаком" и "Торпедо". Понятно, что "Динамо" - 
"Спартак" - это дерби, но в этом сезоне оно еще ярче по ощущениям.  
 - Дерби есть дерби. Тут все этим сказано, у них тоже полные трибуны приходят, 
команда много забивает, мы тоже не отстаем, поэтому так и получается.  
 - В плей-офф "Динамо" проиграло "Торпедо" три матча подряд в овертайме, 
притом что начало оставалось за вами, преимущество упускали. Сейчас, 
кажется, "Динамо" столкнулось с подобного рода проблемой в последних играх.  
 - К этому сейчас Алексей Николаевич и ведет, говорит нам постоянно, что важно 
уметь доводить матч до победы и при этом не скатываться, а играть в свою игру. 
Я думаю, все будет хорошо.  
 - В этом сезоне со второго раунда предстоит перекрестный плей-офф. Что 
думаете по этому поводу?  
 - Я думаю, что будет интересно. Не всегда можно предсказать, кто выйдет во 
второй раунд, а там еще и непонятно, кто на кого может попасть. Болельщикам 
будет интереснее, новые противостояния. Да и игрокам - все равно ты 
привыкаешь играть в своем дивизионе.  
 - У вас есть сын. Хотели бы вы, чтобы ребенок занимался хоккеем?  
 - Сначала я был против, сейчас думаю, что, если ему понравится, я буду не 
против. Я понимаю, что его ждет, и, если будут недоработки на тренировках, я 
буду очень переживать и ругаться. Все это непросто. Видно, что ему нравится 
играть и в хоккей, и в футбол, дома мы постоянно играем между собой.  
Каждый вечер играем втроем, сын с женой и я один против них. Не дай бог я 
выиграю, дома еще ни разу не выигрывал (смеется). Там будет такая истерика, 
что лучше, пожалуй, проиграть в один мяч или шайбу. Видно, что ребенок 
спортивный, если скажет, что хочет спортом заниматься, как я могу ему отказать?  
 - Сейчас детей приводят в хоккей рано, чуть ли не с трех лет.  
 - Мы его отводили на футбол, не ради футбола даже, а больше ради общения, 
выплеснуть энергию. Потом он в какой-то момент сказал, что хочет паузу взять 
от футбола. Его никто не заставляет. Хотя видно, что ребенок очень спортом 
интересуется.  
 - Чем-то увлекаетесь помимо хоккея?  
 - Как таковых, увлечений нет. Летом отпуск провожу все время с семьей, да и 
все. А в сезон, когда прилетаешь с выезда, у тебя один день выходной, 
проводишь его дома, или в кино можно сходить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/maksim-dzhioshvili-intervyu-
napadayuschego-moskovskogo-dinamo-o-vosstanovlenii-posle-travmy-sezone-
karernom-roste-2183678/ 

К заголовкам сообщений 

Волков объяснил, за счет чего минское "Динамо" может победить 
московское в плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Минское "Динамо" может обыграть одноименный клуб из Москвы в первом 
раунде плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за счет 
дисциплины и самоотверженности. Такое мнение ТАСС высказал нападающий 
минского "Динамо" Александр Волков.  
Московское "Динамо" стало победителем регулярного чемпионата КХЛ, команда 
из Минска заняла восьмое место в турнирной таблице Западной конференции.  
"Мы будем играть против лучшей команды регулярного чемпионата, этим все 
сказано, - сказал Волков. - Там очень хорошие мастера, исполнители, но мы к 
этому готовы. В этом сезоне мы проиграли им все четыре матча, но в плей-офф 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/maksim-dzhioshvili-intervyu-napadayuschego-moskovskogo-dinamo-o-vosstanovlenii-posle-travmy-sezone-karernom-roste-2183678/
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все будет по-другому, мы сыграем где-то более ответственно, перестроимся, 
будем готовы на 100%".  
"Мы можем их обыграть за счет дисциплины и самоотверженности. У них лучшее 
большинство, они и в равных составах забивают много. Если мы будем играть 
структурно, по заданию, без удалений и воспользуемся своими шансами, у нас 
все получится", - добавил собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/20091931 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал главного фаворита в Кубке Гагарина - 2024 
(Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает московское 
"Динамо" главным фаворитов в предстоящем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 
"Главный фаворит у нас - "Динамо". Вообще по всему. Если брать Запад, то 
"Динамо" больше фаворит, чем СКА". 
Напомним, о том, что "Динамо" обеспечило себе первую строчку в сводной 
турнирной таблице регулярного чемпионата КХЛ, стало известно после того, как 
СКА проиграл "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 
В первом раунде плей-офф КХЛ бело-голубые сыграют с минским "Динамо". 
Старт серии - 1 марта. 
Ранее трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко назвал причины 
успешной игры московского "Динамо" в нынешней регулярке, где бело-голубые 
стали обладателями Кубка Континента.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450224-kozhevnikov-nazval-glavnogo-
favorita-v-kubke-gagarina-2024.html 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА проигрывает "Витязю", кому-то, может, такое и интересно, но я 
смотрю другими глазами" - Плющев об итогах регулярного чемпионата 
КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что мастерство команд в Континентальной хоккейной лиге ( КХЛ ) продолжает 
уравниваться. 
В понедельник в КХЛ завершился регулярный чемпионат. Обладателем Кубка 
Континента во второй раз стало московское "Динамо". На Востоке первое место 
занял магнитогорский "Металлург". 
 - Каждый регулярный сезон ставит много вопросов, задач. Этот сезон ничем не 
отличается от других. Что касается интереса, сезон прошел ровно. Явных 
лидеров не было, что не очень хорошо. Плюс не было ярких открытий, все 
команды, которые прошли в плей-офф, показывали просто стабильный хоккей. 
Обладатель Кубка Гагарина проигрывает команде, которая никогда не была в 
плей-офф. Кому-то такое, может, и интересно, почему бы и нет, болельщику уж 
точно, но я смотрю другими глазами. 
При всей напряженности сезона и эйфории болельщиков мастерство команд 
уравнивается. Но то, что кто-то восхитил меня, - нет. Хотя столичное "Динамо" 
меня порадовало, выступали агрессивно, с напором и стабильно, - сказал 
Плющев "Матч ТВ". 

https://tass.ru/sport/20091931
https://sport24.ru/hockey/news-624548-volkov-obyasnil-za-schet-chego-minskoye-dinamo-mozhet-proyti-moskovskoye-v-kubke-gagarina
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022392_CSKA_proigryvajet_Vitazu_kom
uto_mozhet_takoje_i_interesno_no_ja_smotru_drugimi_glazami__Plushhev_ob_itog
ah_regularnogo_chempionata_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Ждем реальной борьбы "Динамо" за Кубок Гагарина". Интервью Алексея 
Терещенко - о регулярке КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 
февраля 2024) 
Регулярный чемпионат FONBET Континентальной хоккейной лиги подошел к 
концу. Впереди развязка сезона, но и первая часть получилась невероятно 
богатой на события.  
В последние 10 лет только ЦСКА и СКА брали Кубок Континента - приз 
победителю регулярки. Но в этот раз московское "Динамо" сумело прервать эту 
серию "армейских" клубов, чем порадовало своих многочисленных болельщиков. 
Среди них и трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко. 
Воспитанник "Динамо" перед плей-офф дал интервью Metaratings.ru, в котором 
подвел итоги регулярного чемпионата как для родного клуба, так и для всей лиги. 
Из разговора с пятикратным чемпионом России вы узнаете: 
сможет ли "Динамо" теперь взять Кубок Гагарина; 
стоит ли Никите Гусеву возвращаться в НХЛ после рекорда по очкам в КХЛ; 
кто стал лучшим тренером сезона; 
какие главные впечатления от регулярного чемпионата; 
кому из российских игроков пора пробовать силы в Северной Америке. 
"Не ожидал, что Гусев будет так здорово играть в "Динамо" и станет лидером 
команды" 
- Регулярный чемпионат КХЛ завершился. Ваше родное "Динамо" стало первым 
по итогам регулярки, выиграв Кубок Континента. Можно считать команду 
главным фаворитом Кубка Гагарина?  
- Поздравляю родное "Динамо". Они это заслужили своей игрой на протяжении 
всего сезона, молодцы. Хочу отметить и работу тренерского штаба, и самих 
ребят. И, конечно, мы теперь ждем, что команда будет реально бороться за Кубок 
Гагарина. У них все для этого есть. Желаю им успехов. 
- За счет чего "Динамо" так сильно прибавило в этом сезоне?  
- Успех "Динамо" - это заслуга тренеров. Алексей Николаевич Кудашов вместе с 
тренерским штабом провел разбор прошлого сезона, когда проиграли в плей-
офф "Торпедо". Во-первых, я точно знаю, что много изменилось в 
функциональной подготовке ребят. Во-вторых, точечно усилились игроками. Это 
большая работа клуба и тренерского штаба, ведь, насколько я знаю, по бюджету 
"Динамо" не входит даже в топ-10. 
- У "Динамо" в регулярке не только командные достижения. Никита Гусев стал 
лучшим бомбардиром и установил рекорд КХЛ по очкам, побив достижение 
Мозякина.  
- От всей души поздравляю Никиту. Честно скажу, не ожидал, что он будет так 
здорово играть в "Динамо" и станет лидером команды. Много очков набрал в 
большинстве, но это все равно не умаляет его заслуг. Он наколотил 89 очков, и 
это стало одним из главных сюрпризов сезона. Стоит отметить и Уила с 
О'Деллом, которые играют с ним в большинстве. Также Римашевский, играя с 
Гусевым, растет на глазах. 
- Со скепсисом относились к Гусеву из-за не очень удачного прошлого сезона в 
СКА?  
- В СКА для него все выглядело печально, а перед этим вернулся из НХЛ, где у 
него, к сожалению, не очень получилось. Но Алексей Николаевич Кудашов 
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перезагрузил его, дал возможность обрести самого себя и стать лучше. Здорово, 
что Никита убедил своей игрой. 
- Стоит ли ему еще раз попробовать силы в НХЛ, если будут предложения?  
- Пробовать, конечно, нужно. Никите возраст позволяет играть там на высоком 
уровне. Он там уже был, все знает, поэтому ему легче сейчас взвешивать все 
риски. В НХЛ многое зависит от тренеров и партнеров, которые с тобой 
работают. 
"Никишин стал гладиатором СКА, он на 100% готов к НХЛ" 
- Какие главные впечатления от этой регулярки?  
- Этот сезон в очередной раз доказал, что хоккей стал очень скоростным. Мы 
видим быстрый прессинг, постоянный переход из обороны в атаку. Но, конечно, 
хотелось бы проверить наш уровень на фоне сборных команд. К сожалению, мы 
не можем оценить сегодняшний уровень чемпионата. Только международные 
соревнования и игры с топ-сборными дают оценку работе и отвечают на вопрос, 
что получается и от чего нужно избавляться. 
Очень хочется оценить наши молодых ребят, потому что молодежь у нас 
классная. Хотелось бы их проверить, но сейчас показателем успешной работы 
лиги будет только количество уехавших в НХЛ. Хотя это тоже субъективный 
показатель, в котором много нюансов. 
Отдельно отмечу в этом сезоне бурный рост посещаемости. Народ вернулся не 
только, и мы видим почти везде аншлаг. В Хабаровске уже все билеты 
раскуплены на первые две игры плей-офф.  
- С чем связан этот рост популярности?  
- Игра стала более зрелищной. Все стараются играть в атаку. Не всегда видим 
много голов, но скорости и движения стало больше. Плюс создается хоккейная 
Медиалига, а это популяризация хоккея. Надеюсь, что будет больше строиться 
таких арен, как у СКА. Супер, когда на игру приходит по 20 тысяч зрителей. 
- Можете назвать игроков, которые вас удивили в этом сезоне?  
- Могу назвать Павла Порядина, хотя он давно не молодой, но раскрылся в этом 
сезоне. Отмечу Максима Цыплакова, Егора Римашевского. Есть еще Чернышов, 
но к сожалению, травмы мучают молодого парня. Есть молодые ребята у 
"Торпедо", "Северстали", "Магнитки". 
В Ярославле вообще уже целая плеяда молодых игроков: Березкин, Лихачев, 
Никулин, Симашев. Ребята, которые растут и рядом с опытными игроками 
прибавляют.  
Тот же Римашевский недавно говорил, что учится у Уила, Гусева и других 
опытных ребят, которые ему подсказывают. Он смотрит, что они делают, как 
ведут себя вне площадки, как они себя контролируют. Это большой путь, 
серьезная работа не только на льду, но и вне его. 
- Кто мог бы после этого сезона оказаться в НХЛ? Много сейчас говорят про 
Никишина, Цыплакова. Кого бы вы выделили?  
- Я могу половину лиги назвать. Вопрос в другом, смогут ли они там закрепиться. 
Сложно так оценивать, каждый сезон может складываться по-разному, бывают 
спады и подъемы. 
Тот же Никишин сильно добавил и стал настоящим гладиатором СКА. И скорость, 
и бросок, и понимание - все что надо для защитника. Он на сто процентов уже 
готов к НХЛ. Чем раньше он уедет, тем быстрее обретет там лидерские качества, 
может даже сходу стать там лидером. Опять же отмечу, что все ребята, которые 
там играли, говорят о многих факторах. Все зависит от руководства, тренера, 
партнеров. Если все сойдется, то только тогда твоей игре мало что помешает. 
- Если говорить о тренерах, кого вы можете назвать лучшими по итогам 
регулярки?  



 

 

- Андрея Козырева. "Северсталь" за последние три месяца сильно прибавила в 
организации игры. Игроки начали понимать, чего от них хочет Андрей 
Леонидович. Да, они делают ошибки, но от этого никуда не деться, это спорт. Но 
ребята очень интересно играют и в атаке, и в обороне. Посмотрите, как они 
прессингуют! Пара "Спартак" - "Северсталь" в первом раунде плей-офф будет 
очень интересной. 
Нельзя не отметить Игоря Никитина. Кто-то говорит, что при нем "Локомотив" 
играет в непонятный хоккей, но мне все понятно. Это яркая и атакующая 
команда. 
Отдельного упоминания заслуживает Кудашов в "Динамо". Алексей Николаевич 
меняет свое отношение к работе, много анализирует. Это же здорово, что 
тренеры признают те или иные ошибки и не боятся что-то менять. Это же супер! 
- Ну и давайте заглянем напоследок в плей-офф. Кого назовете фаворитом 
нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина?  
- Честно, я не сторонник искать фаворитов. Есть много команд, которые готовы, 
хотят и могут. Я же буду переживать за "Динамо". Желаю им успехов. И жду 
качественного, бескомпромиссного хоккея, чтобы зрители радовались каждому 
матчу, а на всех аренах был аншлаг. 

https://metaratings.ru/blog/intervyu-aleksei-tereshenko-itogi-sezona-v-kkhl-dinamo-
nikita-gusev-kubok-gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Автомобилиста": система Билялетдинова давнишняя, 
тяжело ее взламывать (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин поделился ожиданиями от 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024, в котором его подопечные встретятся с 
казанским "Ак Барсом" 
"Ак Барс" здорово играет в обороне. Мы посмотрели слабые и сильные стороны 
его вратарей. Примерно знаем систему Билялетдинова - система давнишняя, 
тяжело ее взламывать, и не все команды могут это делать. Может быть, будет 
какой-то сюрприз", - цитирует Заварухина сайт КХЛ. 
Напомним, "Автомобилист", набрав 82 очка в 68 матчах, занял пятое место в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. В первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 он сыграет с казанским "Ак Барсом". Старт серии запланирован 
на 29 февраля и пройдет в столице Татарстана.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450396-glavnyj-trener-avtomobilista-
sistema-bilyaletdinova-davnishnyaya-tyazhelo-eyo-vzlamyvat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Витязь" договорился о новом контракте с одним из основных 
вратарей (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Подмосковный хоккейный клуб "Витязь" договорился о новом соглашении с 
одним из основных вратарей команды Максимом Дорожко. Об этом журналистам 
рассказал генменеджер подмосковного клуба Игорь Варицкий.  
25-летний Дорожко провел в сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) 43 матча, в которых одержал 13 побед. В 2022 году голкипер получил вызов 
в сборную России на Кубок Первого канала.  

https://metaratings.ru/blog/intervyu-aleksei-tereshenko-itogi-sezona-v-kkhl-dinamo-nikita-gusev-kubok-gagarina/
https://metaratings.ru/blog/intervyu-aleksei-tereshenko-itogi-sezona-v-kkhl-dinamo-nikita-gusev-kubok-gagarina/
https://www.championat.com/hockey/news-5450396-glavnyj-trener-avtomobilista-sistema-bilyaletdinova-davnishnyaya-tyazhelo-eyo-vzlamyvat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450396-glavnyj-trener-avtomobilista-sistema-bilyaletdinova-davnishnyaya-tyazhelo-eyo-vzlamyvat.html
https://sport24.ru/hockey/news-624615-n-zavarukhin-o-pley-off-primerno-znayem-sistemu-bilyaletdinova-ona-davnishnyaya-tyazhelo-yeye-vzlamyvat
https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528341.html


 

 

"Есть договоренность с Дорожко, с Иваном Савчиком договоренность. С 
остальными только начинается переговорный процесс, агенты просили игроков 
не дергать", - сказал Варицкий.  
Генменеджер рассказал о переговорном процессе с одним из лидеров команды 
канадцем Скоттом Уилсоном. "Он попросил какое-то время, чтобы подумать, у 
него должен родиться третий ребенок. Сейчас он попросил вернуться домой, 
поговорить с близкими, которые все же живут далеко отсюда", - отметил 
Варицкий.  
Контракт главного тренера команды Дмитрия Рябыкина истекает в конце апреля. 
"Только вчера закончился регулярный чемпионат. Будем подводить итоги, 
встречаться с руководителями, спонсорами. У всех контракты до 30 апреля. 
Команду мы распустили, прошло собрание. Ждем решения руководителей", - 
подытожил генменеджер "Витязя".  

https://tass.ru/sport/20093351 

К заголовкам сообщений 

Варицкий: тренеры "Витязя" не должны готовить игроков для других 
команд, это неправильно (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Генеральный менеджер клуба Игорь Варицкий рассказал о ситуации с 
контрактами некоторых игроков на следующий сезон, отдельно отметив 
легионерский состав команды. Специалист заявил, что против аренды 
хоккеистов и не приветствует, когда тренеры подмосковной команды готовят 
чужих игроков. 
"Есть договоренность по новым контрактам Ивана Савчика и Максима Дорожко. 
Остались детали. С остальными переговоры только начинаются, потому что 
агенты попросили не дергать ребят, мы пошли навстречу. 
Легионеры? У Скотта Уилсона должен родиться третий ребенок, он улетел домой 
пообщаться с близкими. Попросил дать на это время. Будем ждать его решения. 
Что касается Дерека Барака, будем думать, смотреть. Хочется знать, сколько 
будет легионеров по регламенту. 
Перед дедлайном смотрели рынок. Кого-то не смогли взять по финансовым 
причинам, кого-то нам предлагали в аренду, но я против этого - наши тренеры не 
должны готовить игроков для других команд, это неправильно", - цитирует 
Варицкого пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5450720-varickij-trenery-vityazya-ne-
dolzhny-gotovit-igrokov-dlya-drugih-komand-eto-nepravilno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Хотят ли игроки "Куньлуня" вернуться в Китай? Не думаю". Интервью с 
защитником "драконов" (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
"Куньлунь" лишился шансов на участие в плей-офф задолго до окончания 
регулярного чемпионата КХЛ, однако сыграл важную роль в гонке за Кубок 
Континента - 25 февраля "Ред Стар" во второй раз в истории обыграли СКА и 
буквально вручили приз лучшей команды регулярки московскому "Динамо". 
После матча с корреспондентом "Чемпионата" пообщался защитник "драконов" 
Райан Спроул. В эксклюзивном интервью 31-летний игрок поделился эмоциями 
от сенсационной победы, рассказал о реакции на невызов в сборную Китая для 

https://tass.ru/sport/20093351
https://www.championat.com/hockey/news-5450720-varickij-trenery-vityazya-ne-dolzhny-gotovit-igrokov-dlya-drugih-komand-eto-nepravilno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450720-varickij-trenery-vityazya-ne-dolzhny-gotovit-igrokov-dlya-drugih-komand-eto-nepravilno.html
https://allhockey.ru/news/show/508907-Varickij_trenery_Vityazya_ne_dolzhny_gotovit_igrokov_dlya_drugih_komand
https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528354.html


 

 

участия в квалификации к Олимпиаде, а также предположил, что игроки 
"Куньлуня" не горят желанием играть в Китае. 
- Очень хорошие чувства прямо сейчас. Для нас это был очень важный матч. 
Кажется, мы вообще впервые сделали такое (на самом деле "Куньлунь" 
обыгрывал СКА в Санкт-Петербурге в 2020 году, тогда Спроул был автором 
победной шайбы. - Прим. "Чемпионата"). Знаю, что и для СКА была важная игра 
- решалось, будут они первыми или вторыми. Хорошая игра в нашем исполнении, 
у нас тоже были потери в составе, но мы нашли способ победить. Наверное, это 
причинило боль сопернику. Впечатляющая победа для нас. Жаль, что уже 
слишком поздно, но все же. 
 - Можете подвести итоги сезона для "Куньлуня"?  
 - У нас были взлеты и падения на протяжении всего сезона. После побед в таких 
матчах, как сегодняшний, голову посещают мысли, что мы должны были 
выигрывать больше. Еще бы парочку побед, и мы были бы в игре. Нам нужно 
было играть стабильнее. 
 - Можно сказать, что тяжелый календарь осенью подпортил вам сезон?  
 - Не думаю, что это имело значение. Мы все профессионалы, и нам нужно уметь 
побеждать в любых ситуациях. Мы не думали об этом, просто выходили и играли. 
Возможно, нам было чуть тяжелее, но я бы не считал это оправданием. У нас 
были как хорошие матчи, так и плохие. Нам не хватило стабильности. 
 - Действительно ли для "Куньлуня" было так важно занять девятое место, как об 
этом сказал Виктор Игнатьев после матча с "Сочи"?  
 - Да. Это первый раз за лет пять-шесть, когда мы заканчиваем девятыми. 
Давненько такого не было. Неплохо, что мы улучшили положение в таблице. 
Хотя, как я и сказал, нам не хватило нескольких побед, чтобы побороться за 
восьмерку. Но мы движемся в правильном направлении, это был хороший год. 
"Тот факт, что натурализованных игроков не вызвали в сборную Китая, кое о чем 
да говорит" 
 - Никого из "Куньлуня" не вызвали в сборную Китая для участия в квалификации 
к Олимпиаде. Как вы отреагировали на это?  
 - Это было довольно тяжело для нас, мы ожидали, что будем частью 
национальной команды. В итоге получилось так, что у нас был 10-дневный 
перерыв между матчами, а остальные команды играли в это время. Мы 
тренировались каждый день, в то время как остальные играли. Когда так много 
тренировок, это тяжело, это выбивает из ритма. На тот момент это был отстой, 
но мы хорошо провели последний отрезок сезона. Не попасть в сборную было 
немного странно, особенно в такое время. 
- Знаете, почему вас не вызвали?  
 - Нет, не знаю ( смеется ). 
 - Ходили слухи, что вас и других натурализованных игроков лишили китайских 
паспортов, хотя в клубе заявили, что это неправда. Что-нибудь слышали об 
этом?  
 - Мы, игроки, ничего не знаем об этом. Об этом говорили, но, думаю, это просто 
слухи, потому что наши паспорта до сих пор у нас. Очевидно, тот факт, что нас 
не вызвали на квалификацию Олимпиады, кое о чем да говорит, но для игроков 
это все за кулисами. Честно, не знаю, получу ли я еще вызов в сборную Китая, 
это решать руководству. Но мы будем готовы, если такой поступит. Такое уже 
происходило, но когда мы получим вызов, то поедем в сборную. Эта ситуация не 
в наших руках. Просто будем готовы, если понадобимся. 
 - У вас истекает контракт. Может ли ситуация со сборной повлиять на ваше 
будущее место работы?  



 

 

 - Потенциально да. Если вопрос паспорта больше не стоит, мы обсудим это 
летом и придем к решению. Пока не знаю, как все сложится. Для меня этот сезон 
отличался от предыдущих, я помогал команде в большинстве, хотя не так часто 
в 2024 году. Я привык к этому, немного поменял свою игру. Надеюсь, ко мне 
будет интерес здесь либо в другом месте в КХЛ. Мне нравится играть в этой лиге, 
поэтому дождемся лета и посмотрим, что произойдет. 
 - Игроки "Куньлуня" хотели бы вернуться играть в Китай?  
 - Не думаю. Для нас все хорошо складывается в Мытищах. Не знаю, собирается 
ли клуб переехать, но мне кажется, что Мытищи - хорошее место для нас прямо 
сейчас. Мне кажется, что мы будем и дальше там играть.  

https://www.championat.com/hockey/article-5450170-intervyu-s-zaschitnikom-
kunlunya-rajanom-sproulom-o-pobede-nad-ska-itogah-sezona-i-nevyzove-v-
sbornuyu-kitaya-na-otbor-oi.html 

К заголовкам сообщений 

Игнатьев: выиграть Кубок Гагарина "Куньлуню" нереально, но цели надо 
ставить высокие (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Главный тренер "Кунлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев рассказал об итогах сезона-
2023/2024 для китайского клуба. 
"Задачи ставил самые высокие, перед собой прежде всего. Понятно, что 
выиграть Кубок Гагарина "Куньлуню" нереально, но если не ставить высокие 
цели, то и добиться ничего нельзя, как показывает жизнь. Цели надо ставить 
реальные, но высокие. В случае с "Куньлунем" это путевка в плей-офф? Думаю, 
да. Это реально. Было и желание, и возможности попасть туда. В силу разных 
обстоятельств не удалось". 

https://www.championat.com/hockey/news-5450402-ignatev-vyigrat-kubok-gagarina-
kunlunyu-nerealno-no-celi-nado-stavit-vysokie.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" - "Трактор": третья встреча за четыре года 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
KHL.ru представляет превью первого раунда Кубка Гагарина. За три последних 
сезона "Салават Юлаев" и "Трактор" дважды пересекались в плей-офф, и по 
одному разу победили друг друга.  
Прошлый сезон для "Трактора", не пробившегося в плей-офф, откровенно 
неудачным, а для "Салавата Юлаева", занявшего второе место в регулярке, и 
срезавшегося в первом же раунде плей-офф, неудачным частично.  
Перед стартом нынешнего сезона их шансы расценивались на примерно 
одинаковом уровне; может быть, с чуть большим перевесом в сторону "Салавата 
Юлаева". И продвигаться по чемпионату с самого его начала они стали 
практически вровень. В конце сентября - начале октября обе команды несколько 
пробуксовывали, и в Челябинске пошли на смену главного тренера, Анвара 
Гатиятулина - причем в таблице тогда "Трактор" находился двумя строчками 
выше "Салавата Юлаева". Но последней каплей стало как раз домашнее 
поражение от уфимцев, 0:4.  
Собственно, "Салават Юлаев" выиграл у "Трактора" все четыре встречи в 
регулярке - 5:3 и 4:0 при Гатиятулине и 4:3 и 4:0 при Алексее Заварухине . По 
"сухарю" в этих встречах сделали Илья Ежов и Александр Самонов, а лучшими 
бомбардирами противостояния стали Николай Кулемин (3+2) и Артем Пименов 
с Александром Шаровым (у обоих по 2+3). Владислав Ефремов набрал три очка, 
но отличался в трех встречах из четырех. Показательно, что за исключением 
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Шарова все они не входят в первую пятерку бомбардиров "Салавата Юлаева". И 
это может говорить как о том, что с его лидерами челябинцы успешно 
справляются, так и о том, что у уфимцев имеются скрытые резервы.  
У "Трактора" же самыми результативными были Максим Шабанов (1+2) и Илья 
Карпухин (0+3).  
Несмотря на то, что "Салават Юлаев" и "Трактор" выступают в одной 
конференции, их кубковые дороги до 2018 года не пересекались ни разу. Но за 
последние четыре сезона это уже третья их встреча, а в общей сложности - 
четвертая. Первая - весной 2018 - была во втором раунде, и с переменным 
успехом соперники добрались до шестого матча, в котором челябинцы 
разгромили уфимцев 7:1 и сравняли счет в серии. А затем взяли и седьмую игру, 
в гостях, но уже опять в равной борьбе - 2:1.  
Весной 2021 серия первого раунда уложилась в пять матчей. Первый из них 
остался за "Трактором", остальные четыре - за "Салаватом Юлаевым". Второй и 
третий уфимцы выиграли с общим счетом 7:0, а в пятом вырвали победу за 19 
секунд до окончания основного времени.  
Еще через год снова был второй раунд, и снова один из матчей завершился 
разгромом "Салавата Юлаева" 7:1. Это была четвертая игра, и до нее уфимцы 
вели в серии 2-1, а после нее уступили еще дважды.  
В грядущей серии счет 7:1 в пользу "Трактора" маловероятен. Больше шести 
шайб уфимцы ни от кого не пропускали, да и срывов с шестью голами было 
только два - с "Металлургом" и "Спартаком", в октябре и ноябре. Челябинцы же 
больше пяти никому, кроме "Адмирала" и "Сочи", не забивали. Да и вообще за 
последний рубеж "Салавата Юлаева" отвечает Самонов - один из лучших 
вратарей нынешнего сезона (а возможно даже и самый лучший).  
Атака "Салавата Юлаева" - более результативная, чем у "Трактора". 
Большинство обе команды реализуют удовлетворительно, а меньшинство 
нейтрализуют хорошо, и в обоих компонентах показатели уфимцев тоже, пусть и 
не намного, но повыше. Наконец, в равных составах "Салават Юлаев" забивает 
больше, и пропускает меньше, так что чисто статистически абсолютно все 
козыри (добавим сюда еще и преимущество своего льда) на руках у уфимцев. И 
хотя "на бумаге" состав "Трактора" выглядит более внушительно, все, без 
исключения, статистические факты указывают на то, что "бумага" в данном 
случае не котируется.  
Если абстрагироваться от цифр, то и визуально игра "Салавата Юлаева" 
выглядит более целостной и организованной. Все это, конечно же, не означает 
приговор для "Трактора", но фаворитом в этой серии точно является не он. 
Правда, год назад "Адмирал" тоже не считался фаворитом даже в самых 
оптимистичных для приморцев прогнозах; максимум, что там предполагалось - 
что они "поборются". Они поборолись - и победили. Ничто не мешает 
челябинцам тоже побороться. Другое дело, что из прошлогоднего поражения 
уфимцы - и конкретно Виктор Козлов - наверняка извлекли полезные выводы. 
Остается только успешно их применить.  
Матчи в паре "Салават Юлаев" - "Трактор" пройдут 29 февраля, 2, 4, 6 марта, и 
при необходимости 8, 10 и 12 марта  

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528339.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов маскирует проблемы нападками на соперников. Что будет с 
"Торпедо"? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Кажется, нижегородцы посыпались. 

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528339.html


 

 

Нынешняя форма "Торпедо" заставляет всерьез задуматься о том, что команду 
ждет в плей-офф. И после двух побед в последних 14 матчах воспринимать 
парней Игоря Ларионова претендентами на повторение прошлогоднего успеха 
практически нереально. Тем более с их нынешним ворохом проблем. 
Прежде всего заставляют сомневаться в шансах Нижнего Новгорода на проход 
первого раунда огромные проблемы с обороной. На дистанции в последние 20 
игр "Торпедо" пропустило 63 шайбы: хуже цифры на том же отрезке - только у 
"Куньлуня" и "Сочи". Беспокоит и то, что этот плей-офф станет первым на уровне 
КХЛ сразу для трех человек из защитной линейки - Антона Силаева, Дмитрия 
Бреуса и Арсения Варлакова. Не спасает сейчас даже один из лучших 
вратарских тандемов лиги Хуска - Кульбаков, у которого скоро начнется нервный 
тик от количества бросков с собственного пятака. 
Глобально радовать местных болельщиков должны только спецбригады. Даже 
на фоне стремительного спуска кубарем волжанам удалось сохранить 
великолепное меньшинство (83.8%, второе место в лиге) и более чем приличное 
большинство (21.8%, пятое место). Правда, очков в последние недели они 
практически не приносят. 
Точно не добавляет настроения команде безвозвратное отлучение от нее 
Антона Сизова, позволившего себя "напихать" Ларионову-младшему после 
одного из пропущенных голов в матче с "Динамо" (1:6). Один из самых 
возрастных игроков "Торпедо" и ранее позволял себе общаться "по душам" с 
более молодыми партнерами. Однако Ларионов-старший раскрыл глаза на 
легкую дедовщину, только когда под раздачу попал его сын. Подобный инцидент 
просто не мог не ударить по атмосфере в раздевалке, где Сизов был 
авторитетом с правом голоса. Важнее то, что чрезмерный протекционизм по 
отношению к "джуниору" подрывает авторитет самого Ларионова в глазах 
игроков. 
При нынешнем рынке Сизов без работы в мае точно не останется. Более того, 
сразу после того, как стала известна причина конфликта, за ним сразу же 
выстроилась очередь из нескольких клубов. А вот Ларионов уже нигде не найдет 
сопоставимую замену духовитому 28-летнему защитнику. 
В последние пару месяцев главный тренер "Торпедо" все чаще списывал 
поражения на "недонастрой", "ментальные проблемы", "отсутствие настроения, 
сплоченности и боевитости". Вопрос в том, откуда взяться трем последним 
составляющим, если Ларионов некоторыми решениями собственноручно 
разрушает дзен, который создавал весь прошлый сезон, и подрывает свой 
авторитет в глазах команды. Сейчас все больше складывается ощущение, что 
игроки на фоне странных решений перестали верить своему коучу, которого еще 
несколько месяцев назад слушали, открыв рот. 
Самозабвенно слушала Профессора на пресс-конференциях и вся хоккейная 
аудитория страны. Один из умнейших игроков ХХ века великолепно использовал 
послематчевое общение с журналистами для трансляции собственных 
ценностей, рекламы "Торпедо" и правильного образа жизни спортсмена, 
появляясь у микрофона с малиной или зеленью. На фоне куцых и скудных 
ответов коллег его послематчевые лекции выглядели прорывом для лиги. 
Но чем хуже играет его команда, тем больше разговоры о птичках и охота на колу 
выглядят попыткой отодвинуть слабые результаты на второй план. Если Роман 
Ротенберг умело маскирует проблемы тирадами про ужасное судейство и 
необходимостью бороться с грязью, то Ларионов использует более 
разнообразный набор отвлекающих инструментов. В том числе выпады в 
сторону соперника, как это было после матча с "Нефтехимиком" (3:4 ОТ), чей 
стиль он назвал "утопическим и убивающим зрелищность". 



 

 

Показательно, что доставалось коллегам от Ларионова чаще всего после 
матчей, в которых нижегородцы вообще не могли забросить. Так в середине 
сентября досталось на выезде "Салавату Юлаеву" (0:1 ОТ), а в начале октября 
мысль своего тренера прямо во время игры с "Локомотивом" ретранслировал 
Алексей Кручинин, который вместе с партнерами уперся в плотную оборону 
ярославцев (0:1). Все это было не более чем оправданием и попыткой 
переложить с больной головы на здоровую. 
Еще осенью многие понимали: одна из основных проблем команды - отсутствие 
тактической гибкости и плана Б при столкновении с закрытыми системами и 
капканами. На каком-то этапе Ларионов это нехотя признал, когда во время 
домашнего матча с "Салаватом Юлаевым", также минимально проигранным 
всухую, наступил на горло собственным принципам, попросил своих игроков 
упростить игру и не искать лишние передачи в погоне, сделав ставку на большее 
количество бросков. 
Казалось, что после не самого удачного отрезка он понял - иногда нужно 
отложить в сторону кружева со стеночками/забеганиями и сыграть в более 
простой и рабочий хоккей. Однако спустя пару месяцев его команда стала 
наступать на старые грабли. Корень проблемы можно найти в тренерском штабе 
волжан: если в прошлом сезоне Ларионова оберегал от крайностей и добавлял 
полутонов уехавший в Череповец Андрей Козырев, то в этом сезоне рядом с ним 
такого человека не оказалось. 
Похоже, необходимость играть более гибко в Нижнем Новгороде осознают все. 
Все, кроме главного тренера. "Нам много в чем нужно добавлять. С одной 
стороны, мы - атакующая команда, с другой - мы много пропускаем: за пять 
матчей - 50 шайб. Если команда играет в атакующий хоккей, у нее никогда не 
будет результата. Оборона очень важна, потому что мы можем забросить пять 
шайб, а пропустить семь. Нам надо играть правильно, четко и 
дисциплинированно. С атакующим хоккеем ты не выиграешь", - выдал пару дней 
назад в интервью лидер нижегородцев Николай Коваленко. 
Со словами про пассивность и убогий стиль соперников можно было бы 
согласиться, играй "Торпедо" весь последний месяц, как в начале регулярки, 
когда нейтральный болельщик во время насыщенного хоккеем дня выбирал матч 
с участием волжан. Только вместе с эффективностью у нижегородцев в 
последние недели по большей части пропала и эффектность. Сейчас матчи 
команды Ларионова уже сложнее смотреть вне отрыва от результата. И чем 
дальше, тем сложнее поверить в то, что "Торпедо" в столь короткий срок вновь 
станет мощным кулакам, способным выкинуть кого-то из плей-офф. 
Игорь Николаевич любит повторять, что его хоккеисты обязаны играть в 
красивый атакующий хоккей для болельщиков, и ничего осудительного в этом 
стремлении, само собой, нет. Только в то же время он забывает: его команда 
прогремела на всю страну, потому что ее стиль и свежий подход к селекции 
прежде всего давали результат и показывали - для того чтобы прыгать выше 
головы, необязательно терпеть и вставать вшестером в ворота, как это делал 
"Адмирал". Не пройди его "Торпедо" этой весной первый раунд, и оно мало чем 
будет отличаться от "Торпедо" Дэвида Немировски - команды, которая играла в 
приятный глазу хоккей в регулярке и неизбежно отлетала в четвертьфинале 
"Запада".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igor-larionov-napadaet-na-
sopernikov-chto-budet-s-torpedo-v-pley-off-khl-2023-2024-2183700/ 
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"Научил бы кто пилить очки". Тренер "Лады" - главный хохмач КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Олег Браташ превратил пресс-конференции в золотой фонд выражений и 
сарказмов.  
Новая версия "Лады", образца возвращения в КХЛ в сезоне-2023/2024 - это не 
только наскоро склеенный коллектив непонятно кого. Перспективы клубу из 
Тольятти рисовались самые мрачные. От борьбы исключительно за места с 10 
по 12 в Восточной конференции, до неминуемых разгромов в большинстве 
матчей.  
Но клуб из Самарской области мало того, что стал чуть ли не главным открытием 
сезона, так еще и вывел на орбиту известного, но еще не имевшего больших 
успехов в карьере тренера Олега Браташа. Помимо похвалы и множества 
добрых слов за свою работу, Браташ заслужил еще и титул самой медийной 
личности в российском хоккее. Фразы из пресс-конференций и послематчевых 
речей в раздевалке можно записывать в отдельный цитатник. И, честно говоря, 
нашему сообществу любителей ледовых сражений ох как не хватало именно 
такого человека.  
В конце 1980-х годов Браташ считался весьма добротным вратарем в 
харизматичной команде наставника Игоря Дмитриева "Крылья Советов". Звезд с 
неба не хватал, но и не считался середняком. Когда выдаст блистательный матч, 
а когда были и провалы. Дмитриевские "крылышки" в тот момент переживали 
эпоху ренессанса. У Игоря Ефимовича подобрался коллектив талантливых и 
молодых исполнителей, которых дополняли звездные ветераны. И Браташ 
вполне органично смотрелся на фоне команды. Мог даже сенсационно стать 
чемпионом СССР в 1988 году, но не хватило самой малости в серии плей-офф с 
ЦСКА.  
После этого бывший вратарь профсоюзной команды, как и многие в начале-
середине 1990-х, двинул на Запад. В НХЛ хоть и была уже проторенная дорожка, 
но брали далеко не всех. Поэтому Олег короткое время поиграл в США в 
заштатном клубе "Сент-Томас", после чего на несколько лет осел в... Словении, 
в скромном "Акрони". И все-равно заканчивать карьеру Браташ вернулся в 
Россию, в родную Сетунь.  
В тренерской карьере Олега Владимировича было много интересного - и те же 
"Крылья", и юниорские сборные, и молодежный "Спартак". Но до главного 
тренера клуба КХЛ Браташ никак не мог дотянуться. Может он и не мечтал о 
таком счастье или просто не выпадало шанса. Возглавить непонятную "Ладу" - 
это был вызов. Новый клуб с приличной фан-базой, которая жила 
воспоминаниями былых времен, когда автозаводцы были чуть ли не основным 
фаворитом российской хоккейной лиги. Безденежье середины 2010-х и уход в 
небытие, то есть безвылазное прозябание в ВХЛ. И вдруг, стремительное 
возвращение наверх под усиление продаж главного актива Тольятти - завода 
ВАЗ. На фоне западных санкций и возврата интереса к отечественному 
автопрому, из пепелища возродилась старая добрая "Лада", будто легендарная 
"девятка" выбралась после дюжины лет простоя из болотной топи.  
Если клуб новаторский и особо ни на что не претендует, то и тренер должен быть 
свежим. Так решило руководство команды. Команду, словно экспериментальную 
модель автомобиля наскоро склеили из того что было. "А потом что было, то и 
полюбила", - пела в популярной песни времен величия тольяттинского клуб 
Алена Апина. Болельщикам, знавшим разные времена развития клуба, 
предлагалось полюбить то что есть.  
Еще в августе 2023 года никто и представить не мог в каком виде заведется эта 
колымага и куда будет держать свой нелегкий путь. Клубы КХЛ, будто из жалости, 



 

 

сбросили весь свой ненужный балласт и кое-как новичок лиги набрал нужное 
количество хоккеистов на основной состав. Девять человек, списанных из СКА; 
несколько иностранцев, случайно заехавших в Россию; и по одному-два 
человека из других клубов лиги. Плюсом ко всему этому непонятному 
многоголосью были - 16 представителей ВХЛ. Какую игру мог показать этот 
винегрет? На что они вообще рассчитывали? Откуда сыгранность и желание 
творить на льду?  
Кулуарно "Ладу" называли - "поскребли по сусекам". Что могла выдать эта 
команда, с тренером, у которого нет опыта управления настолько проблемным 
хозяйством? Иногда, все случается все вопреки. И это была новая история 
автозаводцев. И машина понеслась. Да как, словно это не российское ноу-хау, а 
новая модель иномарки. Всю осень тольяттинцы ходили в лидерах Востока, 
выдавая длинные победные серии и снося одного за другим записных фаворитов 
двух конференций. На фоне успехов проявился и Браташ. То ли в клубном 
руководстве озаботились медийным имиджем, то ли на волне 
головокружительных успехов Олег Владимирович вышел из сумрака и начал 
жечь напалмом на пресс-конференциях.  
Несколько фраз и выражений Браташа войдут в золотые цитатники КХЛ 
будущего. Напутственные слова в раздевалке будут служить ориентиром для 
молодых тренеров. "Король цитат" - именно так сейчас величают наставника 
автозаводцев. В середине регулярного чемпионата Олег Владимирович 
использовал одну фразу, когда обыгрывал именитые команды: "Да нам просто 
повезло". Браташ, вероятно, ссылался на многих критиков, которые зачем-то 
занижали успехи команды фактором "везения". Это была саркастическая 
ответная реакция скептикам. Очевидно, что ни о каком везении в достижениях 
"Лады" говорить не приходится - это труд всего коллектива - от руководителей, 
до игроков и тренеров.  
После победы тольяттинцев дома над бело-голубыми, рулевой команды решил 
полностью пересказать ход встречи. Получилось элегантно. Тем самым, Олег 
Владимирович "передал послание" общественности, которая молвила, что матчи 
"Лады" тяжело смотреть. Видео сильно завирусилось, но какие могут быть 
вопросы? Получилось интересно.  
Важно было правильно подготовиться. И от этого зависел результат. Мы 
приехали. Покушали. Поспали. Потом опять покушали. Потом вышли на игру, и 
удалось выиграть, - сказал Олег Браташ после матча с "Барысом".  
После игры с "Автомобилистом", журналист на пресс-конференции решил задать 
вопрос с помощью хоккейных терминов из Северной Америки. Олег 
Владимирович попросил представителя СМИ "не ругаться", так как подобных 
выражений не знает.  
"Оверперформанс в начале сезона? Ой-ой, вы не ругайтесь, я таких слов не 
понимаю, по-русски. Переходит ли команда к регрессии к среднему? А вы по-
русски говорить умеете, русскими словами? У нас никаких очков не ожидается, 
мы в каждой игре выходим с одной целью - победить", - сказал главный тренер 
"Лады".  
Браташ в одном из интервью рассказал, что главные тренеры используют 
нецензурную лексику не потому, что им это нравится, а чтобы лучше усилить 
смысл своих слов и донести их до игроков. Так что теперь многое становится 
понятным.  
"Почему часто говорят: "Вот, тренер матерится". Это происходит не из-за того, 
что он такой матершинник. Если тренеры и применяют нецензурные слова, то 
для того, чтобы усилить смысл и лучше донести до игрока. Они считают, что в 
данной ситуации это принесет пользу", - сказал Браташ.  



 

 

Главная фишка "Лады" в том, что команда борется за каждый балл. В связи с 
этим у критиков появлялись сомнения относительно честности результатов игр с 
клубом из Тольятти. Однако Браташ заявил, что подобное в КХЛ просто 
невозможно. И в шутку добавил, что если бы кто-то его научил "пилить", то с 
удовольствие "распилил" бы оставшиеся матчи.  
"Научил бы кто пилить, я б с удовольствием распилил оставшиеся игры, чтобы в 
плей-офф выйти. Это шутка, конечно же. В нынешних реалиях ничего нигде не 
пилится, это просто невозможно сделать, в отличие даже от того же советского 
времени", - сказал Браташ.  
Ну и эталоном можно считать заключительную пресс-конференцию в регулярке, 
после того, как тольяттинцы навязали борьбу в последней игре нижегородскому 
"Торпедо" и смогли мало того, что увезти победу из Нижнего Новгорода, так еще 
и вывели клуб Игоря Ларионова на главного фаворита Запада - СКА. На вопрос 
о том, каким образом Браташ угадал с вливанием в сложившийся состав двух 
новичков, которые в итоге и принесли победу автозаводцам, Олег 
Владимирович, в полюбившейся многим манере ответил.  
"Это тренерский гений. Когда мы берегли хоккеиста и знали, когда он забьет. И 
выпустили его в тот момент, когда мы все знали. Это нисколько не смущает, это 
все запланировано. Мы ж готовимся к играм! Вы думаете, что все с кондачка? 
Это мой тренерский гений", - сказал Браташ.  
И уже неважно, сколько кругов в плей-офф Кубка Гагарина пройдет "Лада". Задел 
на будущее есть. Команда показала крепким орешком, с которой обязательно 
нужно считаться. А главный тренер - такое же открытие чемпионата, как и весь 
клуб. Здесь и сейчас можно смело сказать, что тольяттинский коллектив вернули 
в КХЛ не зря.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nauchil-by-kto-pilit-ochki-trener-lady-glavnyj-
hohmach-khl 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: у СКА еще есть ребята на травме, но они точно сыграют в 
плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о состоянии травмированных 
игроков клуба из Санкт-Петербурга. 
"Все наши игроки развиваются, многие установили личные рекорды в этом 
сезоне, вышли на новый уровень. Регулярка - это в первую очередь подготовка 
к плей-офф. У нас еще есть ребята на травме, но есть хорошие новости - все эти 
ребята точно сыграют в плей-офф. Это уже замечательная новость", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, по состоянию на 27 февраля в списке травмированных клуба 
находятся нападающие Владимир Алистров и Иван Зинченко. 
В первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 СКА встретится с "Торпедо". 
Ранее Роман Ротенберг высказался о посещаемости "СКА Арены" на играх и 
тренировках команды.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450550-rotenberg-u-ska-eschyo-est-
rebyata-na-travme-no-oni-tochno-sygrayut-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: на тренировке СКА было больше зрителей, чем ходят на 
игры в других городах (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о посещаемости "СКА Арены" 
на играх и тренировках команды. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nauchil-by-kto-pilit-ochki-trener-lady-glavnyj-hohmach-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nauchil-by-kto-pilit-ochki-trener-lady-glavnyj-hohmach-khl
https://www.championat.com/hockey/news-5450550-rotenberg-u-ska-eschyo-est-rebyata-na-travme-no-oni-tochno-sygrayut-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450550-rotenberg-u-ska-eschyo-est-rebyata-na-travme-no-oni-tochno-sygrayut-v-plej-off.html


 

 

"Мы установили рекорд, такого не было никогда. На нашу тренировку пришло 
больше болельщиков, чем обычно вмещает "Ледовый" или чем ходят на игры в 
других городах. Мы это ценим. Мы получили 15 тысяч заявок [от болельщиков на 
посещение открытой тренировки]. Мы максималисты, была задача собрать 22 
тысячи. Мне сказали, что около 15 тысяч пришло сегодня. Надо еще проверить, 
но в любом случае это больше, чем вмещает "Ледовый" или чем ходят на 
официальные игры в других городах. В будний день столько людей приехало, 
столько улыбок. Лучшей эмоциональной подпитки не придумать. Мы в этом 
сезоне установили рекорд средней посещаемости благодаря переезду на "СКА 
Арену". Очень этим гордимся", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450544-r-rotenberg-na-trenirovke-ska-
bylo-bolshe-zritelej-chem-hodyat-na-igry-v-drugih-gorodah.html 

Похожие сообщения (3): 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 27 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сильная, быстрая команда, дерзко играют". Ротенберг - о матчах с 
"Торпедо" в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился ожиданиями от первого раунда 
плей-офф КХЛ, в котором его подопечные встретятся с нижегородским 
"Торпедо". 
"Нам без разницы, с кем играть. Значит, таков наш путь - играть с "Торпедо". 
Сильная, быстрая команда, дерзко играют. Мы уже играли с ним в прошлом плей-
офф, это были тяжелые матчи. Четвертую игру мы проигрывали 1:3. 
Сконцентрируемся на нашей работе, на тактической, ментальной подготовке. 
Очень серьезный следующий этап, следующая игра. Будем серьезно готовиться. 
Разберем соперника, сделаем анализ, но будем отталкиваться от нашей игры и 
играть на своих сильных сторонах", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5450556-silnaya-bystraya-komanda-
derzko-igrayut-rotenberg-ob-igrah-s-torpedo-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Я точно не считаю себя большим тренером. Как только 
начнешь так думать - это конец карьеры" (Sport24.ru, Москва, 27 февраля 
2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал слова Александра 
Кожевникова, который сказал, что у Ротенберга есть задатки, чтобы стать 
большим тренером.  
В регулярном чемпионате КХЛ СКА финишировал на 2-м месте в Западной 
конференции и в 1-м раунде плей-офф сыграет против "Торпедо".  
 - Вас вдохновляют такие слова от такого человека?  
 - Конечно, с большим уважением отношусь к Александру Кожевникову. 
Олимпийский чемпион, многое в своей жизни видел - игроков, тренеров. Конечно, 
вдохновляет! Я очень благодарен за эти слова, буду стараться им 
соответствовать, работать над собой, развиваться каждый день, потому что 
любой тренер должен в первую очередь развиваться - в каждой игре, на каждой 

https://www.championat.com/hockey/news-5450544-r-rotenberg-na-trenirovke-ska-bylo-bolshe-zritelej-chem-hodyat-na-igry-v-drugih-gorodah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450544-r-rotenberg-na-trenirovke-ska-bylo-bolshe-zritelej-chem-hodyat-na-igry-v-drugih-gorodah.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115871862-roman-rotenberg-na-trenirovku-ska-prishlo-15-tysyach-chelovek-eto-bols.html
https://allhockey.ru/news/show/508873-Roman_Rotenberg_na_trenirovku_SKA_prishlo_15_tysyach_chelovek
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https://www.championat.com/hockey/news-5450556-silnaya-bystraya-komanda-derzko-igrayut-rotenberg-ob-igrah-s-torpedo-v-plej-off.html


 

 

тренировке, чтобы выходить на новый уровень. Я это прекрасно понимаю, 
поэтому делаю все возможное, чтобы соответствовать этим словам.  
 - Вы считаете себя большим тренером?  
 - Думаю, что ни один тренер, ни один игрок не должен считать себя большим, 
что бы ни происходило - победа или поражение. Нельзя никогда быть довольным 
успеху на сегодняшний день. Нельзя быть довольным, потому что это чревато 
для любого игрока, тренера. Надо всегда стремиться развиваться и становиться 
лучшей версией самого себя, несмотря ни на что. Как только тренер или игрок 
посчитает, что он большой - это конец карьеры. Поэтому нет, точно нет. Все 
только начинается. 

https://sport24.ru/hockey/news-624627-rotenberg-ya-tochno-ne-schitayu-sebya-
bolshim-trenerom-kak-tolko-nachnesh-tak-dumat-eto-konets-karyery 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"К каждой игре будем готовиться, как к последней". СКА собрал 15 тысяч 
перед плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 
февраля 2024) 
Почти 15 тысяч зрителей собралось на "СКА Арене" в неигровой день. После 
завершения регулярного чемпионата СКА провел двусторонку.  
Желающих посетить тренировку набралось немало. Основная аудитория, 
конечно - дети, в основном воспитанники петербургских хоккейных школ, и 
сопровождавшие их родители. Впрочем, не только они. Новая арена изучена 
пока небольшим количеством горожан, а эта тренировка была возможностью 
посетить ее бесплатно.  
 - Мне сказали, было около 15 тысяч человек, но нужно проверить, - радовался 
главный тренер СКА Роман Ротенберг . - В любом случае людей собралось 
больше, чем вмещает "Ледовый" и больше, чем приходит на официальные игры 
в других городах. Мы это ценим. Столько улыбок, столько счастливых лиц 
вселяют в команду победную энергию. Благодаря переезду на самую большую 
хоккейную арену мира мы установили рекорд средний посещаемости. Низкий 
поклон нашим болельщикам за такую поддержку.  
Свободные места на верхнем ярусе разглядеть было непросто. А на нижнем 
юные зрители в основном не сидели, а стояли, пытаясь всячески обратить на 
себя внимание хоккеистов. В холле дворца они, как водится на матчах, 
расписывали лица в красно-синие цвета, разрисовывали поддерживающие 
плакаты. С одной стороны над головой держали - "Алеша за СКА", с другой - 
"Алена за СКА". Был даже "Вахтанг за СКА", но он почему-то быстро ушел вместе 
с плакатом.  
Соперников по первому раунду Кубка Гагарина армейцы узнали в последний 
день регулярного чемпионата. На эту роль претендовали ЦСКА и "Торпедо", и 
поражение и тех и других в овертайме направило в Петербург нижегородцев.  
 - "Торпедо" - сильная, быстрая команда. Молодые ребята играют дерзко, хорошо 
действуют с шайбой, - дал характеристику будущеим соперникам Ротенберг. - 
Мы встречались с ними в плей-офф год назад. Матчи получились тяжелые. В 
четвертой игре уступали в Нижнем Новгороде 1:3, ребята вытащили ее на 
характере. Сконцентрируемся на нашей подготовке - тактической и ментальной. 
Поработаем над этим завтра.  
 Армейцы не стали не утруждать себя скучными отработками игры в 
большинстве и меньшинстве. Многочисленным зрителям такое едва было бы 

https://sport24.ru/hockey/news-624627-rotenberg-ya-tochno-ne-schitayu-sebya-bolshim-trenerom-kak-tolko-nachnesh-tak-dumat-eto-konets-karyery
https://sport24.ru/hockey/news-624627-rotenberg-ya-tochno-ne-schitayu-sebya-bolshim-trenerom-kak-tolko-nachnesh-tak-dumat-eto-konets-karyery
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интересно. А тут убили двух зайцев: и зрителей порадовали, и хоккеисты сыграли 
в удовольствие.  
В белых свитерах вышли лидеры СКА Александр Никишин, Артем Сергеев, 
Марат Хайруллин, Борна Рендулич и Василий Глото в; а в цветах то ли светло-
коричневых, то ли в хмуро-оранжевых, вышли редко играющие Иван 
Ремезовский, Григорий Кузьмин, Артем Швец-Роговой и Святослав Гребенщиков 
. Вышел на лед и Владимир Алистров, из-за травмы не игравший с середины 
декабря - он действовал в тройке с Валентином Зыковым и Иваном Зинченко .  
 - Все игроки, которые сейчас в списке травмированных, в плей-офф точно 
сыграют, - заверил Ротенберг. - Когда именно, мы пока не можем сказать, но 
сыграют точно. Двусторонку мы провели, чтобы продолжить работать по графику 
сезона: у нас каждый второй день - игра.  
 - Проигравшие в двусторонках обычно кувыркаются, либо отжимаются, а 
сегодня ни того ни другого не было.. . - уточнили у главного тренера. 
 - Мы на предсезонке накувыркались. Думаю, достаточно. Теперь же идет 
шлифовка, тонкие настройки. Если начнем кувыркаться, то против "Торпедо" 
будет намного тяжелее.  
Тренеры СКА, разделившись, стояли на обеих лавочках. Шайбу при 
необходимости вбрасывал Константин Шафранов, выполняя роль то ли 
лайнсмена, то ли судьи.  
Михаил Пашнин, не игравший с 5 декабря, был одним из самых активных: даже 
в двусторонке впечатывал соперников в борт. Не так сильно, как обычно, но все 
равно ощутимо. За время нахождения вне основы сил у Михаила, очевидно, 
накопилось.  
У СКА довольно габаритная линия обороны. Средний рост - почти 190 см, 
средний вес - за 90 кг. Против юрких нападающих "Торпедо" гренадерам должно 
быть непросто. 
 - Все нормально будет, - уверил самый рослый Степан Фальковский . - У 
защитников есть помощники - нападающие. Они, надеюсь, будут помогать нам 
против маленьких и быстрых. Будем действовать так, как в регулярке - за счет 
хорошей работы. Начинается второй этап, шутки закончились: к каждой игре 
будем готовиться, как к последней.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528358.html 

К заголовкам сообщений 

Более 15 тысяч зрителей посетили открытую тренировку СКА в Санкт-
Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Открытую тренировку СКА на "СКА Арене" перед серией первого раунда Кубка 
Гагарина против нижегородского "Торпедо" посетили 15 033 болельщика, 
сообщили "Матч ТВ" в пресс-службе петербургского клуба. 
Доступ на "СКА Арену" был по бесплатным электронным билетам, поэтому 
статистика стала известна с точностью до человека. СКА проведет первый матч 
серии против "Торпедо" в Санкт-Петербурге 1 марта. 
 - Очень много детей, приглашения в том числе поступили в школы Санкт-
Петербурга через городской комитет образования. Это очень здорово, ведь дети 
увидели "СКА Арену", получили удовольствие, а дальше станут болельщиками 
нашей команды. Так мы расширяем аудиторию, - сообщили "Матч ТВ" в клубе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022567_Boleje_15_tysach_zritelej_poset
ili_otkrytuju_trenirovku_SKA_v_SanktPeterburge 

Похожие сообщения (1): 

https://www.khl.ru/news/2024/02/27/528358.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022567_Boleje_15_tysach_zritelej_posetili_otkrytuju_trenirovku_SKA_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022567_Boleje_15_tysach_zritelej_posetili_otkrytuju_trenirovku_SKA_v_SanktPeterburge


 

 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА готовится к "Торпедо". Такого количества болельщиков на 
тренировке армейцев еще не было!. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 27 февраля 2024) 
Петербургский СКА начал подготовку к матчам с нижегородским "Торпедо" в 
первом раунде плей-офф КХЛ. Выяснять отношения команды начнут уже 1 марта 
на "СКА Арене". 
А пока что там прошла открытая тренировка. И она была открытой не только для 
журналистов, но и для болельщиков.  
Спрос на бесплатные билеты был высок - уже к вечеру 26 февраля все 
разобрали. Так что казалось, что нас ждет аншлаг. Тем более, что 20 февраля, 
после матча с "Северсталью", главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал, что 
они "постараются собрать полные трибуны" на открытой тренировке. 
И что мы увидели на следующее утро? Один из бесплатных автобусов от метро 
"Парк Победы" был битком (не исключено, что ранее отъезжавших ждала такая 
же участь), а за 40 минут до начала тренировки к проходным гейтам растянулись 
длиннющие очереди. И это во вторник утром! 
Глядя на такие очереди действительно создавалось ощущение, что задача по 
аншлагу на "СКА Арене" в этот день успешно выполнена. Но все-таки на 
трибунах были свободные места. И немало.  
После тренировки Ротенберг сообщил, что на трибунах в общей сложности было 
около 15 тысяч болельщиков. 
"У нас было 15 тысяч заявок. Мы максималисты - была поставлена задача 
собрать 22 тысячи на тренировке, но все впереди. Думаю, мы вместе добьемся 
этого результата уже на следующей открытой тренировке.  
Мы ценим, что столько людей приехало в будний день. Столько улыбок, столько 
счастливых людей. Это вселяет в команду победную энергию. Невозможно 
придумать лучшую эмоциональную подпитку для команды. Только благодаря 
нашим болельщикам мы получаем такую поддержку. Сейчас наши ребята будут 
с огоньком готовиться к следующей игре", - сказал главный тренер СКА.  
 Перед началом тренировки болельщиков развлекали как в дни матчей - 
рисование плакатов, аквагрим, перекус в точках питания и розыгрыши призов. А 
после тренировки все желающие выстроились в очереди за автографами от 
Никиты Серебрякова, Арсения Грицюка, Александра Кадейкина и других 
армейцев. 
На самой тренировке команда провела почти часовую двусторонку, которую 
завершила символической серией буллитов. 
Да, аншлага по зрителям не было, но и те 15 тысяч болельщиков, что пришли на 
"СКА Арену" ранним будним днем, дали дополнительный эмоциональный заряд 
хоккеистам перед важными матчами. И сами игроки в конце отблагодарили 
публику не только аплодисментами, но и подарками. Кому-то из счастливчиков 
даже досталась шайба из рук Ротенберга. 
"Не ожидал, что придет столько народу. Всегда очень приятно играть и, тем 
более, тренироваться перед болельщиками. Получили заряд эмоций. Вася 
красивый гол забил - тоже эмоции. Спасибо болельщикам. Надеюсь, что и на 
играх тоже будет полный стадион. И на следующей тренировке увидим еще 
больше болельщиков. Дай бог, будет еще не одна такая тренировка", - сказал 
нападающий СКА Михаил Воробьев после окончания тренировки.  
 Чтобы повторить такое же яркое мероприятие, СКА нужно попасть в следующий 
раунд. "Торпедо" играет в яркий, атакующий хоккей, и армейцы любят таких 
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смелых соперников, которые не закрываются у своих ворот. Так что ждем яркой 
серии! 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-gotovitsya-k-torpedo-takogo-kolichestva-
bolelshchikov-na-trenirovke-armeytsev-eshche-ne-bylo 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион назвал единственную команду КХЛ, которая 
удивила его в нынешнем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал единственную 
команду КХЛ, которая удивила его в нынешнем регулярном чемпионате. 
"Что приятно удивило в регулярном чемпионате? Практически ничего. Все 
сыграли на достойном уровне, о чем перед сезоном и была поставлена задача. 
Меня ничего не удивило. Все, кто хорошо поработал перед сезоном, получили 
то, на что надеялись. 
Может быть, только одна команда удивила в этом сезоне. Хоккей, конечно, так 
себе, но достойно сыграла "Лада", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5450954-olimpijskij-chempion-nazval-
edinstvennuyu-komandu-khl-kotoraya-udivila-ego-v-nyneshnem-sezone.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Салавату" надо надеяться только на первый раунд, я в Уфе 
не уверен (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников скептически отозвался 
о шансах "Салавата Юлаева" в текущем розыгрыше Кубка Гагарина. В первом 
раунде плей-офф уфимцы сыграют с челябинским "Трактором". 
"Салават" - явный фаворит в серии с "Трактором"? Я не скажу. Вот об этом и 
говорю: я не уверен. "Трактор" - команда помоложе, и состав более ровный. Дай 
бог, чтоб Уфа выдержала. Я и говорю, им надо надеяться только на первый 
раунд - "Трактор" пройти и там дальше смотреть", - сказал Кожевников в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5451024-kozhevnikov-salavatu-nado-
nadeyatsya-tolko-na-pervyj-raund-ya-v-ufe-ne-uveren.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Сезон показал, что "Лада" умеет играть с 
"Авангардом", фаворита в серии нет" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 
февраля 2024) 
О серии "Авангард" - "Лада" и других противостояниях первого круга плей-офф 
КХЛ - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель Кубка 
Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  
ПЛЕЙ-ОФФ - ТАКОЙ ТУРНИР, В КОТОРОМ ВСЕ РЕАЛЬНО  
- В конце регулярного чемпионата вы сказали, что "Лада" возьмет пример с 
прошлогоднего "Адмирала" и постарается выйти во второй раунд плей-офф. Но 
у вас звездный соперник - "Авангард", разве реально его обыграть?  
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- Регулярный чемпионат показал, что "Лада" умеет играть с "Авангардом" - мы 
встречались четыре раза, дважды выиграли. "Ястребы" - это во многом 
нападение, но наша команда в "регулярке" в том числе правильной 
оборонительной игрой останавливала лучшие атаки КХЛ.  
Понятно, что по составу Омск - один из лидеров не только нашей конференции, 
но и всей КХЛ, он прошел чемпионат ровно, без больших спадов. Тем не менее 
и у "Лады" был стабильный ход.  
Вообще плей-офф - такой турнир, в котором все реально и в котором фаворитов 
нет. С этой установкой и будем его начинать.  
- У вас большой игровой опыт, в том числе чемпионский. Что посоветуете родной 
команде?  
- У "Лады" квалифицированный тренерский штаб, он даст все советы - и в 
раздевалке, а не в прессе.  
Но базовые принципы игры в плей-офф все понятны - нужно действовать от 
простого, одним кулаком, с уверенностью в своих силах. Порядок бьет класс - это 
прежде всего про плей-офф.  
ПЕРСОНАЛЬНАЯ ОПЕКА - ДЕЛО РИСКОВАННОЕ. ПРИМЕР - РАДУЛОВ  
- В "Авангарде" - одна из лучших троек всей КХЛ Буше - Спунер - Ткачев. Будете 
играть с ней персонально?  
- Вспоминаю, как в ЦСКА и "Салавате Юлаеве" соперники в плей-офф пытались 
играть персонально с Александром Радуловым. Мне кажется, Александру даже 
нравилось, когда на него "вешали" персонального сторожа.  
- Поясните, почему?  
- Честно скажу, в таких ситуациях нам, его партнерам по звену, сразу 
становилось легче. Ведь Радулов забирал своего игрока, приводил его к нашим 
оппонентам, "сдваивал" их и "страивал", тем самым освобождая нам 
пространство и развязывая руки.  
Понятно, что таких умных игроков, как Радулов, - единицы. Тем не менее 
персональная опека - дело рискованное, она должна быть своевременной и я бы 
сказал точечной. Но понятно, что лидерам "Авангарда" - Буше, Ткачеву, 
Шарипзянову - надо уделять особое внимание, и в игре и на разборах.  
- Согласны с мнением, что вратари - сильная линия в "Ладе" и, наоборот, 
слабейшая в "Авангарде"?  
- Послушайте, на бумаге можно написать все что угодно - но все будет решаться 
на льду.  
Наш вратарь Подъяпольский провел отличный чемпионат, вел за собой. Но и у 
Омска на многих отрезках голкиперы выручали. В плей-офф все начнется с 
чистого листа, вратарям придется заново все доказывать.  
Я вообще считаю, что вратарей не нужно обсуждать. Они - особенные люди. Чем 
меньше к ним лезешь, тем всем спокойнее (смеется).  
КОМАНДА - НЕ ТУМБЛЕР, ПО ЩЕЛЧКУ НЕ ВКЛЮЧАЕТСЯ  
- Все считают, что "Авангард" - явный фаворит серии. Это так?  
- Опять-таки скажу, что бумага все стерпит. Все покажет лед.  
- Интересна ваша оценка кубковых шансов и других ваших бывших команд. 
Начнем с ЦСКА.  
- Не узнавал армейцев Москвы весь чемпионат. Может быть, только в концовке 
какие-то признаки чемпионского ЦСКА проявились. Тогда как его соперник 
"Локомотив", наоборот, провел турнир целостно, гнул свою линию на 
прагматичный, но эффективный хоккей.  
Читал в прессе, что в плей-офф мы увидим другой ЦСКА. Не уверен. Команда в 
хоккее - это не тумблер, по щелчку не включается. Как ни трудно это признавать, 
но шансы "Локомотива" выше.  



 

 

- А что скажете о "Салавате Юлаеве"?  
- Тут похожая история с серией "Локомотив" - ЦСКА. Уфа в чемпионате показала 
себя выстроенной тренерской командой, тогда как "Трактор", наоборот, бросало 
по волнам, была отставка.  
Да, у "Трактора" по именам хороший состав во всех линиях. Но пока из этих имен 
настоящая команда еще не сложилась. Поэтому у "Салавата" есть все шансы 
порадовать хоккейный Башкортостан. То же самое скажу о родных "Ладе" и 
Тольятти.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_sezon_pokazal_lada_umeet_avangard_favorit
a_net_/ 

К заголовкам сообщений 

До 1 марта рассмотрят вопрос об увольнении гендиректора ХК "Сибирь" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 28 февраля 2024) 
В Новосибирске хоккейный клуб "Сибирь" завершил сезон 2023/2024, так и не 
попав в плей-офф. Такой результат разочаровал не только болельщиков, но и 
попечительский совет. Во время сезона команда сменила главного тренера, 
однако это не изменило ситуацию с очками. В последние недели идут разговоры 
о смене руководства хоккейным клубом. BFM-Новосибирск сообщает со ссылкой 
на источники, что до конца недели будет принято решение о дальнейшей работе 
генерального директора Кирилла Фастовского и спортивного директор Сергей 
Климовича. 
Официально информацию о возможном увольнении директоров не 
подтверждают и не опровергают ни в самом клубе, ни в министерстве спорта 
региона.  
Источник портала рассказал, что игрой "Сибири" недовольны все и с 
руководством уже провели соответствующий разговор. По его словам, в этот раз 
ситуация не разрешится только сменой главного тренера. В клубе есть 
конфликты, которые мешают главному делу. Также источник отметил, что 
дирекция клуба не выстроила нормальных отношений с администрацией арены. 
В такой ситуации гендиректору Фастовскому не хотят продлевать контракт. 
Кирилл Фастовский стал генеральным директором ХК "Сибирь" в 2010 году. Два 
года назад с ним заключили двухлетний контракт, которые скоро подходит к 
концу. За его работу в клубе его называли эффективным менеджером. Для 
команды лучшим сезоном стал 2014/2015, когда "Снеговики" дошли до 
полуфинала КХЛ в Восточной конференции и завоевали бронзовые медали. В 
финале сибиряки проиграли "Ак Барсу". Фастовский тогда сказал, что ему стыдно 
за этот проигрыш. 
В сезонах 2016/2017, 2017/2018, 2018/2019, 2020/2021 "Сибирь" не играла в плей-
офф. В предыдущие два сезона ей удавалось доходить до 1/8 финала. В 2024 
клуб снова не вышел в плей-офф. При этом власти НСО считают, что выход в 
плей-офф - это минимум для клуба. 
В среду, 28 февраля, ХК "Сибирь" проведет итоговую пресс-конференцию с 
участием гендиректора Кирилла Фастовского, и.о.главного тренера Сергеем 
Кривокрасовым, хоккеистами Никитой Шашковым и Никитой Коротковым.  
Возможно, вскоре после нее будет объявлено об отставке Фастовского и 
Климовича. Данные решение принимают на заседании попечительского совета 
ХК "Сибирь". В качестве кандидатов на замену Фастовскому называют Льва 
Крутохвостова, Алексея Толоконского, Дмитрия Затонского, Егора Миловзорова. 
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https://nsk.aif.ru/sport/do_1_marta_rassmotryat_vopros_ob_uvolnenii_gendirektora_
hk_sibir 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Новосибирск против Новокузнецка, на кону - выход в плей-офф: превью 
серии "Сибирские Снайперы" - "Кузнецкие Медведи" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
28 февраля в Новокузнецке состоится первая игра серии плей-ин между 
"Кузнецкими Медведями" и "Сибирскими Снайперами". Mhl.khl.ru - о главных 
действующих лицах и интригах противостояния.  
Регулярный чемпионат  
"Сибирские Снайперы" после перехода в "Золотой" дивизион стремились в нем 
закрепиться, но эта задача оказалась для команды Льва Бердичевского трудной. 
Опытный молодежный тренер в сезоне 2023/2024 отметил грандиозный юбилей 
в 500 матчей в МХЛ. Его команда мощно начала, выиграв пять из шести матчей. 
Однако потом последовали две серии поражений, от которых новосибирцы 
оправились только ближе к Новому году. Четыре неудачи подряд в январе еще 
больше осложнили жизнь, но финиш регулярки получился мощным: шесть побед 
в семи матчах и два набранных балла в последних играх с "Ирбисом", которые 
стали рекордными по посещаемости в регулярным чемпионатах МХЛ. В итоге 
восьмое место и второй плей-ин подряд.  
"Испытываю радость и удовольствие от работы с молодыми ребятами". Лев 
Бердичевский провел 500-й матч в МХЛ 
Моменты дня  
"Кузнецкие Медведи" в последний раз играли весной в 2017 году, тогда стали 
обладателями бронзы. С тех пора команда ни разу не попадала в плей-офф. 
Однако в сезоне 2023/2024 для "Медведей" все сошлось. Приход опытного 
молодежного тренера Андрея Лунева, который умеет давать результат с 
командами, которые не считаются фаворитами; возвращение на родную "Арену 
кузнецких металлургов" спустя три года; но самое главное - достойное поколение 
игроков, которое сходу начало давать результат. Регулярку новокузнечане 
прошли относительно ровно, попортив немало крови как соседям по таблице, так 
и командам "Золотого" дивизиона. В октябре они даже повторили клубный 
рекорд по самой крупной победе и уверенно обошли "Ладью", которая долгое 
время лидировала в дивизионе. В сезоне 2024/2025 "Кузнецкие Медведи" 
сыграют в "Золотом" дивизионе.  
Яркая волевая победа, лучшая посещаемость за шесть лет. "Кузнецкие 
Медведи" вернулись на обновленную "Арену кузнецких металлургов" 
Моменты дня  
Очные встречи  
Команды провели между собой два матча, в которых обменялись 
результативными победами. При этом в обоих случаях победитель забрасывал 
шесть шайб. 14 сентября в Новосибирске "Снайперы" победили со счетом 6:2. 
Арсений Маградзе оформил дубль, Михаил Решетько поучаствовал в половине 
шайб своей команды.  
В Новокузнецке "Медведи" взяли реванш 6:3. Маградзе снова забил при счете 
0:2. Новосибирцы сравняли счет, но затем пропустили три шайбы подряд. У 
хозяев дублем отметился Петр Михальченко.  
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Результативность и оборона  
Новосибирцы забросили 156 шайб в 50 матчах, это пятый результат в "Золотом" 
дивизионе. Слабой стороной "Снайперов" является оборона. Они пропустили 
167 раз, это худший показатель в дивизионе и один из худших в конференции.  
Это может стать проблемой, так как "Кузнецкие Медведи" - самая 
результативная команда не только дивизиона, но и всей Восточной конференции 
- 182 гола в 50 матчах. По пропущенным шайбам они также лучшие в 
"Серебряном" дивизионе (123).  
Лидеры команд  
У "Сибирских Снайперов" лучшим бомбардиром стал Егор Клесов (18+23). В 
защите четыре гола и 15 передач на счету Александра Лукина, который получил 
свой первый опыт в КХЛ и выступал за "Сибирь". Вячеслав Матвеичев - второй в 
МХЛ по силовым приемам: 138 в 48 матчах. Основным вратарем является 
Владимир Табатчиков, на его счету 35 встреч, коэффициент надежности 2,79 и 
процент отраженных бросков 91,2 и одна игра "на ноль". Семен Кокаулин 
одержал восемь побед в 15 играх, у него один "сухарь".  
"Сибирь" не вышла в плей-офф КХЛ, "Снайперов" могут усилить Иван и Егор 
Климовичи. Второй играл в МХЛ в сезоне 2023/2024 и забросил несколько 
важных шайб. Одной из главных ударных сил должен стать нападающий 
Владимир Михалев, который провел львиную долю сезона в первой команде, 
забивал за нее, а также сыграл на Кубке Вызова и Матче Звезд КХЛ.  
У "Кузнецких Медведей" 28 матчей провел вратарь Лев Хашин. У него 18 побед, 
коэффициент надежности - 2,03 (седьмой показатель в МХЛ) при проценте 
отраженных бросков 92,4. Также на его счету два "сухаря". Защитник Герман 
Беспрозванных забросил пять шайбы и сделал 24 результативные передачи, он 
восьмой защитник-бомбардир МХЛ. Нападающий Егор Иванов набрал 44 (20+24) 
очка. У Кирилла Коновалова 16 голов и 27 ассистов.  
Новокузнецкий "Металлург" остановился в шаге от плей-офф ВХЛ. Помочь 
"Медведям" может нападающий Игорь Карпов, на счету которого четыре сезона 
в МХЛ за "Толпар". Бывший спартаковец Вадим Фаттахов провел за 
новокузнечан три матча и будет играть за команду МХЛ в плей-ин.  
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"СКА-1946": волшебный Демидов и один из лучших вратарей МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
"Сорок шестые" заняли второе место в "Золотом" дивизионе Запада и входят в 
плей-офф одним из фаворитов.  
Официальный сайт МХЛ продолжается цикл материалов о командах, попавших 
в плей-офф. На очереди - обладатели Кубка Харламова-2022. В сезоне 
2023/2024 у "СКА-1946" есть все, чтобы повторить успех двухгодичной давности.  
Как провели регулярный чемпионат 
Армейцы практически весь сезон преследовали "Локо" в турнирной таблице 
"Золотого" дивизиона. С одной стороны, им не удалось достать ярославцев, 
которые и заняли первое место. С другой - в трех из четырех очных матчей с 
лидером команда из Санкт-Петербурга праздновала победу (5:3, 6:4, 4:0). 
Причем с "сухим" счетом армейцы победили на льду в Ярославле. Команда 
Павла Канарского очень много забивала. 234 шайбы - это второй результат в 
МХЛ. При этом у "СКА-1946" лучшая оборона Запада - 98 пропущенных шайб. 
Игроки из Санкт-Петербурга сумели избежать длительных серий поражений и в 
целом провели ровный регулярный чемпионат.  
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Лидеры 
Вторая половина регулярки для команды проходила под знаком фантастического 
выступления Ивана Демидова. Форвард "СКА-1946" в 30 матчах набрал 60 
(23+37) очков и занял второе место в списке лучших бомбардиров МХЛ. Ему не 
хватило пяти баллов до лучшего результата сезона. Об игре Демидова 
восторженно отзываются и болельщики, и журналисты, и соперники. Демидов - 
один из главных аргументов армейцев в борьбе за Кубок Харламова.  
Еще один результативный игрок команды - Игнат Лутфуллин. В 47 матчах сезона 
он набрал 57 (24+34) очков. Причем девять игр провел за "СКА-Юниор". И 
Демидов, и Лутфуллин отлично играют в подыгрыше. Но у "СКА-1946" есть 
классные завершители. Владислав Романов с 27 шайбами стал третьим 
снайпером МХЛ, Никита Сураев - пятым (26), Амир Нугманов - седьмым (25), а 
Матвей Поляков - девятым (24). В составе армейцев целая россыпь ярких 
нападающих, которые способны делать результат.  
В обороне выделяется Алексей Егоров. Он набрал 37 (6+31) очков, став третьим 
в списке лучших бомбардиров-защитников сезона. Егоров также заработал "+59" 
в графу полезность - лучший результат регулярки и рекордный для чемпионатов 
МХЛ.  
На последнем рубеже у армейцев также все в порядке. Глеб Саранчук занял 
первое место среди вратарей по проценту отраженных бросков (94,2%), 
четвертое - по коэффициенту надежности (1,89). У этого вратаря есть очень 
ценное качество: он умеет выручать в матчах, где у ворот "СКА-1946" возникает 
мало моментов.  
Усиление 
У СКА - большая система. Помимо главной команды есть представительство и в 
ВХЛ, МХЛ. И сложно предположить, кого руководство клуба решит отрядить в 
"СКА-1946". Из тех, кто регулярно играет за главную команду, молодежку могут 
усилить Иван Выдренков и Павел Мойсевич. Выдренков в КХЛ в этом сезоне 
провел 13 матчей, отдал одну голевую передачу. Он получал не так много 
игрового времени в СКА, но его опыт точно бы пригодился молодым армейцам в 
Кубке Харламове. Мойсевич также провел 13 игр за СКА и имеет шикарную 
статистику (94.2%, КН 1.25). Однако в "СКА-1946" свои сильные вратари.  
Из "СКА-Невы" в молодежную команду могут вернуться защитник Арсений 
Коромыслов, форварды Семен Синяткин и Михаил Кабат, который в 14 матчах в 
МХЛ шел по графику "очко за игру".  
Как играли в плей-офф 
В сезоне 2022/2023 армейцы вылетели на стадии полуфинала, уступив "Омским 
Ястребам" (1-3). За год до этого "СКА-1946" добился лучшего результата в своей 
истории, впервые завоевав Кубок Харламова. Кроме того, команда из 
Петербурга дважды уступали в финалах. В 2015 году "сорок шестые" проиграли 
"Чайке" (1-4), в 2018 году - "Локо" (1-4). Армейцы давно не вылетали в первом 
раунде, в последний раз это произошло в 2016 году в серии с "Алмазом" (0-3).  
Прямая речь 
Регулярка прошла довольно неплохо, ровно. Да, были потери очков, которые 
можно было бы исключить, но в целом - команда играла хорошо. Также стоит 
выделить концовку чемпионата - ее провели неплохо. Но регулярка - 
промежуточный этап, основное - в плей-офф. Там и увидим, к чему мы 
подготовились. Сейчас мы восстанавливаем команду после регулярного сезона. 
Ребята отдали много сил. Также отрабатываем кое-какие нюансы в тактическом 
плане. Нам без разницы, с кем играть в плей-офф. Мы отталкиваемся лишь от 
своей игры. Конечно, было бы удобнее заранее знать соперника, но это не так 
важно. Задача - только Кубок Харламова. Все вместе идем к этой цели.  
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Динамовец Иван Рябкин стал лучшим ассистентом среди игроков до 17 
лет за всю историю МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
27 февраля 2024) 
Нападающий "Динамо" обошел Ивана Демидова и Матвея Мичкова.  
Нападающий МХК "Динамо-Москва" Иван Рябкин провел последние матчи 
OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ в 16-летнем возрасте и стал лучшим 
ассистентом в истории Лиги среди игроков до 17 лет. Форвард обогнал Ивана 
Демидова, установившего предыдущее достижение в сезоне 2022/2023. Рябкин 
также поднялся на второе место в топе лучших бомбардиров среди 16-летних 
игроков и уступает только Матвею Мичкову.  
Топ-5 бомбардиров до 17 лет в истории МХЛ 
5. Рихардс Букартс - 45 (20+25) очков  
 4. Никита Кучеров - 54 (29+25) очка  
 3. Иван Демидов - 55 (22+33) очков  
 2. Иван Рябкин - 58 (24+34) очков  
 1. Матвей Мичков - 84 (55+29) очка  
В аналогичном списке снайперов он находится на третьей строчке позади 
Мичкова и Никиты Кучерова. Всего в дебютном сезоне в МХЛ Рябкин набрал 58 
(24+34) очков в 44 матчах.  
Топ-5 снайперов до 17 лет в истории МХЛ 
5. Рихардс Букартс - 20 голов  
 4. Иван Демидов - 22 гола  
 3. Иван Рябкин - 24 гола  
 2. Никита Кучеров - 29 голов  
 1. Матвей Мичков - 55 голов  
MHL.KHL.RU рассказывает о пятерке лучших ассистентов, в которой Рябкин стал 
единоличным лидером в последнем матче регулярного чемпионата.  
5. Михаил Гуляев  
 28 передач до 17 лет за "Омских Ястребов"  
Михаил Гуляев - воспитанник новосибирского хоккея. В сезоне 2019/2020 
защитник перешел в школу "Авангарда", уже там он был одним из лучших 
ассистентов. В сезоне 2021/2022 Гуляев дебютировал в МХЛ в 16 лет и 
отметился первой результативной передачей во втором матче. По итогам 
регулярного чемпионата игрок стал лучшим защитником-ассистентом МХЛ, 
сделав 28 передач. Для того, чтобы войти в топ-5 лучших ассистентов до 17 лет, 
защитнику понадобился один регулярный чемпионат. Гуляев - единственный 
игрок обороны в первой пятерке рейтинга.  
4. Павел Бучневич  
 29 передач до 17 лет за "Алмаз" 
Бучневич дебютировал в МХЛ в сезоне 2011/2012 в 16 лет и сразу стал лучшим 
ассистентом команды, отдав 29 результативных передач. В последующих 
чемпионатах нападающего регулярно вызывали в "Северсталь", но в матчах за 
молод е жную команду он по-прежнему много ассистировал: в сезоне 2012/2013 
- 15 передач в 24 матчах, в плей-офф сезона 2014/2015 - 12 в 11 играх. Бучневич 
оставался лучшим ассистентом МХЛ до 17 лет на протяжении десяти сезонов.  
3. Матвей Мичков  
 29 передач до 17 лет за "СКА-1946" и "СКА-Варяг ов "  
Мичков дебютировал в МХЛ в сезоне 2020/2021 и начал результативно 
выступать с первых матчей. Спустя сезон нападающий повторил ассистентский 
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рекорд Павла Бучневича, державшийся с сезона 2011/2012 - 29 передач. Выше 
в рейтинге он находится потому, что для этого результата ему понадобилось 
меньше матчей. Форвард уверенно удерживает первое место в списке лучших 
бомбардиров и снайперов МХЛ среди игроков до 17 лет.  
2. Иван Демидов  
 33 передачи до 17 лет за "СКА-1946"  
Дебют Демидова в МХЛ состоялся в сезоне 2021/2022, в котором нападающий 
отметился передачей в первом же матче. Полноценно Демидов раскрылся в 
сезоне 2022/2023, где побил несколько рекордов, в том числе стал лучшим 
ассистентом Лиги среди игроков до 17 лет, перекрыв результат Бучневича и 
Мичкова. В сезоне 2022/2023 Демидов занял второе место среди ассистентов в 
регулярном чемпионате. Передачи - главная специализация нападающего: в его 
активе 101 ассист в 109 встречах. Демидов продолжает выступать в МХЛ и 
является лидером "СКА-1946".  
1. Иван Рябкин  
 34 передачи до 17 лет за МХК "Динамо -Москва "  
Рябкин ярко дебютировал в МХЛ в сезоне 2023/2024: в первых трех матчах 
нападающий отметился семью передачами. В своем первом сезоне Рябкин 
вошел сразу в несколько рейтингов игроков до 17 лет. Он попал в тройку лучших 
снайперов, а спустя полторы недели поднялся на второе место в топе лучших 
бомбардиров, где уступает только Матвею Мичкову. 25 апреля нападающему 
исполнится 17 лет. По итогам регулярного чемпионата 2023/2024  
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Тольяттинцы бьются за первый плей-офф за девять лет и "Золотой" 
дивизион: превью серии "Авто" - "Ладья" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
28 февраля в Тольятти состоится первая игра серии плей-ин между "Ладьей" и 
"Авто". Mhl.khl.ru - о главных действующих лицах и интригах противостояния.  
Регулярный чемпионат  
"Авто" в первый год под руководством Алексея Симакова напрямую вышел в 
"Золотой" дивизион из "Серебряного", но начало чемпионата 2023/2024 
складывалось для команды непросто. После первого месяца уральцы набрали 
всего четыре очка и расположились на последней, девятой строчке. Стабильно 
набирать баллы команда начала только в октябре-ноябре, там была серия из 
девяти побед в десяти встречах. Ноябрь и декабрь "Авто" снова штормило, но 
после Нового года были обыграны несколько прямых конкурентов. Также 
уральцы дважды одолели дома "Омских Ястребов", а в самом конце регулярки 
не позволили "Толпару" обогнать себя и собственноручно отправили уфимцев в 
"Серебряный" дивизион.  
"Ладья" стала одним из главных открытий начала сезона. Тольяттинцы уступили 
в первом матче "Белым Медведям" в серии бросков, после чего выдали 
девятиматчевую победную серию (новый клубный рекорд). Затем последовал 
небольшой спад, но ничто не угрожало лидерству в "Серебряном" дивизионе. 
Однако затем в механизме команды Сергея Лопушанского что-то сломалось. 
"Ладья" оставалась в верхней части таблицы, но уже не казалась таким 
серьезным оппонентом даже для прямых конкурентов. Тольяттинцы начали 
чередовать победы с неудачами, уступили первую строчку "Кузнецким 
Медведям", но в итоге остались вторыми. В случае победы над "Авто" они 
сыграют в плей-офф впервые с сезона 2014/2015.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050749/


 

 

"Ладья" установила клубный рекорд по победам в МХЛ 
Моменты дня  
Очные встречи  
Команды провели между собой два матча, в обоих победу одержала "Ладья" и 
оба раза для успеха ей хватило четыре шайбы. В октябре тольяттинцы победили 
дома 4:2, гол и результативная передача на счету Антона Битева.  
В Екатеринбурге команда "Серебряного" дивизиона обыграла соперника еще 
уверенней - 4:1. Здесь голом и ассистом отметился Данил Бородин. До 
последней минуты счет был 4:0. Только за 24 секунды до сирены Максим 
Тарасов испортил "сухарь" Даниле Овчарику.  
Результативность и оборона  
По заброшенным шайбам "Авто" третий с конца во всей Восточной конференции 
(122 гола). При этом пропускают уральцы тоже мало: 118 голов, это третий 
результат в "Золотом" дивизионе.  
У "Ладьи" все в порядке с результативностью: 170 шайб, по этому показателю 
тольяттинцы четвертые в "Серебряном" дивизионе. Пропустили они 135 голов 
(второе место).  
Лидеры команд 
У "Авто" 33 матча провел вратарь Никита Новоселов. Его коэффициент 
надежности - 1,88 (третий в МХЛ) при проценте отраженных бросков 93,8 
(четвертый в Лиге). Защитник Павел Ковальчук забросил шесть шайб и сделал 
12 результативных передач. Нападающий Ефим Белых первый по 
результативности в команде, у него 32 (10+22) очка. На восемь баллов отстал 
Никита Бледнов (12+12).  
"Горняк-УГМК" не попал в плей-офф ВХЛ, защитник Николай Думченко 
заканчивал с молодежной командой регулярный чемпионат и сыграет в плей-ин. 
Смогут помочь команде защитники Никита Ишимников и Ярослав Трофимов, 
нападающие Артем Каштанов и Владислав Раздьяконов.  
Вратарь "Ладьи" Данила Овчарик одержал 19 побед в 37 матчах, коэффициент 
надежности - 2,59, два "сухаря" и одна результативная передача. Защитник 
Карим Вафин забросил семь шайб и сделал 19 результативных передач, в топе 
лучших защитников-бомбардиров МХЛ он на десятом месте. Лучший 
нападающий Владислав Рвачев набрал 36 (21+15) очков. На три балла отстал 
Данил Бородин (15+18). У экс-лидера Остапа Маслова (19+13) и Константина 
Двуреченского (7+25) по 32 очка.  
"Лада" вышла в плей-офф КХЛ, на момент 27 февраля в ее расположении 
находятся вратарь Эмиль Абдуллин (четыре матча в МХЛ), самый 
результативный защитник "Ладьи" Карим Вафин и нападающий Алексей 
Васильков (шесть голов и одна результативная передача в девяти матчах МХЛ).  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050748/ 

К заголовкам сообщений 

"С трудом собрали 20 игроков на последний матч". Руководство 
"Толпара" подвело итоги сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 27 февраля 2024) 
Молодежная команда "Салавата Юлаева" проведет сезон 2024/2024 в 
"Серебряном" дивизионе.  
Состоялась пресс-конференция "Толпара" по итогам сезона. В ней приняли 
участие спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов и старший 
тренер команды Владимир Потапов.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050748/


 

 

Наша команда заняла последнее место в "Золотом" дивизионе. Если проводить 
сравнения, то в прошлом сезоне "Локо-76" вылетел в середине чемпионата. 
Здесь же мы боролись до последних туров с серьезными коллективами. Да, 
девятое место, но в борьбе с достойными соперниками. Есть большие претензии 
к игре в концовке. Если раскладывать чемпионат на отрезки - лучше всего мы 
играли в осенний период, потому что все были полны сил, здоровы, мы играли 
оптимальным составом. К заключительным матчам в связи с многочисленными 
травмами и болезнями по сезону мы подошли с определенным составом. Мы с 
трудом собрали 20 игроков и последний матч сыграли с 18 полевыми. Возможно, 
нам не хватило сил в конце чемпионата. Мы работаем над тем, чтобы 
выработать характер у ребят. Объясняем, что есть не только свое "я", но и 
тренерский штаб, болельщики, а также недоброжелатели, которым нужно 
утереть нос своей результативностью. Концовку мы провалили в связи с 
вышеперечисленными причинами.  
Думаю, большее количество матчей с командами "Серебряного" дивизиона на 
нас не скажется. Это абстрактное разделение на "Серебро" и "Золото", 
последние игры они шли вровень. На примере игры с "Тюменским Легионом": 
команда где-то уступает технически, но за счет физподготовки и остальных 
показателей берет верх над командами "Золотого" дивизиона. Соперники всегда 
разные, нам интересно играть. Мы не ставили конкретно задач на кубок, мы 
ставили задачу победить в каждом матче.  
Владимир Потапов, старший тренер "Толпара"  
Специалист также отметил нескольких игроков команды.  
В первую очередь нужно отметить новичков по сезону, а именно связку 
Загребина и Набиева. Они в прошлом году отлично себя проявили в команде 
ЮХЛ, были лидерами и плавно перешли в МХЛ, где тоже хорошо провели сезон. 
Еще пример: лидер по гол+пас Сергей Колесников вышел на новый уровень 
своей результативности, был привлечен в первую команду, сыграл одну встречу 
за "Салават Юлаев". В отличие от нападающих 2006 года рождения, на 
удивление хорошо проявили себя защитники того же года. Из-за нехватки опыта 
у них небольшие ошибки в обороне, сезон провели на "четверочку". Больше 
всего я бы отметил ребят 2007 года рождения: Даниил Петренко, Даниил Волков, 
Амир Хабибуллин - они полностью оправдали свои авансы. Нападению 2006 
года мы давали играть, самое главное - они полностью прошли подготовку с 
командой, тренировки, товарищеские матчи. О команде в конце сезона можно 
говорить только в перспективе. Если кто-то считает, что команда слабая - она, 
возможно, не самая результативная, но в силу своего возраста, у ребят хорошие 
перспективы.  
Итоги сезона подвел спортивный директор уфимцев Василий Чижов.  
Мы не строили иллюзий по высоким местам с начала сезона. Понимали, какой 
материал был у нас в руках. У нас было несколько игроков 2003 года, лучшие 
ушли в "Торос", но там из этих ребят тоже не получилось ярких лидеров. "Толпар" 
пополнился 2004 и 2005 годами, это наше слабое звено в школе, мы это давно 
отмечали. Но были собраны лучшие, можно выделить из этого возраста 
Загребина и Кочурова. Плюс ситуация с дисквалифицированными хоккеистами, 
на которых мы тоже надеялись весь сезон. Много слагаемых, но, повторюсь, мы 
не питали иллюзий, привлекли большую группу игроков 2006 и 2007 годов, 
команда была одна из самых молодых в лиге. Свой опыт ребята получили, но я 
смотрел на них, и меня не совсем устраивало их рвение. То, что предлагал 
тренерский штаб, они не все "съедали". Видимо, не совсем были готовы к такому 
тренингу и впитыванию информации. Для многих оказалось неожиданно, что 
просто в МХЛ не бывает.  



 

 

Обидно, что попали в "Серебряный" дивизион, но со следующего сезона можно 
эту ситуацию поправить. Из положительного - многих игроков смогли прокачать, 
начиная с 2006 года. В концовке могли зацепиться за то, чтобы остаться в 
"Золоте", но четыре человека выбыли из-за серьезных травм. Продолжаем 
работать, думаю, мы все поправим.  
2006 год получился своеобразный, был сделан упор на то, что их не трогают 
физиологически, дают им развиться. В итоге получился возраст гренадеров, но 
техническое оснащение желает оставлять лучше. Большие проблемы и в 
катании, и во владении клюшкой. Было много выделено времени ледовых 
занятий. Если мы хотим что-то вытащить из 2006 года, надо давать им то, что 
они недополучили в детской хоккейной школы. Того уровня техники, которая 
была у другого пласта хоккеистов, которые сейчас выступают в команде 
мастеров, они не достигли. Тренерский штаб "Толпара" пытается их вразумить, 
все инструменты были и будут предприняты, чтобы подтянуть их на 
определенный уровень. В этом году результат делала прослойка 2004-2005 
годов рождения.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050750/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Торпедо" встретится с "7.62" в 1/4 финала плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Нижний Новгород против Воскресенска в 1/4 финала.  
Стала известна вторая пара плей-офф ЖХЛ. "Торпедо" и "7.62" встретятся в 1/4 
финала, серия начнется в Нижнем Новгороде.  
Серии плей-офф до трех побед стартует 6 марта на льду команды с более 
высоким номером посева.  
"Торпедо" (Нижний Новгород) - "7.62" (Воскресенск)  
6 марта. Нижний Новгород, КРК "Нагорный". Начало - 18:30  
7 марта. Нижний Новгород, КРК "Нагорный". Начало - 14:00  
10 марта. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00  
11 марта. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00  
 14 марта. Нижний Новгород, КРК "Нагорный". Начало - 18:30  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047264/ 

К заголовкам сообщений 

Главные интриги конца регулярного чемпионата: "Бирюса" против 
"Динамо-Невы", номинантки на призы (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Регулярный чемпионат Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024 выходит на 
финишную прямую - командам осталось провести по три матча. Победитель 
регулярного чемпионата определен - им стала "Агидель", а вот пары первого 
раунда плей-офф, как и лучших игроков Лиги еще предстоит определить.  
Автор WHL.KHL.RU Александр Крупеник разобрал главные интриги последних 
игровых дней и просчитал наиболее вероятные варианты.  
"Бирюса" обгонит "Динамо-Неву" и станет третьей?  
"Агидель" выиграла регулярный чемпионат и теперь может спокойно готовиться 
к плей-офф. Непоколебимыми выглядят и позиции "Торпедо", которому 
предстоит сыграть три матча с "Торнадо" из нижней части таблицы.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050750/
https://whl.khl.ru/news/20045/1047264/


 

 

А вот интересной обещает стать гонка за третью строчку. "Динамо-Неве" 
предстоит трижды сыграть с лидером - "Агиделью", а вот отстающей от нее на 
три очка "Бирюсе" нужно будет завершить регулярный чемпионат тремя 
встречами с "Белыми Медведицами".  
Уральская команда - соперник куда менее грозный, чем лидеры сезона, а значит, 
что "Бирюса" должна включиться в борьбу за третью строчку и постараться 
обеспечить себе более простого соперника в плей-офф.  
В сложной гонке "Динамо-Неве" надо дважды побеждать "Агидель", чтобы 
гарантировать себе третье место. Сейчас в активе петербурженок 84 очка и 27 
побед в основное время против 81 очка и 24 побед в основное время у 
красноярской команды.  
Прогноз: "Бирюса" подвинет "Динамо-Неву" с третьей строчки.  
Кто наберет больше всего очков?  
Рейтинг самых результативных игроков ЖХЛ возглавляет вышедшая на пик 
своей игровой формы Ландыш Фаляхова. 25-летняя форвард набирает 1,72 очка 
за игру и с 67 (30+37) баллами в 39 матчах является фаворитом бомбардирской 
гонки.  
На третьем месте - партнер Фаляховой по звену Елизавета Шкалева. 21-летняя 
нападающий показывает гроссмейстерский показатель среди снайперов: 36 
шайб в 38 встречах. Если не случится ничего экстраординарного, то она станет 
главным снайпером сезона. Ее активность не ограничивается шайбами: Шкалева 
отдала 27 голевых передач, на ее счету 63 очка.  
Между двумя хоккеистками "Торпедо" расположилась на второй строчке Оксана 
Митрофанова. Форвард "Бирюсы" после Спартакиады выдала безумную 
результативность в 10 очков в трех играх с СКСО и теперь с 66 (32+34) очками 
угрожает Фаляховой в бомбардирской и Шкалевой в снайперской гонках.  
Вклиниться в борьбу за лидерство в бомбардирской гонке может и опытнейшая 
Ольга Сосина. Форвард "Агидели" в январских играх создавала голевые 
ситуации для себя и партнеров в неочевидных ситуациях и добралась до отметки 
в 25 очков за месяц, 17 из которых - голевые передачи. После Спартакиады она 
добрала еще 4 очка в сложном противостоянии с "Торпедо". Всего у нее 62 
(19+42) очка в регулярном чемпионате и 533 (217+316) очка в карьере в ЖХЛ. А 
еще Сосина - самый полезный игрок Лиги прямо сейчас. Ее "+/-" держится на 
отметке "+52".  
У главного бомбардира в истории ЖХЛ Анны Шохиной в этом сезоне на шесть 
очков меньше, чем у Сосиной. Она набрала 56 (24+32) боллов в сезоне 
2023/2024, однако играет она в составе третьей команды Лиги - ей зацепиться за 
борьбу в играх с фаворитами сезона будет почти невозможно.  
Прогноз: Ландыш Фаляхова и Оксана Митрофанова устроят борьбу за лидерство 
до последнего.  
Кто победит в гонке бомбардиров-защитников  
Лиана Ганеева из "Динамо-Невы", Мария Баталова из "Агидели" и Нина Пирогова 
из "Торпедо" претендуют на статус лучших бомбардиров сезона среди 
защитников. У петербурженки и уфимки - по 41 очку, у нижегородки - 38 баллов.  
В последних матчах регулярного чемпионата мы увидим очное противостояние 
Баталовой и Ганеевой, которым противостоять будут самые надежные по 
проценту отраженных бросков голкиперы Лиги - о них чуть позже. А вот 
Пироговой предстоит проявить себя против не самой надежной обороны ее экс-
клуба "Торнадо" на родном льду в Дмитрове (6 из 8 оборон по надежности в 
Лиге).  
Прогноз: Фантастическая интрига последних трех матчей сезона может 
закончиться в пользу любой из этой тройки.  



 

 

Вратарское противостояние  
Отдельным пунктом остается соперничество лучших голкиперов Лиги. Они 
выдают поистине невероятный сезон.  
Надежда Морозова из "Агидели" всего с 14 матчами в активе является лучшей 
по коэффициенту надежности (1,06) и проценту отраженных бросков (94,2%), а 
также входит в топ-5 по количеству "сухарей" (4). У основного стража ворот 
уфимской команды Анны Пруговой не такой выдающийся процент парированных 
бросков (92,8%), но при этом она является абсолютным лидером Лиги по числу 
побед (23), третьей по коэффициенту надежности (1,72) и идет наравне с 
Морозовой по "сухарям" (4).  
На втором месте по проценту отраженных бросков с 94,1% сейвов в 27 матчах 
идет Диана Фархутдинова из "Динамо-Невы". Ее коэффициент надежности - 
четвертый в Лиге (1,74). Впереди только вратари "Агидели" и голкипер "Торпедо" 
Валерия Тараканова, с которой Фархутдинова делит лидерство по "сухарям" (по 
6).  
Валерия Тараканова - лучший вратарь января - остается в гонке по всем 
показателям, но нигде пока не может гарантировать себе первенство: 94,0% ОБ; 
КН 1,66 и 6 игр "на ноль". Здорово выглядит и ее сменщица Валерия Меркушева 
- она при меньшем количестве матчей опережает Тараканову по победам (15-
13), но играет чуть менее надежно: 93,4% ОБ; КН 1,91 и 4 игры "на ноль".  
Нельзя забывать и про Дарью Гредзен из "Бирюсы". 19-летняя голкипер 
красноярского клуба выдерживает одну из самых серьезных нагрузок в Лиге - она 
одна из трех вратарей сезона ЖХЛ, по чьим воротам нанесли более тысячи 
бросков. При этом ее команда борется за третью строчку, а статистические 
показатели находятся на высоте: 93,5% ОБ; КН 2,23 и 5 игр "на ноль".  
Если бы хоккей состоял только из вратарских противостояний, то ЖХЛ 
возглавляла бы топ мировых лиг по зрительскому интересу. В оставшихся трех 
играх сезона каждому из голкиперов предстоит проявить себя, чтобы стать 
лучшим голкипером сезона.  
Прогноз: Морозова с меньшим количеством игр останется лучшей по двум 
основным вратарским показателям, а Тараканова постарается стать лучшей по 
"сухарям".  
Будущее в плей-офф  
Главная интрига - как команды справятся с предстоящим грузом ответственности 
в плей-офф.  
Отлично отыгравшая регулярный сезон "Агидель" постарается отправиться в 
очередной поход за Кубком. Ее главными визави должны стать "Торпедо", 
"Динамо-Нева" и "Бирюса". Командам же нижней половины таблицы предстоит 
проявить себя, чтобы устроить сенсацию в первом раунде плей-офф. Уверенно 
можно сказать, что с полуфинальных серий жара на льду плей-офф ЖХЛ будет 
гарантирована.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047259/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов считает Гусева самым полезным игроком в текущем сезоне КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047259/


 

 

Нападающий московского " Динамо " Никита Гусев является самым полезным 
игроком в текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил "Матч 
ТВ" двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов. 
В сезоне-2023/24 Гусев набрал 89 очков (23+66), что стало новым рекордом 
результативности в истории лиги за один регулярный чемпионат. 
 - Никита у меня в "Красной армии" тоже был самым полезным игроком. По сути, 
он и Олимпиаду нам выиграл. В этом году он самый полезный игрок в КХЛ. 
Никита долго шел к этому достижению, поздравляю его, - сказал Фетисов "Матч 
ТВ".  
Вторым в списке бомбардиров стал нападающий "Авангарда" Рид Буше, который 
также оказался лучшим снайпером сезона - 78 очков (44+34). Третье место в 
списке лучших бомбардиров занял нападающий "Спартака" Николай Голдобин, 
который также набрал 78 баллов (37+41), но забросил меньше шайб (второй 
результат в сезоне), чем Буше, а также провел больше матчей, чем 
американский форвард. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022403_Fetisov_schitajet_Guseva_samy
m_poleznym_igrokom_v_tekushhem_sezone_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"В плей-офф КХЛ нужно ждать сюрпризов. Для команд все начинается 
заново" - Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов заявил "Матч 
ТВ", что в плеф-офф КХЛ стоит ждать сюрпризов. 
В понедельник в КХЛ завершился регулярный чемпионат. Обладателем Кубка 
Континента во второй раз стало московское "Динамо". На Востоке первое место 
занял магнитогорский "Металлург". 
 - Согласен, что это самый яркий регулярный чемпионат за последние годы. 
Много команд показывали хороший хоккей - и "Спартак", и "Торпедо", и СКА, за 
исключением последнего матча. Но регулярный чемпионат не дает права на что-
то точно рассчитывать в плей-офф. Нужно ждать сюрпризов. Сейчас для всех 
команд все начинается заново, фаворитов теперь нет, - сказал Фетисов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022401_V_plejoff_KKhL_nuzhno_zhdat_
surprizov_Dla_komand_vse_nachinajetsa_zanovo__Fetisov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

The Athletic включил защитника "Торпедо" в топ-3 предстоящего драфта 
НХЛ (Р-Спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев вошел в топ-3 драфта 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 2024 года по версии The Athletic.  
Российский хоккеист расположился на третьем месте. В регулярном чемпионате 
дебютного сезона в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 17-летний Силаев 
провел 63 матча и набрал 11 очков (3 шайбы и 8 передач).  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022403_Fetisov_schitajet_Guseva_samym_poleznym_igrokom_v_tekushhem_sezone_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022403_Fetisov_schitajet_Guseva_samym_poleznym_igrokom_v_tekushhem_sezone_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022401_V_plejoff_KKhL_nuzhno_zhdat_surprizov_Dla_komand_vse_nachinajetsa_zanovo__Fetisov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022401_V_plejoff_KKhL_nuzhno_zhdat_surprizov_Dla_komand_vse_nachinajetsa_zanovo__Fetisov
https://www.sports.ru/hockey/1115872135-fetisov-o-kxl-soglasen-chto-eto-samyj-yarkij-regulyarnyj-chempionat-za.html


 

 

На первое место издание поставило канадского нападающего Маклина 
Селебрини, который в текущем сезоне выступает за команду Бостонского 
университета в Национальной ассоциации студенческого спорта (NCAA). На 
второе - белорусского защитника Артема Левшунова, играющего за Мичиганский 
университет.  
Также в рейтинг The Athletic вошли россияне Иван Демидов из петербургского 
СКА (4-е место), Игорь Чернышов из московского "Динамо" (17) и Никита 
Артамонов из "Торпедо" (28).  

https://rsport.ria.ru/20240227/draft-1929695192.html 

К заголовкам сообщений 

The Athletic назвал Цыплакова главным свободным агентом для клубов 
НХЛ в Европе (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
Журналист Кори Пронман в статье на сайте The Athletic высоко оценил шансы 
нападающего "Спартака" Максима Цыплакова заиграть в НХЛ. 
"Цыплаков - главный свободный агент Европы в этом сезоне. 25-летний вингер 
является одним из лучших нападающих КХЛ в этом сезоне. Это большой и 
мощный нападающий, который играет в очень физический хоккей. Он также 
обладает отличными навыками владения шайбой, атакующим хоккейным чутьем 
и способностью к броскам. Внутри зоны нападения он довольно опасен и может 
бросить вызов голкиперам разными способами. Главная проблема Цыплакова - 
его катание. Оно у него тяжелое, ему не хватает скорости НХЛ. У него есть 
хорошие шансы стать игроком НХЛ нижних звеньев", - сказано в статье. 
В нынешнем сезоне Максим Цыплаков принял участие в 65 матчах за московский 
"Спартак", отметившись 47 (31+16) результативными действиями.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450592-the-athletic-nazval-cyplakova-
glavnym-svobodnym-agentom-dlya-klubov-nhl-v-evrope.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Школьник Ларионова в топ-3 драфта НХЛ. Но главный талант... белорус 
(Советский спорт, Москва, 28 февраля 2024) 
Антона Силаева и Артема Левшунова видят у себя все клубы лиги.  
Авторитетное североамериканское издание издание The Athletic представило 
рейтинг игроков предстоящего драфта НХЛ-2024. Талантливые россияне вот уже 
второй год подряд котируются очень высоко, но главным талантом специалисты 
видят - белорусского защитника.  
К габаритному 17-летнему защитнику "Торпедо" Антону Силаеву с самого начала 
сезона КХЛ приковано особое внимание. В своем юном возрасте молодой 
хоккеист уже является одним из лидеров команды Игоря Ларионова. Не по годам 
габаритного и развитого таланта уже ведут несколько заинтересованных клубов. 
Тем более, что качественные молодые защитники - товар штучный.  
Силаев, которого Ларионов за пару недель до конца регулярного чемпионата, 
отправил доучиваться в среднюю школу входит в топ-3 лидеров предстоящего 
драфта. Но еще больше удивляет белорус Артем Левшунов. Ему репортеры The 
Athletic здесь и сейчас отдают второе место на будущем драфте, вслед за 
местной канадской звездой Маклином Селебрини из Университет Бостона.  
В конце июня следующего года в Лас-Вегасе пройдет 62-й драфт НХЛ, на 
который у белорусов особые надежды. Впервые за очень долгое время их игрока 

https://rsport.ria.ru/20240227/draft-1929695192.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450592-the-athletic-nazval-cyplakova-glavnym-svobodnym-agentom-dlya-klubov-nhl-v-evrope.html
https://www.championat.com/hockey/news-5450592-the-athletic-nazval-cyplakova-glavnym-svobodnym-agentom-dlya-klubov-nhl-v-evrope.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-the-athletic-schitayut-czyplakova-glavnym-svobodnym-agentom-evropy-dlya-klubov-nhl


 

 

могут выбрать в первом раунде. Последний раз подобное случалось в 2003-м, 
когда "Монреаль" положил глаз на Андрея Костицына и забрал его под 10-м 
номером. Рекорд и самый высокий пик - у Руслана Салея. В 1996-м его выбрал 
"Анахайм" под номером 9.  
Левшунов - третий среди самых молодых хоккеистов в лиге NCAA. Сейчас, в 
дебютном сезоне в лиге, защитник идет в темпе одно очко за игру. Если белорус 
продолжит в том же духе, он сможет войти в историю лиги как самый 
результативный защитник в возрасте 18 лет. Все прошлое лето Левшунов провел 
во Флориде, занимаясь с тренером по развитию Кириллом Метлюком - также 
белорусом и экс-игроком жлобинского "Металлурга". Именно за этой командой 
юный Артем следил в детстве, смотрел их матчи по телевизору, ходил с 
бабушкой в ледовый.  
В своих интервью Артем признавался, что хотел играть в CHL, но из-за событий 
в мире лига перестала принимать игроков из России и Беларуси. В NCAA многие 
хотели заполучить парня, но для первого года в Северной Америке он выбрал 
лигу USHL. Лишь проведя за океаном сезон, скромный Левшунов смог сам 
раскачать свой потенциал и понять, что является топ-проспектом предстоящего 
драфта.  
За последние пару лет, когда и россиян, и белорусов отстранили от 
международных чемпионатов, у соседей выросла целая плеяда новых талантов. 
Вместо ожидаемого регресса, у Беларуси наоборот случился прогресс. Помимо 
Левшунова, за океаном в НХЛ, АХЛ и многочисленных юношеских лигах, 
выступает десяток белорусов, которым специалисты и скауты прочат хорошее 
будущее - Егор Шарангович в свои 25 лет - лидер атак "Калгари Флеймз", 
большой и мощный Алексей Протас стал железным игроком основы "Вашингтон 
Кэпиталз". Уровнем ниже заметны Владислав Колячонок, Данила Климович, 
Илья Соловьев, Илья Усов.  
Все больше белорусов попадают в ведущие клубы КХЛ и выходят там на 
главенствующие роли, а в одной из самых титулованных команд лиги - СКА - в 
этом сезоне на лидирующих позициях аж трое представителей географических 
соседей - один из лучших защитников КХЛ Степан Фальковский, а также 
техничные Владимир Алистров и Сергей Сапего.  
Сборная Беларуси, периодически играя на турнирах с Россией, выглядит как 
минимум не хуже, а уж с Казахстаном разбираются на раз-два. Все это работа 
местных школ и наличие весьма качественного минского "Динамо" в КХЛ. 
Команда из столицы Беларуси не бьет в грязь лицом перед оппонентами и под 
руководством тренера Дмитрия Квартальнова представляет из себя монолитную 
команду, способную удивить в стартующем скоро плей-офф Кубка Гагарина.  
Если представить, что в перспективе у Беларуси все-таки появится возможность 
показать себя на Играх-2026 в Милане, то с таким составом команда не только 
может повторить достижение Солт-Лейк-Сити 2002 (выход в полуфинал и 4-е 
место), но и превзойти его.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shkolnik-larionova-v-top-3-drafta-nhl-no-
glavnyj-talant-belorus 

К заголовкам сообщений 

Матч плей-офф ВХЛ перенесли из-за погодных условий (Р-Спорт, Москва, 
27 февраля 2024) 
Третий матч серии первого раунда плей-офф Всероссийской хоккейной лиги 
(ВХЛ) между тюменским "Рубином" и "Норильском" перенесен из-за непогоды, 
сообщается в официальном Telegram-канале клуба из Красноярского края.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shkolnik-larionova-v-top-3-drafta-nhl-no-glavnyj-talant-belorus
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/shkolnik-larionova-v-top-3-drafta-nhl-no-glavnyj-talant-belorus


 

 

Встреча должна была пройти во вторник, но в связи с неблагоприятными 
погодными условиями "Рубин" не смог прилететь в Норильск. Вопрос о новых 
дате и времени проведения матча решается.  
"Рубин" занял второе место в регулярном чемпионате ВХЛ, дебютировавший в 
лиге "Норильск" стал 15-м. Счет в серии плей-офф - 1:1.  

https://rsport.ria.ru/20240227/vhl-1929722412.html 

К заголовкам сообщений 

Словак из лиги Украины: хотелось бы увидеть моралистов, когда они 
получат чек из России (Чемпионат.com, Москва, 27 февраля 2024) 
26-летний словацкий вратарь команды украинской лиги "Киев Кэпиталз" Борис 
Бабик ответил на вопрос, как он относится к игрокам из Европы, которые играют 
в Континентальной хоккейной лиге. 
"Мне не очень хочется углубляться в эту тему. У меня есть несколько словацких 
друзей в КХЛ. Это их дело, но им приходится мириться с тем, что кто-то может 
бросить камень в их сторону. Однако они всю жизнь играют в хоккей, и в чем-то 
я их понимаю, в чем-то нет. Но я хочу сказать еще одну вещь. 
Я хотел бы увидеть моралистов, которые пытаются разжечь конфликт, и 
посмотреть на них, когда они получат чек из КХЛ. Где тогда будут их принципы? 
Посмотрите, какую историю они раздули с Юлиусом Гудачеком. А ведь он играл 
даже не в России, а в Казахстане. 
Многие, увидев сумму на бумаге и поняв, что могут получить для себя и своих 
семей, резко пересмотрели бы свое отношение ко всему этому", - цитирует 
Бабика Pravda.sk.  

https://www.championat.com/hockey/news-5450274-slovak-iz-ligi-ukrainy-hotelos-by-
uvidet-moralistov-esli-by-oni-poluchili-chek-iz-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Сборная "Легенды хоккея" переиграла команду жителей Подольска 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 27 февраля 2024) 
Звездная сборная "Легенды хоккея" переиграла со счетом 5:3 любительскую 
команду жителей городского округа Подольск в шестом матче третьего зимнего 
сезона проекта "Выходи во двор", сообщает пресс-служба министерства 
физической культуры и спорта Московской области. 
На лед стадиона "Весна" в микрорайоне Климовск вышли: олимпийский чемпион, 
обладатель Кубка Стэнли и трехкратный чемпион мира Валерий Каменский, 
серебряный призер чемпионата мира Александр Гуськов, олимпийский чемпион 
Виталий Прохоров, олимпийский чемпион, чемпион мира Вячеслав Буцаев, 
трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко, 
двукратные обладатели Кубка Гагарина Сергей Соин, Рафаэль Батыршин, 
Сергей Коньков и обладатель Кубка Континента Евгений Артюхин. 
В составе команды легенд также сыграл участник СВО Никита Волков. Он 
трижды забросил шайбу в ворота соперников. Более того, ему удалось оформить 
хет-трик в день своего рождения. 
"Проект замечательный, 27 матч уже проходит в его рамках. Я уроженец 
Московской области, поэтому не один раз бывал в Подольске. Это 
замечательный опыт, замечательный город. Здесь живут добрые люди, которые 
любят спорт и любят жить им, это, наверное, самое главное. Из всех городов 
Московской области, где мы были, в Подольске хоккей развит лучше всего. В 
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прошлом году подольская команда нас выиграла, сегодня мы настроены взять 
реванш. Обязательно! Легенды всегда играют на победу, но, главное, чтобы 
зрителям понравилось, чтобы все остались довольны. Результат неважен - 
шайба круглая, маленькая, все зависит от нее", - поделился впечатлениями 
Валерий Каменский. 
Бессменным тренером именитых игроков на протяжении вот уже трех сезонов 
выступает двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира 
Александр Якушев. 
"Мы объездили практически всю Московскую область. И вот теперь мы снова у 
вас, в Подольске, благодаря проекту губернатора Московской области "Выходи 
во двор". Мы с удовольствием приехали в ваш город, потому что это город 
спортивный, вы любите спорт, вы любите хоккей и мы очень рады здесь 
присутствовать. Всем здоровья и успехов", - отметил Александр Якушев. 
По доброй традиции для всех зрителей игру прокомментировал спортивный 
журналист, депутат Московской областной думы Олег Жолобов. 
Также для всех желающих был организован мастер-класс от профессиональных 
хоккеистов. 
"Отрадно осознавать, что данный проект становится настоящей визитной 
карточкой Подмосковья, получив старт три года назад по инициативе 
губернатора Московской области. Команда "Легенды хоккея" уже объехала 
большую часть городов Подмосковья и, наконец, добралась до Климовска. 
Уверен, что данное мероприятие станет настоящим праздником, желаю всем 
получить удовольствие от игры. Уверен, что мы будем наблюдать очень 
зрелищный хоккей", - прокомментировал министр физической культуры и спорта 
Московской области Алексей Перов. 
Проект "Выходи во двор" стартовал в январе 2022 года по инициативе 
губернатора Московской области Андрея Воробьева. В первом сезоне 
легендарные хоккеисты провели 11 матчей в разных городах Подмосковья. Во 
втором зимнем сезоне 2022/2023 года состоялось 10 игр в 9 городских округах 
Московской области. Всего в сезоне 2023/2024 планируется провести 10 матчей. 
Матчи проекта "Выходи во двор" проходят в соответствии с целями 
федерального проекта "Спорт - норма жизни" национального проекта 
"Демография". 
Ранее губернатор региона Андрей Воробьев сообщил, что в Московской области 
важно уделять внимание спортивным мероприятиям для подростков, детей и 
взрослых. 
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